
 

 

Jueves 05 de Octubre 2023 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Detona Gobierno a la construcción 

(2023-10-04, Agencia Reforma, Diario Chihuahua (Sitio), )  

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento del 12.49% durante 
los primeros siete meses de 2023, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Francisco Javier Solares Alemán, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), atribuye este crecimiento a las obras prioritarias del gobierno y al 

nearshoring. Las obras de ingeniería civil han experimentado un crecimiento del 89.41%, el mayor 
avance registrado desde 1994. Sin embargo, Solares Alemán advierte que algunas obras podrían 
no concluirse debido a factores técnicos y de conservación del patrimonio histórico y medio 
ambiente. Además, destaca la necesidad de transparencia en el ejercicio del presupuesto y la 
oportunidad en la información para confirmar el crecimiento del sector. La construcción contribuye 
alrededor del 7% del Producto Interno Bruto (PIB) de México y emplea a más de un millón de 
personas. 

CMIC MX (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Walmart apuesta desde el sur al nearshoring 

(2023-10-05, Antonio Hernández, El Universal, . 22)  

La infraestructura en desarrollo en la región de Kanasín, Yucatán, está transformando la logística 
de la zona, lo que podría convertirla en una nueva alternativa para el comercio con Estados 
Unidos. Grandes empresas como Walmart están aprovechando la relocalización, una tendencia 
conocida como nearshoring, para fortalecer la relación comercial entre México y Estados Unidos. 
Walmart planea invertir 2 mil 725 millones de pesos en Yucatán entre 2023 y 2025, abriendo 28 
nuevas tiendas en la región. La infraestructura en desarrollo incluye el Tren Maya y la conexión 
del Tren Transístmico con el Tren Maya y los puertos, lo que transformará la visión logística de 
la zona. 
 
Cuenta Corriente // Trigésima Reunión Anual de Industriales 

(2023-10-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La entidad de Guanajuato, México, es el quinto mayor contribuyente al PIB del país, gracias a su 
sector automotriz y su infraestructura. Sin embargo, el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue 
Rodríguez, advierte que el capital humano sin preparación es una debilidad. En una reunión 
nacional, se reconoció que la infraestructura, la energía limpia, el capital humano calificado, la 
salud, la seguridad y el respeto al Estado de derecho son fundamentales para aprovechar el 
nearshoring e impulsar la confianza de la inversión. Además, se destacó la importancia de la 
transición tecnológica hacia la inteligencia artificial, la electromovilidad, las energías limpias y las 
nuevas tendencias de innovación. En otro tema, la concamin, la confederación de cámaras 
industriales de México, enfatiza la necesidad de revisar las políticas de migración interna e 
internacional, y de formalizar el empleo, que actualmente es 56% informal. La ANAM, la Agencia 
Nacional de Aduanas de México, se comprometió a concluir la automatización de 10% de los 
cruces faltantes antes de fin de año, para fortalecer el servicio de vigilancia en puertos y fronteras. 
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Seguridad, reto para nearshoring 

(2023-10-05, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,4)  

El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), José Abugaber, destacó 
la necesidad de garantizar certeza jurídica, seguridad, suministro de agua y de energía eléctrica 
para que México se posicione como líder del nearshoring. Abugaber señaló que Vietnam es el 
país número uno en atracción de inversiones debido a la relocalización de empresas, y México 
debe aprovechar esta oportunidad. Sin embargo, la escasez de energía eléctrica y la inseguridad 
son obstáculos para la inversión. Abugaber también mencionó la necesidad de abordar la 
informalidad laboral, que actualmente es la más alta de la historia, y la migración. Para atraer 
inversiones, se deben fortalecer el Estado de derecho y crear condiciones propicias para la 
creación de empleos. 
 
México avanzó en reducción de pobreza dentro de objetivos acordados con la ONU: 
Economía 

(2023-10-04, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), )  

En 2030, México debe alcanzar 17 objetivos comprometidos con la ONU para el desarrollo 
sustentable del país. A mitad de camino, México ha reducido la pobreza, pero aún hay desafíos 
en temas como medio ambiente, agua e infraestructura. El nearshoring y la demanda de 
especialistas requieren acciones para impulsar el desarrollo de los jóvenes. México ha 
aprovechado el nearshoring, con inversiones extranjeras directas en máximos históricos y 
anuncios de inversión por más de 70 mil millones de dólares. Sin embargo, aún hay trabajo por 
hacer en términos de infraestructura y especialización. 
 
Por nearshoring, empresa sueca invierte 70 mdd en una nueva planta en Nuevo León 

(2023-10-04, Esther Herrera, Milenio (sitio), )  

La empresa sueca SKF ha inaugurado su segunda planta en Nuevo León, México, con una 
inversión de 70 millones de dólares. La factoría, que fabricará rodamientos para vehículos 
eléctricos y comerciales, es la inversión más grande de la compañía en México y se espera que 
cree más de 1,200 empleos en los próximos dos a tres años. La planta es parte de la estrategia 
de "nearshoring" de la empresa, que busca regionalizar su cadena de suministro y aprovechar la 
demanda de autos eléctricos en la región de Norteamérica. Este proyecto se suma a los 176 
proyectos de inversión confirmados en el estado de Nuevo León durante el gobierno actual, que 
representan más de 27 mil millones de dólares y más de 110 mil empleos potenciales. 
 
Más de un millón de Pymes con acceso más rápido para colocar bonos: AMIB 

(2023-10-04, Clara Zepeda, La Jornada (sitio), )  

El mercado bursátil mexicano ha sido incapaz de financiar a más de un millón 200 mil pequeñas 
y medianas empresas (Pymes), que generan el 70% del empleo nacional, según Álvaro García 
Pimentel Caraza, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles 
(AMIB). Para abordar esta situación, la Secretaría de Hacienda, la Comisión Nacional Bancaria 
y de Valores (CNBV) y el Banco de México (BdeM) han propuesto una reforma a la Ley del 
Mercado de Valores (LMV) y de Fondos de Inversión, que permitirá a estas empresas acceder a 
financiamiento más rápido y en mejores condiciones. García Pimentel también destacó la 
oportunidad que representa la relocalización de empresas (nearshoring) y la necesidad de 
infraestructura y educación financiera para fortalecer el mercado de valores. 
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AL, a la zaga del mundo con un crecimiento de 2% en 2023, indica BM 

(2023-10-04, AFP, La Jornada (sitio), )  

El Banco Mundial pronostica un crecimiento del 2% para la economía de América Latina y el 
Caribe en 2023, un poco más de lo previsto, pero menos que otras regiones del mundo. La 
economía de Argentina se contraerá un 2.5% y la de Chile un 0.4%. El Banco Mundial destaca la 
falta de una estrategia clara para aprovechar el nearshoring y la transición verde, así como la 
necesidad de mejorar la infraestructura y la formación de capital humano. La entidad financiera 
también señala las restricciones fiscales de los gobiernos latinoamericanos, que limitan las 
inversiones necesarias. Además, se destaca la necesidad de aumentar el acceso a internet móvil 
y mejorar su calidad para reducir las brechas digitales. 
 
México debe resolver temas pendientes para 'nearshoring': BM 

(2023-10-05, Fernanda Antúnez, El Financiero (Sitio), )  

El Banco Mundial ha instado a México a crear una estrategia clara para aprovechar el fenómeno 
del nearshoring, o relocalización de capitales, y superar los desafíos de la escasez de agua, la 
disponibilidad eléctrica y los problemas de logística y transporte. El economista jefe para la región 
de Latinoamérica del Banco Mundial, William Maloney, señaló que México ha experimentado 
menores flujos de inversión extranjera directa en los últimos cinco años a pesar de su proximidad 
a Estados Unidos. El informe económico del Banco Mundial también destacó la necesidad de 
abordar problemas estructurales como los impuestos, el costo de capital, el bajo nivel educativo 
de la mano de obra, las políticas de infraestructura deficientes y la inestabilidad social. El Banco 
Mundial pronostica un crecimiento del 3,2% en el PIB de México para 2023, y del 2,5% en 2024. 
Sin embargo, la región de América Latina y el Caribe se mantendrá por debajo de otras regiones 
del mundo en términos de crecimiento económico. 
 
Brindan nearshoring y friendshoring oportunidad única a México 

(2023-10-04, César Sánchez, El Financiero (Sitio), )  

El presidente del Comité de Infraestructura y Energía del IMEF, Jorge Arrambide, destacó la 
importancia del nearshoring y friendshoring en las cadenas de producción, señalando que la 
seguridad es un factor clave en la toma de decisiones de las empresas. Por otro lado, Salvador 
Alva, expresidente del Sistema Tec de Monterrey, señaló que México tiene una población dividida 
entre la agricultura y la manufactura, con ingresos per cápita que oscilan entre los $4 mil y los 
$26 mil dólares. Alva advirtió que México necesita desarrollar de 4 a 5 ciudades con ingresos 
entre $20 mil y $30 mil dólares para no depender del crecimiento por migración. Por otro lado, 
Arrambide enfatizó la importancia de la alineación entre Canadá, Estados Unidos y México, y la 
necesidad de aprovechar la oportunidad para competir como bloque regional en el contexto 
global. 
 
Urge resolver “cuellos de botella" para nearshoring 

(2023-10-05, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 1,4)  

El Banco Mundial ha instado a México a resolver problemas de largo plazo, como la escasez de 
agua y la disponibilidad eléctrica, para aprovechar el fenómeno del nearshoring. El economista 
en jefe para la región de América Latina del Banco Mundial, William Maloney, advirtió que si no 
se resuelven estos problemas, el país enfrentará dificultades en la relocalización de empresas y 
el acceso a nuevas inversiones. El Banco Mundial también destacó que México ha experimentado 
menores flujos de inversión extranjera directa en los últimos cinco años, a pesar de su proximidad 
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a Estados Unidos. El organismo financiero mejoró su perspectiva para el PIB de México en 2023 
y 2024, pero enfatizó que el país debe resolver problemas estructurales y de infraestructura para 
atraer inversiones. 
 
Advierten que violencia y falta de agua son los retos del nearshoring 

(2023-10-04, César Sánchez, Edgar Rivera, El Financiero (Sitio), )  

El Presidente Nacional del IMEF, José Domingo Figueroa Palacios, advirtió que Nuevo León debe 
resolver los problemas de la violencia y la crisis hídrica para aprovechar la oportunidad del 
nearshoring. Figueroa Palacios señaló que los parques industriales ya están saturados y se 
requiere infraestructura, como carreteras, energías limpias y redes de distribución de electricidad. 
Además, se necesita invertir en educación y economía de los intangibles para aprovechar la 
nueva economía de los activos intangibles. Figueroa Palacios también destacó la importancia del 
estado de derecho, un sistema de salud accesible y la educación enfocada a la nueva economía. 
 
Inauguran nueva central fotovoltaica en Zacatecas 

(2023-10-04, Amy Vela, El Financiero (Sitio), )  

Mitsui & Co. Infrastructure Solutions has opened its first solar park, Mitre Calera Solar, in 
Zacatecas, Mexico. With an investment of over $100 million, the park has a capacity of 80.3 
megawatts and is expected to generate 234,449 megawatt-hours per year. The project, located 
near the Zacatecas airport, aims to provide renewable energy to companies relocating operations 
to the region as part of the nearshoring trend. The park is the first solar project developed by 
Mitsui & Co. in Mexico and contributes to the country's emission reduction commitments. 
However, experts suggest that Mexico needs to expand its transmission network to maximize the 
potential of such projects. For example, the Puerto Peñasco solar park, owned by the Federal 
Electricity Commission (CFE), requires transmission infrastructure to deliver the energy generated 
to areas where it can be sold at a higher price. 
 
S-Riko invierte 17.8 millones de dólares en expansión de planta en Querétaro 

(2023-10-04, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

La firma automotriz S-Riko ha invertido 17.8 millones de dólares para expandir su planta de 
producción en el Parque Industrial O Donnell de Querétaro, México. Esta expansión creará 200 
empleos y permitirá a la planta de producción posicionarse como líder en el sector de sistemas 
antivibración y partes internas estéticas. La expansión favorecerá la presencia de Querétaro tanto 
a nivel nacional como internacional en la fabricación de productos de antivibración y partes de 
interior, específicamente en las cabeceras de los asientos automotrices. El gobernador de 
Querétaro, Mauricio Kuri González, destacó las oportunidades que tiene el estado para atraer 
inversiones, especialmente en el contexto del nearshoring. 
 
Infraestructura deficiente y rezago en capital humano restan oportunidades a México en 
nearshoring 

(2023-10-04, Yolanda Morales, El Economista (sitio), )  

El Banco Mundial ha elevado su proyección de crecimiento para la economía mexicana en 2023 
a 3.2%, impulsada por el consumo y la inversión privada. A pesar del fenómeno del nearshoring, 
no se observan flujos significativos de inversión hacia México, aunque los estados del norte del 
país son más atractivos para las empresas transnacionales. Sin embargo, se han enfrentado a 
problemas de acceso al agua y energías limpias. El nivel de educación del capital humano es 
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otro desafío a largo plazo para aprovechar esta relocalización. Para 2024, el Banco Mundial 
anticipa un crecimiento más moderado del 2.5%. 
 
México crecerá más que Latinoamérica en 2023: Banco Mundial 
(2023-10-04, AFP, El Sol de México (sitio), )  

El Banco Mundial pronostica un crecimiento del 3,2% para la economía mexicana en 2022, 
superando la estimación del 2% para la región de América Latina. Sin embargo, el crecimiento 
regional sigue siendo anémico, y el Banco Mundial insta a los gobiernos a definir estrategias para 
aprovechar oportunidades como el nearshoring y la transición verde. Además, se destaca la 
necesidad de invertir en infraestructura y capital humano para fomentar un crecimiento sostenible. 
A pesar de las mejoras en el contexto global, las altas tasas de interés, el bajo crecimiento en las 
economías avanzadas y las perspectivas inciertas para China siguen siendo desafíos. Los 
gobiernos latinoamericanos también se enfrentan a restricciones fiscales que limitan las 
inversiones necesarias. 
 
México crecerá más que Latinoamérica: BM 

(2023-10-05, AFP, El Sol de México, . 15)  

El Banco Mundial estima que la economía mexicana crecerá un 3.2% este año, superando la 
estimación del 2% para Latinoamérica. Sin embargo, se advierte que América Latina no ha 
recuperado su retraso en infraestructura y formación de capital humano, lo que dificulta su 
competitividad en el contexto del nearshoring. El economista jefe del Banco Mundial para América 
Latina y el Caribe, William Maloney, señala la falta de una estrategia clara para aprovechar el 
momento del nearshoring y la transición verde. Además, el contexto global, con altas tasas de 
interés, bajo crecimiento en las economías avanzadas y perspectivas inciertas para China, limita 
las inversiones necesarias. Se insta a los gobiernos latinoamericanos a mejorar la infraestructura 
y la formación de capital humano para promover el crecimiento económico. 
 
Frente de batalla | El acelerado ritmo poblacional en Puebla 

(2023-10-04, Alejandro Armenta Mier, El Sol de México (sitio), )  

El Estado de Puebla, en México, está experimentando un crecimiento acelerado de su población, 
lo que aumenta la demanda de servicios. Se estima que para 2025, la población pasará de 6 a 7 
millones de habitantes. Los municipios más poblados incluyen Tehuacán, San Andrés Cholula, 
San Martín Texmelucan, Atlixco, San Pedro Cholula, Cuautlancingo, Amozoc, Huauchinango y 
Teziutlán. La distribución de la población por género es de 52% mujeres y 48% hombres, aunque 
esto varía en algunos municipios. Las principales demandas de servicios incluyen electricidad, 
agua potable, educación, vivienda, seguridad, empleo, mejores salarios y combate a la pobreza. 
El gobierno debe desarrollar políticas públicas para abordar estas necesidades, incluyendo la 
inversión en infraestructura y tecnología para maestros y cuerpos de seguridad. 
 
Autoconstrucción en México: tendencia clave de la industria, según expertos 

(2023-10-04, Redacción, Notipress (Sitio), )  

La autoconstrucción es una práctica común en México, con el 70% de las viviendas construidas, 
ampliadas o mejoradas por sus propietarios. Esta actividad ha sido impulsada por el Gobierno de 
México, que ha publicado una guía básica de autoconstrucción. Sin embargo, la industria formal 
no ha proporcionado información accesible sobre la autoconstrucción, lo que lleva a la empresa 
Materiales San Cayetano a buscar la unión entre autoridades y constructoras para impulsar la 
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autoconstrucción asistida. La empresa ha abierto una tienda en Miguel Lebrija de la alcaldía 
Venustiano Carranza y planea expandirse al sur de México para fomentar la autoconstrucción. 
 
Autoconstrucción en México: tendencia clave de la industria, según expertos 

(2023-10-05, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

La autoconstrucción ha sido un desafío importante en la industria de la construcción en México, 
con un 70% de las viviendas construidas, ampliadas o mejoradas por los propietarios. Materiales 
San Cayetano, una empresa mexicana, busca impulsar la autoconstrucción en el país, acercando 
información, materiales y procedimientos adecuados a la población. La empresa ha impartido 
más de 200 capacitaciones en el Estado de México, donde se encuentra el mayor número de 
personas dedicadas a la autoconstrucción en el Área Metropolitana. La autoconstrucción de 
viviendas representa el 5.7% del Producto Interno Bruto en México. Materiales San Cayetano 
planea expandirse al sur del país para fomentar la autoconstrucción. 
 
La industria de la construcción se recupera ligeramente 

(2023-10-05, Redacción, Revista Infraestructura CDMX (sitio), )  

La industria de la construcción en México ha experimentado altibajos en los últimos años, con un 
crecimiento del 0,3% en 2022 en comparación con el año anterior. La caída se atribuye a la 
pandemia de COVID-19, que afectó la comercialización y operación de productos inmobiliarios y 
la cadena de suministro de materiales de construcción. La demanda global de materiales de 
construcción se recuperó después de la desaceleración causada por la pandemia, pero la oferta 
enfrentó desafíos en términos de producción y transporte, lo que aumentó los precios. Sin 
embargo, se espera una mayor inversión privada en el sector de la construcción en 2024, junto 
con un desarrollo continuo de proyectos de obra pública en todo el país. La recuperación del 
sector ha sido impulsada por la Obra Civil, con un crecimiento del 4% gracias a los presupuestos 
para infraestructura energética y de transporte. Por otro lado, la rama de la edificación, 
especialmente la vivienda de interés social, ha experimentado un estancamiento en su 
recuperación. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Revisiones en aduanas en Texas retienen mil 500 millones de dólares: Canacar 

(2023-10-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

El sector exportador mexicano está preocupado por los problemas en las aduanas y el aumento 
de las revisiones en la frontera con Texas, lo que retrasa el cruce de camiones de carga. La 
Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) estima que el valor de las mercancías 
retenidas en la frontera asciende a más de mil 500 millones de dólares. La Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) expresó su preocupación 
por los problemas en las aduanas, que afectan al comercio y especialmente a las exportaciones. 
El presidente de la Agencia Nacional de Agentes de México (ANAM) destacó la importancia de 
un cruce rápido en las aduanas para mantener a México entre los países líderes en 
exportaciones. El gobierno de México busca un equilibrio entre la seguridad en las operaciones 
aduaneras y la agilidad comercial. 
 
Legalización e integración a la fuerza laboral, solución a crisis migratoria, afirman líderes 
del sector privado 

(2023-10-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
destacado la necesidad de abordar la crisis migratoria en México, pidiendo la legalización y la 
incorporación de los migrantes a la fuerza laboral. El presidente de Concanaco, Héctor Tejada 
Shaar, ha instado a todo el gobierno federal a tomar medidas para abordar el problema, ya que 
la concentración de migrantes en la frontera norte de México está causando inseguridad y 
disminución de ventas. Shaar ha solicitado la regularización de los migrantes y la emisión de 
documentos de trabajo, con el fin de abordar el problema de manera humanitaria. 
 
Líderes del sector privado exigen frenar impunidad a delitos en carreteras y autopistas en 
Jalisco 

(2023-10-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Líderes del sector privado, incluyendo la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco), están exigiendo al gobierno federal que frene la impunidad con la que operan los 
delincuentes en las carreteras y autopistas del país, especialmente en Jalisco. José Abugaber, 
presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), ha solicitado una mayor 
presencia de la autoridad en estas áreas para frenar los asaltos a vehículos particulares y de 
carga, que se están llevando a cabo con violencia. La impunidad con la que opera la delincuencia 
organizada es inadmisible, y se solicita a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y 
Defensa Nacional que aumenten los patrullajes en estas áreas. Los aseguradores han 
aumentado las pólizas de seguro para camiones de carga debido al incremento de robos en 
carreteras y autopistas. Se pide al gobierno estatal y municipal de Jalisco que fortalezcan su 
presencia en estas áreas para evitar asaltos y violencia contra los usuarios. 
 
Se prevén alzas salariales de 6.0% en 2024 

(2023-10-05, Karla Ponce, Excélsior, . 4)  

La Encuesta de Compensación: Personal sindicalizado y no sindicalizado 2023, realizada por 
Aon, revela que el próximo año se espera un incremento salarial promedio del 6.0% para el 
personal no sindicalizado a nivel nacional. El mes con mayor prevalencia para otorgar aumentos 
será abril. Los trabajadores no sindicalizados en el sector de la maquila recibirán un aumento del 
8.0%. Por otro lado, el personal sindicalizado recibirá un aumento promedio del 7.5% en salarios 
y 1.5% en prestaciones. El sector automotriz y de autopartes tendrá el mayor incremento, 
alcanzando el 20.0%. La negociación del salario mínimo, que comenzará en un par de semanas, 
generará un impacto relevante en los incrementos salariales generales. La propuesta inicial 
podría estar por encima del 20%, según Ricardo Barbosa Ascensio, presidente de la Comisión 
Nacional Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 
Se prevén alzas salariales de 6.0% en 2024; estudio Aon 

(2023-10-05, Karla Ponce, Excélsior (Sitio), )  

La Encuesta de Compensación de Aon para 2023 indica que el aumento salarial promedio para 
el personal no sindicalizado será del 6.0% a nivel nacional. El mes con mayor prevalencia para 
otorgar aumentos será abril. El incremento mínimo será del 5.5%, pero en sectores como la 
maquila alcanzará el 8.0%. Para el personal sindicalizado, las empresas otorgarán un aumento 
promedio del 7.5% en salarios y 1.5% en prestaciones. La negociación del salario mínimo, que 
comenzará en unas semanas, podría resultar en un aumento de al menos el 20%, según Ricardo 
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Barbosa Ascensio, presidente de la Comisión Nacional Laboral de la Coparmex. En agosto, 
Coparmex propuso un salario mínimo de 12,400 pesos mensuales. 
 
Expo Guadalajara será sede de 25 eventos más en lo que queda del 2023 

(2023-10-04, Enrique Vazquez, Diana Barajas, Milenio (sitio), )  

Expo Guadalajara ha programado 25 eventos para el último trimestre de 2023, con una derrama 
económica estimada de 30 mil millones de pesos al finalizar el año. Entre los eventos se 
encuentran exposiciones de medicina, ciencia, transporte y cultura. La Expo Transporte 
ANPACT, la exposición más grande de vehículos de carga y pasajeros en América, se llevará a 
cabo en Guadalajara, atrayendo visitantes de más de 30 países. Expo Guadalajara también ha 
implementado acciones de sustentabilidad, como la captación de aguas pluviales y la adhesión 
a la Alianza Empresarial por el Clima. Además, varias cámaras empresariales en Jalisco y 
Colima, junto con 73 empresas grandes en Jalisco y 7 en Colima, han recibido el distintivo ESR 
por su compromiso con la responsabilidad social empresarial. 
 
Secretaría del Trabajo buscará que migrantes se incorporen al campo laboral 
(2023-10-04, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Baruch Bolaños, ha anunciado que se están 
buscando facilidades para incorporar a los migrantes al mundo laboral en México, con el objetivo 
de mejorar su calidad de vida. Se está trabajando en una estrategia para fortalecer los estados 
del sureste, donde hay un flujo importante de migrantes. Por su parte, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha afirmado que primero se deben 
garantizar empleos para los mexicanos, pero que por humanidad se pueden emplear a los 
migrantes. Se ha formado un grupo de trabajo entre migración y CCE para formalizar legalmente 
a los migrantes y brindarles oportunidades de trabajo. Los cierres de frontera han afectado a las 
empresas exportadoras, ya que los retrasos detienen totalmente las líneas de producción. 
 
Coparmex: no es momento para reducir jornada laboral, pero estamos abiertos al diálogo 

(2023-10-04, Milenio Digital, Milenio (sitio), )  

José Medina Mora Icaza, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), ha expresado su oposición a la reducción de la jornada laboral de 40 a 48 
horas semanales en México. Argumenta que los empresarios ya han asumido tres costos 
laborales: un aumento del 20% en el salario mínimo, un aumento de 6 a 12 días de vacaciones y 
un aumento del 8% en las contribuciones al fondo de pensiones de los trabajadores. Medina Mora 
Icaza argumenta que antes de reducir la jornada laboral, es necesario recuperar la productividad 
en las empresas, ya que una reducción de la jornada laboral llevaría a más vacantes que no se 
podrían cubrir. La Coparmex ha estado trabajando con autoridades y ciudadanos para lograr un 
nuevo modelo de país con desarrollo inclusivo y mejorar las condiciones de los empleados. 
 
Cobro en sistema de parquímetros debe retomarse en Puebla: CCE 

(2023-10-04, Verónica López, Milenio (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Héctor Sánchez Morales, ha pedido 
que se retome el sistema de cobro de parquímetros en el centro histórico de Puebla. Sánchez 
Morales destacó la contribución positiva del programa de estacionamiento rotativo al 
ordenamiento de la zona y pidió que se fortalezca. El Ayuntamiento de Puebla ha recibido una 
notificación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el cobro de parquímetros y se 
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espera que se atiendan las observaciones. Sánchez Morales también pidió que se aceleren las 
obras en la zona del centro histórico, ya que han afectado las ventas del comercio organizado. 
El sector empresarial ha estado en contacto con el gobierno municipal y confía en que las obras 
se completen antes del período de alta actividad comercial. 
 
Triunto de la insurgencia magisterial y social en Chihuahua 

(2023-10-05, Víctor M. Quintana S., La Jornada, . 18)  

El 29 de septiembre, los maestros de Chihuahua realizaron una masiva protesta para exigir la 
entrega inmediata de los libros de texto gratuitos (LTG) en todos los grados y niveles de 
educación básica. La protesta, que contó con la participación de padres de familia, intelectuales, 
activistas sociales y artistas, se llevó a cabo en 17 municipios de Chihuahua. La movilización, 
convocada desde las bases magisteriales, independiente del sindicato y con el rechazo del 
gobierno estatal, ha tenido un gran éxito. El pliego petitorio incluye la entrega de los LTG, la 
detención de la producción de cuadernillos y otros materiales elaborados por el gobierno estatal, 
y la realización de investigaciones en torno a los funcionarios presuntamente implicados en la 
adjudicación directa de la impresión de los cuadernillos. Esta protesta ha provocado tres derrotas 
para el gobierno estatal: una derrota moral, una derrota social y una derrota jurídica-política. 
 
Crisis migratoria en frontera norte exige fortalecer las aduanas 

(2023-10-05, Alejandro Alegría, La Jornada, . 21)  

La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) está trabajando para ampliar sus 
capacidades y fortalecer el intercambio comercial a pesar de la crisis migratoria que ha 
suspendido el cruce de mercancías a Texas. El presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin), José Abugaber Andonie, pidió al gobierno federal que resuelva el 
problema del contrabando, que se ha convertido en un verdadero problema en México. Además, 
las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur), Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y Concamin solicitaron mayor 
seguridad en las carreteras de Jalisco debido al aumento de asaltos. La inseguridad en las 
carreteras ha provocado un incremento de hasta un 20% en las pólizas de seguros de transporte. 
 
IP pide seguridad en carreteras de Jalisco ante aumento de asaltos 

(2023-10-04, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

El sector privado en México, representado por la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX), se ha pronunciado contra el aumento de asaltos a camiones de carga 
y vehículos particulares en carreteras de Jalisco. Este problema ha llevado a un incremento de 
hasta un 20% en las pólizas de seguros de transporte, lo que a su vez ha aumentado el costo de 
los productos. Los empresarios exigen la intervención de los gobiernos estatal y federal para 
garantizar la seguridad de los usuarios de las autopistas e incrementar los patrullajes en esos 
lugares. Además, destacan que la inseguridad en las carreteras ha llevado a un aumento del 15 
al 20% en las pólizas de seguro de transporte de carga, lo que aumenta el costo de los productos. 
Los representantes empresariales señalan que este problema no solo afecta al sector comercio, 
servicios y turismo, sino que es una preocupación para todos los mexicanos. 
 
Ofrecera empleo temporal la IP a migrantes foráneos 

(2023-10-05, Leticia Hernández, El Financiero, . 1,6)  
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El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha expresado 
que el sector privado está dispuesto a ofrecer empleo temporal a migrantes extranjeros, 
especialmente en estados con una mayor inversión. Sin embargo, Cervantes enfatizó que la 
mano de obra debe garantizarse primero para los mexicanos. A pesar de esto, el sector privado 
buscará apoyar a los migrantes por razones humanitarias. Por otro lado, José Abugaber, 
presidente de la Concamin, destacó la importancia de fortalecer el Estado de derecho para 
propiciar un mayor empleo. Héctor Tejada Shaar, presidente de la Concanaco Servytur, señaló 
que la situación de los migrantes tiene un impacto significativo en el sector terciario, 
especialmente en los estados de Tamaulipas y Chihuahua. 
 
IP promete dar trabajo a migrantes que lleguen a México: 'Que sea una mano de obra 
temporal' 
(2023-10-04, Leticia Hernández, El Financiero (Sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha expresado 
la disposición del sector privado nacional para ofrecer empleo temporal a los migrantes, 
especialmente en los estados con mayor inversión. Aunque la prioridad es garantizar empleo a 
los mexicanos, el sector privado busca formalizar a algunos migrantes y brindarles oportunidades 
laborales. Cervantes sugiere que estas oportunidades laborales podrían ser temporales y luego 
trasladarse a sus países de origen. Por su parte, la Secretaría del Trabajo y Migración está 
implementando una estrategia para facilitar la incorporación laboral de los migrantes, 
especialmente en los estados del sureste. 
 
¿En qué va la reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales? Esto sabemos 

(2023-10-04, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

La Cámara de Diputados de México ha acordado realizar un Parlamento Abierto para analizar la 
iniciativa de reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales en el país. La iniciativa, 
presentada por la senadora Patricia Mercado, de Movimiento Ciudadano, busca reducir la jornada 
laboral a cinco días de trabajo por dos días de descanso obligatorios, y a un máximo de 40 horas 
semanales. La Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó que se llevará a cabo el 
Parlamento Abierto para escuchar a especialistas, académicos, sindicatos, cámaras 
empresariales y ciudadanos en general, a fin de determinar si esta medida supondrá un avance 
en las garantías laborales. 
 
Aduanas se han convertido en cuellos de botella: Concamin 

(2023-10-05, Lilia González, El Economista, . 5)  

Industriales en México han expresado su preocupación por la ralentización económica y el 
aumento del contrabando en las aduanas del país. Los industriales, incluyendo a José Abugaber, 
presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), han solicitado la 
colaboración de la Agencia Nacional de Aduanas para evitar el ingreso de mercancía de 
contrabando. Se ha reducido hasta en un 30% el volumen de carga que se despacha en la 
Aduana de Veracruz, lo que ha llevado a una ralentización económica del 30% e incluso un 
aumento del contrabando. Además, se ha alertado sobre un aumento del contrabando en 
sectores sensibles como el calzado, vestido y acero. Por otro lado, el presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), 
Héctor Tejada Shaar, ha destacado las pérdidas económicas que enfrentan las ciudades 
fronterizas debido a la migración, lo que afecta a los agremiados y a la economía local. La Cámara 
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de Comercio de Ciudad Juárez ha solicitado ayuda para atender el tema de los migrantes, que 
tiene un impacto importante en el sector terciario. La Cámara Nacional del Autotransporte de 
Carga (Canacar) también ha expresado su preocupación por las revisiones a las unidades en los 
puentes fronterizos entre Ciudad Juárez y El Paso, Texas, que afectan al comercio bilateral y a 
las cadenas de suministro. 
 
IP percibe mayor inseguridad carretera en Jalisco 

(2023-10-05, Lilia González, El Economista, . 5)  

Empresarios del sector industrial y comercio en León, Guanajuato, han expresado su 
preocupación por la falta de seguridad en las carreteras de Jalisco, que han experimentado un 
aumento en el robo de transporte y mercancías. La Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Senyiur) han exigido a los gobiernos estatales y la Guardia Nacional que tomen 
medidas para garantizar la seguridad en las carreteras, especialmente en las áreas de Lagos de 
Moreno y San Juan de los Lagos. El robo de transporte ha llevado a un aumento del 20% en el 
costo de las pólizas de seguro, lo que a su vez ha llevado a aumentos en el precio de los alimentos 
y productos. Los empresarios también han pedido a las autoridades que trabajen para combatir 
la violencia y la inseguridad en el país. 
 
Aduanas se han convertido en cuellos de botella: Concamin 

(2023-10-05, Lilia González, El Economista (sitio), )  

Industriales de México, incluyendo la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), han 
expresado preocupación por la ralentización económica de hasta el 30% debido a los "cuellos de 
botella" en las aduanas. Además, se ha observado un aumento del contrabando en sectores 
sensibles como el calzado, vestido y acero. Se ha solicitado la colaboración de la Agencia 
Nacional de Aduanas (ANAM) para evitar la entrada de mercancía de contrabando al país. La 
Cámara de Comercio de Ciudad Juárez ha pedido ayuda para abordar el tema de los migrantes, 
que ha tenido un impacto importante en el sector terciario. La Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) ha señalado las pérdidas 
económicas en las ciudades fronterizas como un "golpe directo" a la economía local. La Cámara 
Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) ha expresado su preocupación por las revisiones 
a las unidades que cruzan por los puentes fronterizos entre Ciudad Juárez y El Paso, que 
contravienen el espíritu del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
 
Empresarios exigen atender la creciente inseguridad en carreteras de Jalisco 

(2023-10-04, Lilia González, El Economista (sitio), )  

Empresarios del sector industrial y comercio de Jalisco han exigido mayor seguridad en las 
carreteras, que se han convertido en un "foco rojo" para la actividad económica y los ciudadanos. 
El aumento de los asaltos a vehículos particulares y de carga en las autopistas ha llevado a un 
incremento del 20% en el costo de las pólizas de seguros por robo de transportes, lo que podría 
resultar en un aumento en el precio de los alimentos y productos. Los presidentes de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), José Abugaber y Héctor 
Tejada, han exigido a los gobiernos y la Guardia Nacional que tomen medidas para garantizar la 
seguridad en las carreteras de Jalisco. Abugaber ha destacado que el robo de camiones que 
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transportan importaciones de cerdo ha aumentado, y ha advertido que la violencia y la 
inseguridad en el estado de Jalisco no se resolverán con discursos y buenas intenciones. 
 
Exigen actuar con ética a candidatos 

(2023-10-05, Christian Rendón, Luis Romero, El Sol de México, . 17)  

El presidente de la Confederación de las Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos 
(Concamin), José Abugaber, hizo un llamado a los actores políticos a comportarse con ética y a 
no dividirse durante el próximo proceso electoral. Abugaber también pidió al gobierno federal 
apoyo para combatir el contrabando y la crisis migratoria. Por su parte, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, reconoció que existen oportunidades para 
generar más empleos con la llegada de nuevas inversiones gracias a la recolocación de 
empresas, conocido como nearshoring. 
 
STPS busca ofrecer trabajos temporales para reducir migración 

(2023-10-04, El Sol de México, Luis Romero, El Sol de México (sitio), )  

El gobierno federal de México está trabajando para abordar el creciente flujo migratorio a través 
de la creación de empleos temporales para los migrantes. La Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social (STPS) está facilitando la incorporación laboral de un gran número de migrantes, 
especialmente en la región del sur del país. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Francisco Cervantes, reconoció que hay oportunidades para generar más empleos con la llegada 
de nuevas inversiones, lo que podría ayudar a mitigar el flujo migrante. Además, Cervantes 
destacó la importancia de abordar la seguridad en el país, involucrando a los tres niveles de 
gobierno. 
 
Migrantes frenan tres mil mdd 

(2023-10-05, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 18)  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha señalado 
que la llegada masiva de migrantes a la frontera norte de México está afectando directamente a 
las empresas y al comercio. Cervantes afirmó que la frontera está desbordada, lo que impacta 
negativamente a las compañías y obstaculiza el paso de mercancías por valor de tres mil millones 
de dólares. Además, la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) informó que la 
imposición de revisiones a las unidades que cruzan por los puentes fronterizos ha provocado el 
rezago de 15 mil cargas con un valor de mil 500 millones de dólares. La cúpula empresarial ha 
solicitado ayuda al gobierno para resolver esta situación. 
 
Piden mayor integración 

(2023-10-05, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 21)  

La inclusión de los derechos humanos desde la raíz de las empresas es necesaria para avanzar 
en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS), según expertos y directivos 
de México y España. María Prandi Chevalier, directora y fundadora de Bisiness % Human Rights 
e investigadora de la Escuela Superior de Administración y Dirección de Empresas de Barcelona, 
advirtió que no hacer esta integración podría restar competitividad. Elena Acha, vicepresidenta 
de Exportación e Internacionalización de empresas de la Concanaco Servytur, señaló que México 
no ha avanzado en derechos humanos y temas sociales, ambientales y de gobernanza (ASG). 
Por otro lado, Andrés Pérez-Peña Campos, gerente de Fundación ADO, destacó el trabajo cíclico 
que la empresa realiza con su personal en cuestión de capacitación de derechos humanos. 
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Respetan empresarios de Chihuahua fallo de la Corte en el tema de los libros 

(2023-10-04, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación falló a favor de la distribución de libros de texto 
gratuitos, tras una controversia constitucional promovida por el Gobierno del Estado de 
Chihuahua. Aunque los empresarios locales están en desacuerdo con esta decisión, han 
acordado acatarla y no apelarla. El presidente de la COPARMEX, Salvador Carrejos Orozco, y el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Federico Baeza Mares, han defendido el 
respeto a la división de poderes y la autonomía de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y 
han instado a acatar su fallo. 
 
Concamin y Concanaco exigen seguridad en carreteras de Jalisco 

(2023-10-04, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

Los gobiernos de Jalisco y de la Federación deben tomar medidas inmediatas y eficaces para 
combatir el aumento del 8% en los robos a transportistas de carga en las carreteras libres por 
parte de grupos colombianos, según la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la 
Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). José 
Abugaber Andonie, presidente de la Concamin, exigió un aumento de los patrullajes para 
combatir la delincuencia organizada en esas carreteras. Héctor Tejada Shaar, presidente de la 
Concanaco-Servytur, instó a las autoridades a tomar medidas inmediatas, ya que las 
conversaciones anteriores no han dado resultados efectivos. Se informa que los grupos 
criminales que han llegado a la región son de origen colombiano. En Jalisco, se registraron 8,099 
robos de automóviles hasta agosto de este año, con 5,940 robos a coches de 4 ruedas. 
 
Justifica Coparnex presupuesto del Poder Judicial, pero no todo es dinero 

(2023-10-04, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación por los recortes presupuestarios al Poder Judicial de la Federación propuestos por 
la Cámara de Diputados. Según COPARMEX, estos recortes, que podrían representar el 31% 
del presupuesto del Poder Judicial, debilitarían el Estado de Derecho y la lucha contra la 
corrupción en México. La patronal argumenta que el acceso a la justicia no debe depender de la 
disponibilidad de recursos o influencias, y que el recorte presupuestario pondría en riesgo la 
certidumbre jurídica y desalentaría las inversiones. COPARMEX insta a un análisis profundo para 
generar economías y reorientar el gasto de manera eficiente, en lugar de asfixiar al Poder Judicial 
por motivos políticos o personales. 
 
Empresarios exigen garantizar seguridad en carreteras de Jalisco 

(2023-10-05, Cecilia Higuera, La Crónica de Hoy, . 11)  

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco-Servytur) han exigido al 
Gobierno Federal que garantice la seguridad de los usuarios de las autopistas y carreteras en 
Jalisco. Los líderes de estas organizaciones, José Abugaber Andonie, José Medina Mora Icaza 
y José Manuel López Campos, respectivamente, han pedido un incremento en los patrullajes 
para combatir la delincuencia organizada, que ha aumentado los asaltos a vehículos particulares 
y de carga en la región. Se ha registrado un incremento del 15 al 20% en los costos de las primas 
de las aseguradoras debido a la inseguridad en las carreteras de Jalisco. Abugaber Andonie ha 
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destacado que este aumento no es absorbido por la industria, sino que se traslada al consumidor 
final. 
 
Participa Gobernador en el Consejo Directivo COPARMEX 

(2023-10-05, Redacción, Blog DFM QRO (sitio), )  

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, participó en el Consejo Directivo de la 
COPARMEX, donde reafirmó su compromiso de mejorar la calidad de vida de los queretanos a 
través de iniciativas en educación, energía, movilidad, seguridad y agua. Kuri González destacó 
la importancia de la colaboración entre el gobierno y el sector empresarial para el desarrollo del 
estado. Durante el evento, se presentó un informe sobre las acciones realizadas por la 
COPARMEX, como la promoción de la Ley de Movilidad y Transporte, la Ley de Energías 
Renovables y la Ley de Educación. El gobernador destacó la necesidad de trabajar juntos para 
superar los retos actuales y construir un futuro próspero. 
 
Empresarios exigen a autoridades federales y locales frenar los robos en carreteras de 
Jalisco 

(2023-10-05, Redacción, Origen Noticias QROO (Sitio), )  

La iniciativa privada, representada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco- 
Servytur), ha exigido al gobierno de Andrés Manuel López Obrador que despliegue a la Guardia 
Nacional para frenar el aumento de los asaltos a vehículos particulares y de carga en las 
autopistas y carreteras de Jalisco. Las cámaras empresariales han solicitado un incremento de 
los patrullajes en estas áreas, argumentando que es inadmisible la impunidad con la que actúa 
la delincuencia organizada. También han solicitado a los gobiernos de Jalisco y de los municipios 
de la entidad que fortalezcan su presencia en las autopistas y carreteras para evitar asaltos y 
violencia. Las cámaras empresariales han declarado que es necesario actuar con decisión y una 
estrategia que ofrezca resultados inmediatos para abordar el problema de la inseguridad en el 
país. 
 
CONCANACO capacita a los empresarios y afiliados que quieran incrementar sus ventas 
durante El Buen Fin 

(2023-10-05, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Empresariales, en colaboración con el SAT y la Secretaría de 
Economía, ofrece capacitación gratuita para las pequeñas y medianas empresas que deseen 
participar en El Buen Fin, la fiesta comercial más grande de México. La oferta de capacitación 
incluye temas como la digitalización, buenas prácticas publicitarias y el uso correcto del logotipo 
oficial de El Buen Fin. El Sorteo El Buen Fin 2023, con una bolsa de premios de 500 millones de 
pesos, también se aborda en la capacitación. La Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México) y las 257 Cámaras 
Empresariales trabajan juntas para hacer de El Buen Fin 2023 la fiesta comercial más grande de 
la historia. 
 
Japón ve a México 'con ojos de... dinero': Más de 20 empresas buscan invertir por el 
nearshoring 

(2023-10-05, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), )  
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Más de 20 empresas japonesas están interesadas en invertir en México, principalmente en la 
relocalización de líneas de producción o "nearshoring". Además, muchas empresas japonesas 
ya establecidas en México están considerando expandir sus operaciones existentes en el país. 
Japón ve a México como un punto estratégico para abastecer a Norteamérica, especialmente en 
la industria manufacturera. La Organización Japonesa de Comercio Exterior (Jetro) busca que 
las empresas japonesas en México instalen fábricas y den valor agregado a la maquila mexicana 
con soluciones tecnológicas y de automatización. 
 
Participa Gobernador en el Consejo Directivo COPARMEX 

(2023-10-04, Redacción, All Access (Sitio), )  

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, participó en el Consejo Directivo de la 
Conferencia Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), donde destacó la importancia de 
la colaboración entre el gobierno y los empresarios para generar condiciones de desarrollo en la 
entidad. El gobernador subrayó la necesidad de trabajar juntos para mejorar la calidad de vida 
de los ciudadanos, a través de acciones en educación, energía, movilidad, seguridad y agua. Kuri 
González también reconoció la participación activa de COPARMEX en la construcción de un 
Querétaro de alto nivel. 
 
Exigirán empresarios locales a la Federación atienda la migración 

(2023-10-04, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

Representatives from various business chambers in Chihuahua, including COPARMEX, met with 
Governor María Eugenia Campos Galván to discuss the impact of closed bridges at the border, 
resulting in over a billion dollars in losses. The meeting aimed to analyze the problem and create 
a common front to address the issue. The president of COPARMEX, Salvador Carrejo, 
emphasized the need to demand attention from the Federal Government regarding the mass entry 
of undocumented immigrants, as it poses a risk to thousands of jobs. The issue is multifactorial, 
encompassing humanitarian, health, economic, security, and employment aspects. 
 
En entrevista el presidente nacional de COPARMEX, José MEdina Mora, habló sobre la 
iniciativa de reducir la semana laboral 
(2023-10-04, Pedro Gamboa, Canal 120 Milenio, )  

En entrevista el presidente nacional de COPARMEX José MEdina Mora habló sobre la iniciativa 
de reducir la semana laboral Declaró que no es momento de que sea aprobada en la Cámara de 
Diputados y dio la bienvenida a la convocación de un parlamento abierto Expresó que se hizo 
una reforma social de pensiones donde hay un aumento del 8& de aportación en las empresas y 
se tiene que recuperar en productividad los aumentos de costos antes de pensar en aumentarlos 
Mencionó que una reducción de jornada laboral llevaría todavía a tener más vacantes y se tendría 
que trabajar un día adicional y se tendría que pagar horas dobles o triples Por lo mismo consideró 
que es una reforma que se tiene que discutir más adelante Dijo que su objetivo es llegar con el 
salario mínimo al nivel de la línea de bienestar familiar y alcancen esos dos salarios mínimos a 
los integrantes que lo conforman que en su mayoría son de cuatro personas de acuerdo con 
datos del INEGI 
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TREN MAYA 
 
Alerta a EU volumen de fentanilo en país 

(2023-10-05, José Díaz Briseño, Reforma, . 2)  

La delegación de funcionarios de Estados Unidos, encabezada por el Secretario de Estado, 
Antony Blinken, participa en el Diálogo de Alto Nivel en Seguridad (DANS) con sus homólogos 
mexicanos para abordar el combate al fentanilo. A pesar de los crecientes decomisos de fentanilo 
en la frontera con México, el Gobierno de Estados Unidos desconoce el tamaño de la producción 
de la droga en México debido al bloqueo de los agentes de la DEA por parte del Gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador. Expertos estadounidenses afirman que la Administración de 
Biden tiene poca visibilidad sobre la producción de fentanilo en México, aunque los decomisos 
en la frontera se han multiplicado. El Diálogo de Alto Nivel en Seguridad también abordará los 
temas de violencia y migración, y se espera que el Presidente López Obrador participe antes de 
su gira por Argentina para supervisar obras del Tren Maya. 
 
Se reúne AMLO con los Slim 

(2023-10-04, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con Carlos Slim Helú y Carlos Slim Domit, 
de Grupo Carso, en Palacio Nacional. Slim Helú, uno de los hombres más ricos del mundo, 
acompañó al Presidente en un recorrido de prueba del Tren Maya en septiembre. Las empresas 
de Slim participan en proyectos emblemáticos de la 4T, como el Tren Maya y la reconstrucción 
de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México. La reunión se llevó a cabo en un ambiente 
cordial y se discutieron temas de inversión y proyectos de infraestructura. 
 
Llegan funcionarios de EU al AIFA para reunión por fentanilo 

(2023-10-04, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  

El Secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, y el Fiscal General, 
Merrick Garland, llegaron a México para participar en el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad 
México-Estados Unidos. La Canciller Alicia Bárcena Ibarra participará en una reunión sobre 
migración con el Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. El Diálogo de Alto 
Nivel sobre Seguridad se centrará en el combate al tráfico de fentanilo y la violencia en México, 
así como en el fenómeno de la migración. El Presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá 
con la delegación estadounidense antes de viajar a Quintana Roo para supervisar los avances 
del Tren Maya. 
 
Cultura reasigna más de 3 mil mdp al mega proyecto de la CDMX 

(2023-10-05, Frida Juárez, El Universal, . 26)  

El Gobierno de la Ciudad de México ha recibido más de 3 mil millones de pesos del presupuesto 
de la Secretaría de Cultura para la construcción del Proyecto Chapultepec Naturaleza y Cultura. 
Este proyecto es una de las prioridades del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, junto con 
obras como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas. El presupuesto asignado a Chapultepec para 
2023 era de 3 mil 162 millones 214 mil 750 pesos, pero la reasignación de recursos de Cultura 
fue de 3 mil 261 millones 870 mil pesos. La transferencia de recursos se realizó en febrero de 
este año para facilitar la realización de las obras y proyectos relacionados con el complejo cultural 
Bosque de Chapultepec. 
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Arrebatos de fin de serenio 

(2023-10-05, Alfonso Zárate, El Universal, . 15)  

El autor reflexiona sobre los últimos meses de un gobierno y cómo los presidentes en funciones 
a menudo buscan mostrar su poder antes de entregar el cargo. Se mencionan ejemplos de 
expropiaciones y decisiones políticas drásticas tomadas por presidentes salientes en el pasado. 
Se mencionan los proyectos del presidente López Obrador, como la cancelación del nuevo 
aeropuerto de Texcoco y la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería Olmeca y el 
Tren Maya, que han sido controvertidos y han generado críticas. Se destaca que López Obrador 
ha destruido instituciones y agotado las finanzas públicas, recurriendo a un costoso 
endeudamiento. Se menciona que si Morena pierde las elecciones presidenciales, el escenario 
podría volverse convulso. 

El Universal (sitio),  
 
México y EU analizan migración, seguridad y combate al fentanilo 

(2023-10-05, Alberto Morales, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá con el secretario de Estado 
estadounidense, Antony Blinken, y una delegación del país vecino en el Diálogo de Alto Nivel 
sobre Seguridad México-Estados Unidos. Los temas a tratar incluyen la crisis migratoria, la 
seguridad y el combate al narcotráfico, especialmente el tráfico de fentanilo. La delegación 
estadounidense llegó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y fue recibida por funcionarios 
mexicanos. El presidente López Obrador se unirá a la reunión después de su viaje a Cancún para 
supervisar los avances del Tren Maya. En otra reunión, el presidente López Obrador se reunió 
con empresarios, incluido Carlos Slim Helú y directivos de Televisa. 
 
Video de supuesto derrumbe en tramo del Tren Maya fue grabado en El Salvador 

(2023-10-04, EFE, El Universal (sitio), )  

Un video viral que muestra un deslizamiento de tierra en una obra de construcción no está 
relacionado con el proyecto del Tren Maya en México, a pesar de las afirmaciones falsas en las 
redes sociales. Las imágenes fueron captadas en El Salvador y no en México. El incidente ocurrió 
en un terreno donde se construyen las nuevas oficinas de la Fiscalía General de El Salvador, y 
varias personas resultaron lesionadas. El proyecto del Tren Maya, que pretende conectar el 
sureste de México con más de 1,500 kilómetros de vía férrea, ha sido objeto de controversia y 
críticas por sus impactos ambientales y comunitarios. 
 
Concluye reunión de AMLO con Carlos Slim en Palacio Nacional 

(2023-10-04, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con los empresarios Carlos Slim Helú y 
su hijo Carlos Slim Domit, así como Bernardo Gómez y Alfonso de Angoitia, vicepresidente y 
director Ejecutivo de Televisa, respectivamente. El encuentro se produce antes de la visita de 
altos funcionarios estadounidenses a Palacio Nacional y el viaje del presidente al sureste 
mexicano para supervisar el avance del Tren Maya, cuyo tramo 2 está a cargo de la empresa 
Carso, propiedad de Carlos Slim. 

Milenio (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), SDP Noticias (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Reporte Índigo (sitio), Latinus (Sitio), JLA 
Noticias CDMX (Sitio), El Economista (sitio),  
 
Monrealistas engrosan las filas marcelistas 

(2023-10-05, Ximena Mejía, Excélsior, . 7)  
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El grupo parlamentario El Camino de México, afín a Marcelo Ebrard, ha anunciado la 
incorporación de 12 legisladores simpatizantes de Ricardo Monreal, sumando un total de 47 
integrantes. El diputado Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud, ha 
informado que buscarán reasignar 50 mil millones de pesos al Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024, destinados a inversión en áreas como hidráulica, carreteras, 
campo, pesca, caminos rurales, seguridad, derechos humanos, salud, educación, ciencia, 
tecnología e innovación. El grupo parlamentario asegura apoyar los programas sociales y las 
obras emblemáticas del presidente Andrés Manuel López Obrador, como el Tren Maya, la 
Refinería Olmeca y el Corredor Transísmico. 
 
Diputados afines a Monreal se unen a Ebrard; suman 47 en San Lázaro 

(2023-10-04, Fernando Damián, Milenio (sitio), )  

Un bloque de diputados liderados por Ricardo Monreal, conocido como el bloque 'Marcelista', se 
ha unido para buscar la reasignación de hasta 50 mil millones de pesos del Presupuesto 2024 
sin afectar los programas sociales ni los proyectos estratégicos de Andrés Manuel López 
Obrador. El bloque, compuesto por 47 legisladores, incluye a miembros de Morena y el Partido 
Verde Ecologista de México. El bloque ha anunciado su intención de votar a favor del 
presupuesto, pero con la intención de impulsar ajustes, como la reasignación de fondos a 
proyectos de inversión en áreas como la salud y la educación. Sin embargo, el bloque respalda 
los programas sociales del gobierno de López Obrador, así como proyectos emblemáticos como 
el Tren Maya. 
 
Recursos para cambio climático se irán a Tren Maya y proyectos de gas natural 
(2023-10-04, Redacción, Milenio (sitio), )  

Engenera, a civil multidisciplinary organization, has found that funds allocated to combat climate 
change in the federal budget have not been used for this purpose, but rather for projects such as 
the Tren Maya, Sembrando Vida, and natural gas transportation. While the budget for climate 
change has increased by 183% in real terms from 2023 to 2024, the majority of the funds have 
been allocated to projects unrelated to climate change. For example, the Secretariat of National 
Defense (Sedena) will receive 54% of the budget, with 51% of that going to the Tren Maya. The 
Federal Electricity Commission (CFE) will receive 16% for natural gas transportation. Engenera 
suggests that funds should be allocated to projects that directly combat climate change, rather 
than those that generate greenhouse gases. 
 
AMLO: Mexicana de Aviación y aeropuerto de Tulum empiezan a operar en diciembre 

(2023-10-05, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 21)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la inauguración de la nueva aerolínea 
castrense Mexicana de Aviación a principios de diciembre, junto con el aeropuerto de Tulum y el 
Tren Maya. López Obrador también designó a Ruy López Ridaura como el nuevo subsecretario 
de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, a David Aguilar Moreno como 
procurador Federal del Consumidor, y anticipó la salida de Rocío Nahle de la Secretaría de 
Energía. En su conferencia, el presidente destacó la construcción de una refinería en cinco años 
y mencionó otras obras que se inaugurarán en el último trimestre del año, incluyendo una 
carretera en Oaxaca, una presa en Sinaloa, y un acueducto en Monterrey. 
 
Arriba Slim a Palacio Nacional para encuentro con López Obrador 
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(2023-10-04, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada (sitio), )  

El empresario Carlos Slim y su hijo Carlos Slim Domit, presidente de Grupo Carso, se reunieron 
con el presidente Andrés López Obrador en Palacio Nacional. También estuvo presente Bernardo 
Gómez, director de Grupo Televisa. Esta reunión se lleva a cabo un día antes del Diálogo de Alto 
Nivel en Seguridad con funcionarios de México y Estados Unidos y días antes de un recorrido de 
supervisión del Tren Maya, cuya construcción está a cargo de Grupo Carso. En la reunión, Slim 
y López Obrador discutieron temas como infraestructura, energía y telecomunicaciones. 
 
La Aldea // Los caprichos de Andrés 

(2023-10-05, Leonardo Kourchenko, El Financiero, . 26)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ha sido criticado por sus decisiones y 
proyectos, como la cancelación del aeropuerto en Texcoco, la inutilidad del AIFA, el dinero 
gastado en Dos Bocas y el crimen ecológico del Tren Maya. En la temporada electoral, AMLO ha 
respaldado a Rocío Nahle para el gobierno de Veracruz y a María Elena Orantes para el gobierno 
de Chiapas. Estas decisiones han generado controversia y han dejado a otros candidatos 
desplazados. Se especula que la candidatura de Orantes podría estar relacionada con una 
negociación con Movimiento Ciudadano para asegurar la candidatura presidencial de Samuel 
García. Por otro lado, el exdiputado Marcelo Ebrard ha sido criticado por su regreso a Morena, 
ya que muchos lo consideran "traidor" y "malagradecido". 
 
El gran reto, reforzar la conectiviad: Jorge Nuño 

(2023-10-05, Jeanette Leyva, El Financiero, . 1,6)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha logrado una mayor 
conectividad con justicia social, iniciando la construcción de obras que permiten a más personas 
y negocios conectarse vía aérea, férrea y por carreteras. Sin embargo, se necesita reforzar la 
conectividad entre ciudades importantes, como la Ciudad de México, Querétaro, León y Puebla, 
a través de un transporte público masivo. El titular de la SICT, Jorge Nuño, también destacó la 
importancia de la participación de la Sedena y la Marina en la construcción de obras relevantes, 
como el Tren Maya, asegurando que se están tomando todas las medidas de seguridad 
necesarias para su correcta ejecución. 
 
Los caprichos de Andrés 

(2023-10-05, Leonardo Kourchenko, El Financiero (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha dejado un legado de 
ineficiencia y torpezas a lo largo de su sexenio, incluyendo la cancelación del aeropuerto en 
Texcoco, el AIFA, la refinería Dos Bocas y el Tren Maya. Durante la temporada electoral, AMLO 
pretende imponer a sus favoritos, como Omar García Harfuch para el gobierno capitalino y Rocío 
Nahle para el gobierno de Veracruz. Sin embargo, Eduardo Ramírez, senador chiapaneco, podría 
verse perjudicado por la candidatura de María Elena Orantes para el gobierno de Chiapas, 
respaldada por AMLO. La decisión final podría depender de las negociaciones con Movimiento 
Ciudadano y Dante, que podrían cerrar el paso al candidato presidencial Marcelo Ebrard a cambio 
de otra gubernatura. A pesar de los forcejeos en Diputados, el margen de acción de Marcelo 
Ebrard se reduce cada vez más. 
 
Se reúne AMLO con Slim y copresidentes de Grupo Televisa 

(2023-10-05, Arturo Rojas, El Economista, . 24)  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se reunió con el empresario Carlos Slim 
y los copresidentes ejecutivos de Grupo Televisa, Alfonso de Angoitia Noriega y Bernardo Gómez 
Martínez, en una reunión que duró aproximadamente tres horas. No se dieron detalles sobre la 
reunión. La visita de Slim Helú se produjo antes de un viaje de prueba en el Tren Maya por parte 
del presidente López Obrador, una construcción en la que Grupo Carso ha participado. Esta fue 
la segunda visita de Slim Helú a Palacio Nacional en menos de dos meses. 
 
Sistema Nacional de Cuidados 

(2023-10-05, Perujo, El Economista, . 47)  

El periódico El Economista ha publicado una caricatura en la que se representa a una mujer con 
una pancarta que dice "Sistema Nacional de Cuidados" y al presidente Andrés Manuel López 
Obrador con una pancarta que dice "Tren Maya". Este dibujo hace referencia a la prioridad del 
gobierno mexicano de impulsar el proyecto del Tren Maya, en lugar de fortalecer el sistema de 
cuidados en el país. 
 
Slim visita al Presidente 

(2023-10-05, Ivan Evair Saldana, El Heraldo de México, . 6)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con Carlos Slim Helú, Carlos Slim Domit, 
Alfonso de Angoitia y Bernardo Gómez, directivos de Televisa-Univisión, en Palacio Nacional. El 
encuentro tuvo lugar un día antes de la visita oficial del secretario de Estado, Antony Blinken. 
Además, el presidente se subirá al Tren Maya para un viaje de prueba, una obra en la que 
participa Slim Helú. Esta reunión es una de las diez que ha tenido el presidente con Carlos Slim 
desde que asumió el cargo. 
 
Minuto a minuto | 4 de octubre de 2023 

(2023-10-04, Redacción, Once noticias (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) anunció que el presidente electo de 
Guatemala, Bernardo Arévalo, asumirá el cargo en enero de 2023. López Obrador también 
comentó sobre el exceso de pagos a periodistas y cuestionó si se les paga tanto por su habilidad 
periodística o por su obediencia a las órdenes. Además, reiteró la necesidad de reformar el Poder 
Judicial, que considera "podrido" y secuestrado por la mafia del poder económico y político. 
También mencionó la necesidad de una mayoría calificada en el Congreso para reformar la 
Constitución con el fin de que los miembros del Poder Judicial sean elegidos por la ciudadanía. 
En cuanto al programa de reestructuración del Infonavit, más de 4.6 millones de personas han 
sido beneficiadas por esquemas de cobranza social, y más de 1 millón de créditos se han 
convertido a pesos. Por último, Ana Elizabeth García Vilchis, vocera del Quién es quién en las 
mentiras de la semana, desmintió que una estructura del Tren Maya haya colapsado, aclarando 
que el video viralizado corresponde a un accidente en El Salvador en septiembre. 
 
Resumen Mañanera | Más de 1 millón 76 mil créditos Infonavit se han convertido a pesos 

(2023-10-04, Redacción, Once noticias (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) encabezó la Conferencia Mañanera desde 
Palacio Nacional. Ana Elizabeth García Vilchis, vocera del Quién es quién en las mentiras de la 
semana, desmintió que una estructura del Tren Maya haya colapsado, refutando un video viral 
en redes sociales. Vilchis también desmintió que el gobierno federal haya censurado a la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en la plataforma de Google. Además, se 
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anunció que el 28 de octubre se llevará a cabo la consulta popular sobre el juicio a expresidentes. 
AMLO también informó que se ha logrado un acuerdo para la compra de medicamentos en el 
extranjero, y que se ha reducido el robo de gasolinas en 94%. 
 
La gran farsa 

(2023-10-04, Víctor Barrera, Línea Política MX (sitio), )  

El gobierno de México, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, ha decepcionado a 
muchos ciudadanos al no mejorar la calidad de vida ni resolver los problemas del país. A pesar 
de prometer regresar al ejército a sus cuarteles, López Obrador lo ha militarizado aún más, 
otorgándole poder económico y administrativo con proyectos como el Tren Maya. Esto ha 
permitido el avance de organizaciones criminales en un tercio del país. Además, el gobierno ha 
mostrado una falta de transparencia y ha desmantelado sistemas de producción, debilitando 
sectores como la agricultura y el comercio. La administración federal ha eliminado la democracia, 
reemplazándola por la decisión de una sola persona. A pesar de esto, las elecciones de 2024 
ofrecen la oportunidad de elegir entre la continuidad perpetua o un nuevo régimen que mejore la 
calidad de vida de los ciudadanos. 
 
Celulares y computadoras: ¿quién ganará las ventas en el año electoral? 

(2023-10-04, Redacción, Expansión MX, )  

Según un estudio de Nielsen IQ, se espera que las ventas de bienes durables aumenten en 2024, 
impulsadas por las elecciones presidenciales y un aumento en el gasto público. Entre los 
productos que los mexicanos buscarán adquirir se encuentran ropa, celulares, computadoras, 
electrodomésticos y ropa. Las cadenas departamentales, como Liverpool y Palacio de Hierro, 
podrían beneficiarse de esta demanda, ya que suelen ofrecer crédito a los compradores. Por otro 
lado, las cadenas de autoservicio, como Walmart y Soriana, podrían enfrentar una estabilización 
en los productos de consumo masivo. Además, la región del sureste de México, donde se realizan 
obras como el Tren Maya, ha experimentado un aumento en el volumen de compras, mientras 
que el resto del país ha experimentado una contracción. 
 
Diputados de Monreal se suman al equipo de Ebrard: 'no podemos ser macetas de Palacio' 
(2023-10-04, Yared de la Rosa, Forbes MX (sitio), )  

Un grupo de diputados de Morena liderados por Marcelo Ebrard ha abandonado el bloque 
oficialista y se han unido a un nuevo grupo liderado por Ricardo Monreal. Este nuevo grupo busca 
reasignar 50 mil millones de pesos al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) 2024 de Andrés Manuel López Obrador. Los diputados enfatizaron que no tomarán 
recursos de proyectos emblemáticos del gobierno federal, como el Tren Maya y la refinería Dos 
Bocas. Sin estos legisladores, Morena y sus aliados no podrían alcanzar la mayoría absoluta 
para aprobar el PEF 2024. 
 
Discuten flujo migratorio 

(2023-10-05, El Siglo de Torreón, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, y la Canciller Alicia Bárcena de 
México, junto con otros funcionarios de Colombia y Panamá, se reunieron para abordar el 
creciente fenómeno migratorio en la región. La cumbre, que duró alrededor de una hora, discutió 
alternativas para frenar las oleadas de migrantes que cruzan el continente. Este encuentro 
privado precedió al Diálogo de Alto Nivel en Seguridad (DANS) entre México y Estados Unidos. 
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Blinken afirmó que las amenazas que enfrentan ambos países no pueden ser abordadas por una 
sola nación, por lo que los desafíos compartidos requieren soluciones compartidas. Aunque no 
se dieron detalles sobre los resultados de la cumbre, se espera que los equipos de México y 
Estados Unidos ofrezcan un mensaje inicial y una conferencia de prensa para informar sobre los 
resultados del encuentro bilateral. 
 
Ebrard suma fuerza con apoyo de legisladores afines a Monreal; darán batalla por 
reasignar 50 mil mdp 

(2023-10-05, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

Un grupo de diputados de Morena, liderados por Marcelo Ebrard, se ha separado del bloque de 
Morena en San Lázaro y ha sido reemplazado por legisladores de Ricardo Monreal. Este grupo 
ha propuesto reasignar 50 mil millones de pesos al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024 de Andrés Manuel López Obrador. Aunque buscan hacer modificaciones 
al proyecto de presupuesto, no tomarán recursos de obras importantes como el Tren Maya o la 
refinería Dos Bocas. Esta división en Morena podría afectar la aprobación del PEF 2024, ya que 
sin estos legisladores, Morena no tendría la mayoría absoluta para aprobarlo. 
 
Derrumbe no fue en el Tren Maya, fue en El Salvador | Video 

(2023-10-04, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El video de un desprendimiento de tierra en una construcción que se compartió en redes sociales 
afirmando que se trataba de un colapso en la construcción del puente elevado del Tren Maya en 
México resultó ser falso. Una búsqueda inversa en Google reveló que el incidente ocurrió en 
Santa Elena, El Salvador, y no en México. El deslizamiento de tierra causó la muerte de una 
persona y varias personas resultaron heridas. El Tren Maya es un proyecto ferroviario en México 
que busca conectar el sureste del país con más de 1,500 kilómetros de vía férrea. A pesar de las 
críticas y controversias en torno al proyecto, las imágenes compartidas no están relacionadas 
con el Tren Maya. 
 
AMLO y Alfonso Durazo se reunirán este jueves en Sonora 

(2023-10-05, Redacción, Frontera News CDMX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una reunión con el gobernador de Sonora, 
Alfonso Durazo, para discutir varios temas, incluyendo el dictamen de la SEMARNAT sobre la 
contaminación del Río Sonora. El presidente también informó sobre la próxima inauguración de 
la carretera de Oaxaca a Puerto Escondido en noviembre, la finalización de la carretera de 
Oaxaca al Istmo de Tehuantepec en marzo de 2024, y la conclusión de las carreteras de Puerto 
Vallarta hasta Tepic y Compostela antes de que termine su mandato. Además, mencionó una 
serie de proyectos de infraestructura que serán inaugurados este año, incluyendo el tramo 
Palenque-Cancún del Tren Maya. 

CYQ CDMX (sitio), Al Tiempo CDMX (sitio), Alcaldías News CDMX (sitio), Sigue tu Ruta CDMX (sitio), FIFINews (sitio),  
 
"HUACHO", LANZA "BOMBA YUCATECA" EN CADENA NACIONAL 

(2023-10-05, Noemi Atamoros, Moto Informa YUC (sitio), )  

Joaquín "Huacho" Díaz Mena, ex Delegado de Bienestar en Yucatán, ha destacado los avances 
logrados por el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en el estado, incluyendo 
el proyecto del Tren Maya. Díaz Mena, quien se postula para Coordinador Estatal de la Defensa 
de la Cuarta Transformación en Yucatán, ha señalado que existen condiciones inmejorables para 
consolidar la Cuarta Transformación en el estado. Según Díaz Mena, el estado ha sido uno de 
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los más beneficiados por el proyecto del Tren Maya y los programas sociales, lo que ha permitido 
reducir los índices de pobreza en un 11% y de pobreza extrema en un 50%. 
 
De acuerdo con AMLO, la empresa aérea comenzará operaciones en noviembre y habrá 
vuelos a varios destinos en MéxicoMEXICANA DE AVIACIÓN BUSCA VOLAR 
ALTODESCUENTOS CON TARJETA INAPAM EN MEXICANA DE ... 
(2023-10-05, Redacción, Diario Yaqui SON (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que la aerolínea Mexicana de 
Aviación volverá a operar después de varios años de inactividad. La empresa, adquirida por el 
Gobierno de la República, ofrecerá precios accesibles y promociones para adultos mayores, 
incluyendo descuentos para aquellos inscritos en el programa del Instituto Nacional de las 
Personas Adultas Mayores (Inapam). Los destinos iniciales incluyen Cancún, Acapulco, Los 
Cabos, Ixtapa Zihuatanejo, Cozumel, Puerto Vallarta, La Paz, Mazatlán, Chetumal y Oaxaca. 
Además, los adultos mayores con tarjeta Inapam podrán obtener descuentos en otros servicios, 
como el Tren Maya. 
 
Ganso muy caro 

(2023-10-05, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), )  

El gobierno del presidente mexicano ha gastado grandes sumas de dinero en programas 
sociales, contratos sin licitación y sobrecostos de obras. El gasto público aumentó en 507 mil 600 
millones de pesos en 2022, lo que ha llevado al país a un déficit de 1.3 billones de pesos este 
año. Este gasto incluye aumentos en las pensiones, la construcción del Tren Maya, la refinería 
Dos Bocas y los subsidios al AIFA. A pesar de este gasto, la recaudación fiscal no superará el 
17%, lo que requerirá un financiamiento de 1.7 billones de pesos. Este endeudamiento representa 
un aumento del 40.9% y las tasas de interés de los créditos captados son altas, lo que reducirá 
el gasto corriente en al menos medio billón de pesos. La próxima administración enfrentará 
problemas de solvencia financiera y no podrá realizar grandes inversiones públicas. Además, el 
país enfrenta problemas en seguridad, salud, educación y finanzas. 
 
AMLO anuncia inauguración de Carretera Oaxaca-Puerto Escondido para noviembre 

(2023-10-05, Infobae, BBM Noticias OAX (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la inauguración de la autopista 
Oaxaca-Puerto Escondido para el 29 de noviembre. La obra, que se encuentra en su etapa final, 
reducirá el tiempo de traslado de Oaxaca a la costa de 6 a 2.5 horas. Esta autopista es parte de 
la estrategia de desarrollo de la región del Istmo de Tehuantepec, que incluye el Tren 
Transístmico y el Tren Maya. El proyecto ha sido impulsado por el gobierno federal y estatal, con 
una inversión de aproximadamente 10 mil millones de pesos. 
 
AMLO se reúne con Carlos Slim en Palacio Nacional 
(2023-10-05, Redacción, CCO Noticias (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) recibió al empresario Carlos Slim en Palacio 
Nacional. La visita de Slim Helú se da luego de que Antonio Gómez García, director de Grupo 
Carso, empresa encargada del Tramo 2 del Tren Maya, reportara los avances de la obra. Gómez 
García informó que el tramo norte está completamente terminado y que el tramo sur tiene la vía 
terminada al 100%. Esta es la tercera vez que AMLO se encuentra con Slim en lo que va de este 
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año. La visita se produce en medio de la polémica sobre la construcción del Tren Maya, que ha 
enfrentado críticas por su impacto ambiental y social. 

Luis Cárdenas CDMX (sitio),  
 
Extraño al Andrés opositor 

(2023-10-05, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), )  

El artículo critica la transformación de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de un opositor a 
un líder que utiliza las mismas prácticas que criticaba. Se menciona que AMLO ha utilizado 
recursos públicos para obtener votos, ha militarizado la vida pública a pesar de criticar la 
militarización, y ha normalizado la corrupción. Además, se señala que ha acabado con 
instituciones de combate a la corrupción y ha negado la transparencia en contratos de obras 
como el Tren Maya. El autor argumenta que se necesita a un AMLO opositor para exponer al 
"charlatán y falso profeta" de AMLO presidente. 
 
Concluyen vía de 234 kilómetros del tramo 2 del Tren Maya, en Campeche 

(2023-10-05, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

El tramo 2 del Tren Maya, que consta de 234 kilómetros, ha sido completado, según el director 
general de la empresa Tren Maya, Óscar David Lozano Águila. Este trayecto beneficia a más de 
535 mil personas y ha generado 27 mil empleos. Las cinco estaciones y la Base de Mantenimiento 
en Edzná y un patio de operaciones en Pomuch están en construcción. Además, se han concluido 
cinco viaductos, 315 obras de drenaje y 190 pasos peatonales, vehiculares y de fauna. El Tren 
Maya se inaugurará en diciembre de 2023. 
 
La 4T deja megaobras en el sureste, sí... pero incompletas 

(2023-10-05, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha elogiado el trabajo de Rocío Nahle García en la 
construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, calificándolo como una hazaña. Nahle García 
renunciará a su cargo como secretaria de Energía para postularse como candidata de MORENA 
para suceder a Cuitláhuac García Jiménez como gobernadora de Veracruz. López Obrador ha 
anunciado que la próxima semana se nombrará a un nuevo secretario o secretaria de Energía. 
El presidente ha respaldado a Nahle García, destacando su honestidad y dedicación. La 
construcción de la refinería Olmeca ha sido un proyecto importante para López Obrador, quien 
ha invertido más de 16 mil millones de dólares en él. Aunque la refinería aún no produce la 
cantidad de combustible para la que fue diseñada, López Obrador considera que el proyecto es 
un éxito y un logro de soberanía energética. 
 
TREN INTEROCEÁNICO CON VIAJES VERACRUZ-OAXACA YA TIENE FECHA; ESTO DIJO 
AMLO 

(2023-10-05, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio), )  

El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) es una obra del presidente Andrés 
Manuel López Obrador que busca conectar el sureste del país con vías férreas. El proyecto, 
conocido como Tren Interoceánico, pretende conectarse con el Tren Maya, según el director 
general del proyecto en la península de Yucatán, Óscar David Lozano Aguilar. El CIIT busca 
impulsar el desarrollo económico y social de la región sureste de México, atrayendo inversiones 
nacionales y extranjeras, así como promoviendo el turismo y la cultura. Además, se espera que 
el tren funcione para el traslado de mercancías y personas entre los estados de Veracruz, Oaxaca 
y Chiapas. 
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Morena pierde la mayoría en la Cámara de Diputados; se le van a Mier 40 legisladores 
"marcelistas" 

(2023-10-05, Redacción, Realidades Quinta Roo QROO (Sitio), )  

La bancada de Morena ha perdido la mayoría en la Cámara de Diputados, lo que pone en riesgo 
la aprobación del presupuesto 2024 propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Un grupo de 40 legisladores "marcelistas" han anunciado que propondrán modificaciones 
específicas al presupuesto. Aunque votarán a favor en general, planean analizar minuciosamente 
aspectos importantes relacionados con seguridad, justicia, campo y educación. Sin embargo, no 
interferirán con obras prioritarias como Dos Bocas o el Tren Maya. Esta corriente, llamada 
Camino de México, cuenta con los votos suficientes para modificar lo que consideren necesario. 
La pérdida de la mayoría en la Cámara de Diputados se suma a la tensión entre el presidente 
López Obrador y el canciller Marcelo Ebrard, quien ha denunciado que se le ha ocultado el 
presupuesto. 
 
#Huacho» Díaz Mena, lanza «Bomba Yucateca» en Cadena Nacional 
(2023-10-05, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), )  

El aspirante a Coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Yucatán, 
Joaquín "Huacho" Díaz Mena, afirmó que el estado está en condiciones de consolidar la Cuarta 
Transformación en 2024. Díaz Mena destacó los avances logrados por el Gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en Yucatán, incluyendo el proyecto del Tren Maya y los programas 
sociales que han beneficiado a más de 600 mil yucatecos. Según Díaz Mena, la pobreza ha 
disminuido en un 11% y la pobreza extrema en un 50%, beneficiando a 130 mil yucatecos. Díaz 
Mena también mencionó la importancia de la participación ciudadana en la defensa de la Cuarta 
Transformación. 
 
Desmienten derrumbe del Tren Maya, fue en El Salvador 

(2023-10-05, Redacción, Río Doce SIN (sitio), )  

El proyecto del Tren Maya desmintió los mensajes en redes que afirmaban un derrumbe en su 
infraestructura. Las imágenes compartidas corresponden a otro suceso en un país diferente. El 
video viralizado muestra un derrumbe en El Salvador, no en México. El ministro del Trabajo y 
Previsión Social de El Salvador confirmó que el hecho ocurrió en su país y no en México, como 
afirmaban los internautas. El Tren Maya, un megaproyecto ferroviario en México, se inaugurará 
en diciembre de 2023. 
 
Tabasco promueve su oferta turística, artesanal y gastronómica en CDMX 

(2023-10-05, Redacción, Origen Noticias QROO (Sitio), )  

El titular de la Unidad de Información y Seguimiento de Sectur, Alejandro Aguilera Gómez, 
inauguró la exposición Tabasco Memorable en el espacio Punto México de Sectur, que muestra 
la riqueza cultural, turística y gastronómica de la entidad. Aguilera Gómez destacó la presencia 
del embajador de Italia en México, Luigi de Chiara, en la 12ª edición del Festival del Chocolate, 
y resaltó la importancia de diversificar la oferta turística de México. El secretario de Turismo de 
Tabasco, José Antonio Nieves Rodríguez, destacó la riqueza natural de la entidad y presentó 
detalles del próximo Festival del Chocolate. 
 
Viva Aerobús volará a Palenque 

(2023-10-05, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  
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La secretaria de Turismo del Estado, Katyna de la Vega Grajales, ha destacado el avance turístico 
en Palenque, incluyendo la inauguración de nuevos centros turísticos como Las Cascadas "El 
Salto". Sin embargo, también ha señalado la necesidad de mejorar la conectividad aérea, ya que 
el municipio ha retrocedido en este aspecto. La secretaria anunció planes para restaurar la 
conectividad aérea, incluyendo una nueva línea aérea de Viva Aerobús que conectará con 
Palenque. Además, se menciona que la llegada del Tren Maya generará una alta demanda 
turística, por lo que es importante estar preparados para desarrollar la infraestructura hotelera y 
mejorar la atención a los visitantes. 
 
Carretera Oaxaca-Puerto Escondido será inaugurada en noviembre: presidente 

(2023-10-05, Redacción, Reporte 5 EDOMEX (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la próxima inauguración de la 
carretera Oaxaca-Puerto Escondido, que reducirá el tiempo de viaje de 6 a 2.5 horas. Además, 
la autopista Mitla-Tehuantepec, en Oaxaca, estará lista en marzo de 2024, reduciendo a la mitad 
el tiempo de recorrido actual de seis horas. López Obrador destacó que estas obras, junto con el 
Tren Maya y el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, forman parte de los proyectos 
prioritarios del gobierno de la Cuarta Transformación. También anunció que el Aeropuerto 
Internacional de Tepic estará listo en enero de 2024. 
 
NO IMPORTA, ES ROCÍO 

(2023-10-05, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha designado a Rocío Nahle García como candidata 
de MORENA para suceder a Cuitláhuac García Jiménez como gobernador de Veracruz. Nahle 
García, quien renunciará a su cargo como secretaria de Energía, recibió el respaldo del 
presidente, quien la describió como una mujer honesta y trabajadora. Su sucesión como 
secretaria de Energía será anunciada la próxima semana. La construcción de la refinería Olmeca 
en Dos Bocas, que ha sido dirigida por Nahle García, ha sido considerada una hazaña. Su 
candidatura a la gubernatura de Veracruz cuenta con el apoyo presidencial y del equipo que 
gobierna en la entidad. 
 
Enarbola Sheinbaum programas y obras de AMLO e insiste en reforma al Poder Judical, 
durante su mitin en Chilpancingo 

(2023-10-05, Redacción, Réplica Guerrero GRO (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de los Comités de la Cuarta Transformación, realizó 
un mitin en Chilpancingo, donde defendió los programas sociales implementados por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y destacó la necesidad de una reforma al Poder 
Judicial para que jueces y magistrados sean electos popularmente. Sheinbaum también 
mencionó la importancia de ganar las próximas elecciones para lograr la reforma constitucional. 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, mencionó los proyectos de gobierno del 
presidente, incluyendo el Tren Maya, en su mensaje previo. 
 
CLAROSCUROS 

(2023-10-05, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha elogiado el trabajo de Rocío Nahle García en la 
construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, calificándolo como una hazaña. Nahle García 
renunciará a su cargo de secretaria de Energía para postularse como candidata de MORENA 
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para suceder a Cuitláhuac García Jiménez como gobernadora de Veracruz. La construcción de 
la refinería Olmeca, que aún no produce los 290 mil barriles de combustible diarios para los que 
fue diseñada, ha costado más del doble de la inversión original. A pesar de las contradicciones y 
los proyectos inconclusos, López Obrador ha ordenado a MORENA que Nahle García sea 
gobernadora de Veracruz y Claudia Sheinbaum presidenta de la República. 
 
Aumentan afines a Ebrard 

(2023-10-05, Yvonne Reyes, Reporte Indigo Cinco Días, . 6)  

Un grupo de diputados de Morena afines a Marcelo Ebrard, conocidos como "El Camino de 
México", ha anunciado la incorporación de 12 legisladores simpatizantes de Ricardo Montreal, 
elevando su número total a 47. Los diputados denunciaron discriminación dentro de sus 
bancadas y buscarán reasignar 50 mil millones de pesos al Proyecto de Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2024 para inversión en áreas como infraestructura, seguridad y derechos 
humanos, salud, educación y ciencia, tecnología e innovación. Además, respaldaron los 
programas sociales y proyectos emblemáticos de la administración, como el Tren Maya. 
 
Tahúr 

(2023-10-05, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), )  

El autor de la carta destaca la importancia de las próximas elecciones en México y advierte sobre 
las tácticas de López para mantenerse en el poder. A pesar de sus intentos fallidos de reelegirse 
y desvirtuar la revocación de mandato, López buscará ganar las elecciones de junio de 2024 para 
garantizar un triunfo arrollador y mantener el control constitucional del poder legislativo. El autor 
insta a los ciudadanos a no sorprenderse por las acciones de López y a prepararse para la batalla 
electoral. Además, menciona el uso de programas sociales como clientelares, chantaje a los 
medios de comunicación y empresarios, y trampas electorales. El autor resalta la importancia de 
la participación ciudadana masiva para evitar un posible fraude electoral. También señala los 
fracasos y problemas de la administración de López, como la línea 12 del metro, el colegio 
Rébsamen, las víctimas de la pandemia y el crimen, la corrupción en el gobierno, y los sobre 
costos en las obras del Tren Maya y la Refinería Dos Bocas. El autor concluye mencionando el 
caso de Ayotzinapa como un problema que regresa a López. 
 
En Morena se premia la lealtad, aunque no se cumplan las tareas 

(2023-10-05, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

El exdirector del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez, dejó su cargo 
para aspirar a otro puesto, dejando pendiente la tarea de supervisar el Tren Maya. Este proyecto, 
criticado por su falta de planeación y financiamiento, ha sido una obra simbólica del gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, quien ha prometido que estará terminado en 2023. Sin embargo, 
el proyecto ha sufrido retrasos y falta de recursos, lo que ha llevado a la renuncia de varios 
funcionarios responsables de su desarrollo. 
 
SE SUMAN DIPUTADOS DE MONREAL A EQUIPO DE EBRARD; BUSCAN DAR REVÉS A 
PRESUPUESTO DE AMLO 

(2023-10-05, Redacción, Jorge Castro Noriega (Sitio), )  

Un grupo de diputados de Morena, liderados por Marcelo Ebrard, se ha separado del bloque 
mayoritario y ha formado su propio grupo. Estos diputados han propuesto reasignar 50 mil 
millones de pesos al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. Sin 
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embargo, el diputado Emmanuel Reyes ha destacado que no tomarán recursos de proyectos 
importantes del gobierno federal, como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas. Con esta 
separación, Morena, junto con los aliados del PT y PVEM, no podría lograr la mayoría absoluta 
para aprobar el PEF 2024 como lo envió López Obrador. 
 
Walmart anuncia plan de inversión por 1,275 mdp en estado de Yucatán 

(2023-10-04, Redacción, Business Insider México MX (sitio), )  

Walmart de México y Centroamérica (Walmex) planea invertir 1,275 millones de pesos (mdp) en 
su expansión en Yucatán entre 2023 y 2025, abriendo 28 nuevas tiendas que generarán más de 
1,000 empleos directos. La cadena minorista ha estado presente en Yucatán durante 28 años, 
con 49 tiendas y un centro de distribución en la entidad. Las nuevas tiendas incluirán los formatos 
Bodega Aurrerá, Sam's Club, Walmart Express y Walmart Supercenter. Yucatán, un importante 
destino turístico, ha atraído inversiones debido a proyectos de infraestructura como el Tren Maya. 
 
VIDEO | ¿Derrumbe en tramo Calakmul-Campeche del Trema Maya? Esto se sabe 

(2023-10-04, EFE, La Silla Rota (sitio), )  

El video viral que muestra un deslizamiento de tierra en una obra no está relacionado con el 
proyecto del Tren Maya en México, a pesar de las afirmaciones falsas en las redes sociales. El 
incidente ocurrió en El Salvador en septiembre, donde una persona perdió la vida y varios 
resultaron heridos. El proyecto del Tren Maya, que busca conectar el sureste de México con más 
de 1.500 kilómetros de vía férrea, ha sido objeto de controversia debido a los daños ambientales 
y comunitarios que ha generado. El video viral fue desmentido por la cuenta oficial del Tren Maya 
en México. 
 
La 4T deja mega obras en el sureste, sí...pero incompletas 

(2023-10-05, Redacción, Palabra de Veracruzano VER (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha elogiado el trabajo de Rocío Nahle García en la 
construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, calificándolo como una hazaña. Nahle García 
renunciará a su cargo como secretaria de Energía para postularse como candidata de MORENA 
para suceder a Cuitláhuac García Jiménez en la gubernatura de Veracruz. Su sucesión se une a 
la conclusión del mega proyecto de Dos Bocas, lo que significa la agenda personal del presidente. 
López Obrador ha decidido que Claudia Sheinbaum sea presidenta de la República y Rocío Nahle 
gobierne Veracruz. Ambas mujeres tienen gran inteligencia y capacidad técnica, pero su política 
de gobierno de cara a proyectos como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México aún está por verse. 
 
La gran farsa 

(2023-10-04, Redacción, Relevante MX (sitio), )  

El artículo critica al gobierno de Andrés Manuel López Obrador por su falta de acción para mejorar 
la calidad de vida de los mexicanos y resolver los problemas del país. Se señala que López 
Obrador no cumplió sus promesas de regresar al ejército a los cuarteles y no militarizar el país, 
ya que entregó al ejército proyectos como el Tren Maya, el AIFA y una línea aérea comercial. 
Esto ha llevado a una militarización del país y a un aumento en la violencia y el crimen organizado. 
Además, se argumenta que el gobierno ha despilfarrado recursos públicos, debilitado sectores 
de producción y eliminado sistemas de salud y educación. El artículo concluye que el gobierno 
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de López Obrador ha sido una farsa y que los mexicanos tendrán que pagar las consecuencias 
durante las próximas décadas. 
 
CLAROSCUROS - José Luis Ortega VidalLa 4T deja megaobras en el sureste, sí...pero 
incompletas 

(2023-10-05, Redacción, Oye Veracruz VER (sitio), )  

La construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, liderada por Rocío Nahle García, ha sido 
calificada como una hazaña por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Nahle García, quien 
renunciará para postularse como candidata de MORENA para suceder a Cuitláhuac García 
Jiménez, ha sido fundamental en este megaproyecto. La refinería Olmeca, con una inversión 
original de 8 mil millones de dólares, ha gastado ya más del doble de esa cantidad. A pesar de 
las contradicciones y los retrasos en la producción de combustible, López Obrador considera que 
este proyecto es una prueba de la soberanía energética del país. Se espera que Claudia 
Sheinbaum sea la próxima presidenta de la República y Rocío Nahle gobierne Veracruz, bajo las 
instrucciones de López Obrador. 
 
AMLO contra el INE y la SCJN, y cambios en el gabinete; lo más destacado de la mañanera 

(2023-10-04, Miguel Velázquez, Publimetro (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la conferencia de prensa matutina desde 
Palacio Nacional. Durante la conferencia, López Obrador habló sobre varios temas, incluyendo 
un accidente que tuvo jugando béisbol, la compra de hospitales desarrollados bajo el esquema 
de APP, el respaldo al presidente electo de Guatemala, cambios en el gabinete, y el apoyo al 
programa de Atypical TV. También se mencionaron los avances del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en la entrega de créditos para la vivienda. 
Además, se negaron las afirmaciones de un derrumbe en la construcción del Tren Maya y 
recortes de becas a estudiantes en el extranjero. 
 
Un lustro de otros datos 

(2023-10-04, Ana Paula Ordorica, Ana Paula Ordorica (Sitio), )  

El periodista Jorge Zepeda Patterson critica la falta de verificación y contrastación de datos en la 
cobertura mediática de las Mañaneras del presidente López Obrador. Aunque estas conferencias 
no son vistas masivamente, la falta de verificación ha permitido al presidente establecer una 
narrativa que se replica sin cuestionamiento. Por ejemplo, en una reciente Mañanera, López 
Obrador afirmó haber cumplido con 99 de sus 100 compromisos, citando una encuesta del INEGI 
que demostraba la reducción de la pobreza en México. Sin embargo, académicos de la UNAM 
señalan que los datos publicados por el INEGI no utilizan el Método Estadístico de Continuidad, 
lo que habría arrojado una reducción de la pobreza de solo 0.1%. Además, el presidente afirmó 
que el Tren Maya es la obra más grande en construcción en el mundo, lo cual es fácilmente 
refutable con una simple búsqueda en internet. En resumen, Zepeda Patterson argumenta que 
los medios deben ser más rigurosos en la verificación de los datos presentados en las 
Mañaneras. 
 
¿Tren Maya tuvo un accidente? Esto sabemos del desplome que se hizo viral 
(2023-10-04, Raúl Díaz, SDP Noticias (sitio), )  

El video de un desplome en una construcción que circula en redes sociales no corresponde a las 
obras del Tren Maya, como se afirmaba. En realidad, el incidente ocurrió en El Salvador, dejando 
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un muerto y siete trabajadores lesionados. Las autoridades salvadoreñas han confirmado que el 
desplome se produjo en un edificio en construcción en Santa Elena, Antiguo Cuscatlán. Aunque 
el video fue compartido en relación con el Tren Maya, es importante verificar la información antes 
de compartirla en redes sociales. 
 
Tren Interoceánico con viajes Veracruz-Oaxaca ya tiene fecha; esto dijo AMLO 

(2023-10-04, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) es una importante obra del presidente 
Andrés Manuel López Obrador que busca conectar el sureste de México con vías férreas. Se 
espera que el tren, conocido como Tren Interoceánico, se conecte con el Tren Maya, ampliando 
las capacidades de transporte de mercancías y personas. El primer tramo del Tren Interoceánico, 
que va desde Salina Cruz, Oaxaca, a Coatzacoalcos, Veracruz, será inaugurado en diciembre de 
2023. El segundo tramo, de Coatzacoalcos a Palenque, Chiapas, estará listo entre finales de 
2023 y marzo de 2024. El tercer tramo, de Ixtepec, Oaxaca, a Ciudad Hidalgo, Chiapas, aún está 
en fase de diseño y construcción. 
 
La gran farsa 

(2023-10-04, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

El gobierno de México ha sido criticado por no mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y por 
militarizar el país a pesar de las promesas de lo contrario. El ejército ha asumido la seguridad 
pública y ha obtenido poder económico y administrativo a través de proyectos como el Tren Maya, 
el AIFA y una línea aérea comercial. Sin embargo, esto ha llevado a un aumento de la violencia 
y la inseguridad, con más de 167,000 homicidios y casi un millón de personas desaparecidas. 
Además, el gobierno ha debilitado los sistemas de producción y ha aumentado los impuestos a 
los sectores industrial, comercial, turístico y de servicios, lo que ha llevado a un incremento del 
desempleo y el comercio informal. Esta administración federal se ha convertido en una "gran 
farsa" y se espera que su despilfarro de recursos públicos resulte en un aumento significativo de 
la deuda. A pesar de esto, el gobierno busca cobrar su apoyo a los mexicanos que reciben 
"programas sociales", lo que podría llevar a una mayor dependencia del gobierno en lugar de una 
mejor calidad de vida. 
 
Carretera Oaxaca-Puerto Escondido será inaugurada en noviembre: presidente; reducirá 
traslado a sólo 2.5 horas 

(2023-10-05, Redacción, A Barlovento Informa (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la inauguración de la carretera Oaxaca-
Puerto Escondido el 29 de noviembre, reduciendo el tiempo de viaje de 6 a 2.5 horas. También 
se está construyendo la autopista Mitla-Tehuantepec, que estará lista en marzo de 2024. El 
presidente instó a las empresas constructoras mexicanas a alcanzar acuerdos que beneficien al 
pueblo, y destacó que los oaxaqueños no pagarán por estas obras. Además, se garantizó la 
conclusión de todo el circuito de carreteras de Jalisco y Nayarit en marzo de 2024. En diciembre, 
se inaugurará el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto en Tulum, Quintana Roo, y se 
iniciará el servicio de pasajeros del Tren Maya y del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. 
 
Diputados de Monreal se suman al equipo de Ebrard: 'no podemos ser macetas de Palacio' 
(2023-10-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  
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Un grupo de diputados de Morena, liderados por Marcelo Ebrard, ha dejado el bloque y se ha 
unido a legisladores de Ricardo Monreal. Buscan reasignar 50 mil millones de pesos al Proyecto 
de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 de Andrés Manuel López Obrador. Los 
diputados aseguran que no son un grupo rebelde ni traidores a Morena, sino que buscan mejorar 
el Paquete Económico. No tomarán recursos de proyectos como el Tren Maya o la refinería Dos 
Bocas. Esta división en Morena podría afectar la aprobación del PEF 2024, ya que los 
legisladores de Ebrard representan una parte importante de la coalición Juntos Haremos Historia. 
 
Diputados "marcelistas" suman a 12 legisladores "monrealistas" 

(2023-10-04, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

La diputada federal Selene Ávila, afín al movimiento de Marcelo Ebrard, anunció la adhesión de 
doce legisladores al bloque de El Camino de México, liderado por Ricardo Monreal. Este bloque 
busca proponer un aumento en el presupuesto para contribuir a la construcción del Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PEF). El diputado Emmanuel Reyes, presidente de la Comisión de 
Salud, propuso reasignar 50 mil millones de pesos del PEF a inversiones en infraestructura, 
seguridad, salud, educación y ciencia. Los congresistas que apoyan a Monreal reiteraron su 
respaldo a las políticas sociales del presidente López Obrador y a proyectos emblemáticos como 
el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Corredor Transístmico. 
 
Eliasib Polanco Saldivar: Prioridades del presupuesto deben de ser salud, seguridad y 
educación 

(2023-10-04, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eliasib Polanco Saldivar, ha destacado 
la responsabilidad de la Comisión de Hacienda en el análisis y eventual aprobación del 
presupuesto federal propuesto por el Ejecutivo para 2024. El presupuesto incluye un aumento 
del 4.3 %, con un enfoque en la inversión social y proyectos clave. Sin embargo, la Secretaría de 
Salud enfrentará una reducción del 55.8 % en su presupuesto, mientras que Pemex verá un 
recorte del 35.9 %. El Tren Maya recibirá 120 mil millones de pesos, como parte de los 222 mil 
667 millones destinados a proyectos prioritarios. A nivel nacional, el Paquete Económico 2024 
prevé ingresos de 7 mil 329 mil millones de pesos, sin contemplar nuevos impuestos. 
 
¿Qué dijo AMLO en la conferencia matutina de este 04 de octubre? 

(2023-10-04, Ana Paula Ordorica, Ana Paula Ordorica (Sitio), )  

El presidente López Obrador acató la medida cautelar del INE de retirar la "postdata" al inicio de 
sus conferencias, aunque la considera una violación a la libertad de expresión. Durante su 
conferencia matutina, el presidente abordó temas como el Tren Maya, becas de Conahcyt y el 
fiscal de Morelos. El director del Infonavit informó sobre el avance de los programas del Instituto, 
destacando la cancelación de juicios masivos y la implementación de políticas de cobranza social. 
El presidente denunció al Poder Judicial, afirmando que "está podrido" y que es necesario 
reformarlo. También informó sobre la sustitución de Hugo López-Gatell por Ruy López Ridaura 
en la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud. El presidente celebró la elección de 
Bernardo Arévalo como presidente de Guatemala y anunció su cooperación con el nuevo 
Gobierno. También informó sobre la venta de hospitales rentados por el Gobierno federal. 
Además, se reveló que hay un Plan de Desarrollo Integral en Cananea, Sonora, y se hará una 
propuesta a Grupo México para la reparación del daño causado por la contaminación del Río 
Sonora. 
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Récord en la inversión productiva; el consumo se estanca, revela el Inegi 
(2023-10-04, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La inversión en instalaciones, maquinaria y equipo en México aumentó un 29.5% anual en julio, 
su mayor avance en 26 meses, impulsada por proyectos prioritarios de la administración y una 
mayor demanda por espacios industriales. La construcción no residencial creció un 70.9% en 
julio respecto al mismo mes de 2022, y la maquinaria importada aumentó un 23.1% en el mismo 
periodo. La inversión acumuló un incremento del 20% anual en los primeros siete meses del año, 
muy por encima del 8.8% de aumento en el mismo periodo de 2022. Sin embargo, el consumo 
privado se estancó en julio, afectado por el descenso de los bienes importados. Se pronostica un 
enfriamiento de la economía. 
 
Diputados de Monreal se suman al equipo de Ebrard: 'no podemos ser macetas de Palacio' 
(2023-10-04, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

Un grupo de diputados de Morena, liderados por Marcelo Ebrard, ha dejado el bloque y se ha 
unido a legisladores de Ricardo Monreal. Este grupo busca reasignar 50 mil millones de pesos al 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 de Andrés Manuel López 
Obrador. Los diputados enfatizaron que no tomarán recursos de proyectos importantes del 
gobierno, como el Tren Maya o la refinería Dos Bocas. Con esta adhesión, 47 diputados 
respaldan a Marcelo Ebrard, lo que podría afectar la mayoría necesaria para aprobar el PEF 
2024. 
 
AMLO anuncia salida de Rocío Nahle de la secretaría de Energía 

(2023-10-04, Sergio Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la salida de Rocío Nahle de la Secretaría 
de Energía, agradeciéndole por su trabajo en la construcción de la refinería de Dos Bocas en 
menos de cinco años. El presidente también mencionó que Nahle García dejará su cargo para 
participar en la campaña electoral, y que se dará a conocer a su sucesor la próxima semana. 
López Obrador destacó que todas las obras comprometidas en el país estarán terminadas a más 
tardar en marzo de 2022, incluyendo el tramo de Palenque-Cancún del Tren Maya. 
 
AMLO y Alfonso Durazo se reunirán este jueves en Sonora 

(2023-10-04, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una reunión con el gobernador de Sonora, 
Alfonso Durazo, para discutir varios temas, incluyendo el dictamen de la SEMARNAT sobre la 
contaminación del Río Sonora. El presidente también informó sobre la próxima inauguración de 
la carretera de Oaxaca a Puerto Escondido en noviembre, y la finalización de la carretera de 
Oaxaca al Istmo de Tehuantepec en marzo de 2024. Además, se espera concluir las carreteras 
de Puerto Vallarta hasta Tepic y Compostela antes de que termine su mandato, y el aeropuerto 
de Tepic se completará en enero de 2024. Otros proyectos de infraestructura que se inaugurarán 
este año incluyen la presa de Santa María en Sinaloa, el tramo Palenque-Cancún del Tren Maya, 
el circuito de carreteras de Vallarta a Nayarit, el Tren del Istmo de pasajeros, el aeropuerto de 
Tulum y el renacimiento de Mexicana de Aviación. 

Diario Basta (Sitio),  
 
Quién es quién en las mentiras de la semana de la mañanera de AMLO del 4 de octubre 

(2023-10-04, Vianey Pérez Ángeles, SDP Noticias (sitio), )  
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La vocera del Quién es quién en las mentiras de la semana, Ana Elizabeth García Vilchis, expuso 
tres falsedades difundidas por medios de comunicación y opositores. La primera mentira fue un 
video que afirmaba que una estructura del Tren Maya había colapsado, pero en realidad era una 
obra en El Salvador. La segunda mentira se atribuyó al columnista Ricardo Rafael, quien afirmó 
que el Conacyt había eliminado el 95% de las becas para posgrado en el extranjero, lo cual fue 
desmentido por García Vilchis. La tercera falsedad fue la defensa de los medios de comunicación 
al fiscal de Morelos, Uriel Carmona, a pesar de las acusaciones en su contra. García Vilchis 
señaló que proteger al fiscal podría ser influyentismo y complicidad con la corrupción. 
 
Nueva aerolínea Mexicana de Aviación se prepara para despegar en diciembre del 2023 

(2023-10-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La aerolínea Mexicana de Aviación se prepara para iniciar operaciones en diciembre de 2023, 
con 20 destinos nacionales y nuevas rutas a Estados Unidos. El gobierno mexicano ha invertido 
20 mil millones de pesos en la recuperación de la categoría 1, que permitirá a las aerolíneas 
mexicanas volar a Estados Unidos. Además, se ha invertido en la modernización de aeropuertos 
y en la construcción de nuevas terminales, como la Terminal 3 del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México. Estas acciones forman parte de los esfuerzos del gobierno para impulsar el 
turismo, la economía y la conectividad en el país. Por otro lado, el Tren Maya, proyecto de 
infraestructura turística y de transporte en el sureste de México, ha sido objeto de críticas por 
parte de organizaciones de la sociedad civil, quienes han denunciado irregularidades en el 
proceso de consulta pública para su construcción. 
 
México aportó al mundo el maíz; ahora importa 16 millones de toneladas al año 

(2023-10-04, Redacción, 2000 Agro (Sitio), )  

La agricultura mexicana se encuentra en un grave estado deficitario y ha dejado de recibir apoyo 
del gobierno, lo que ha llevado a un déficit de alimentos en más del 50%. Esto ha llevado a 
observaciones de la ONU y la FAO sobre la necesidad de avanzar en la autosuficiencia 
alimentaria. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha destinado recursos económicos 
insuficientes a los productores campesinos, favoreciendo la construcción de aeropuertos, la 
Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya en lugar de invertir en la agricultura. Esto ha llevado a un 
futuro incierto para el campo mexicano, con consecuencias como la desnutrición, la pobreza 
extrema y la hambruna. Expertos sugieren la formación de alianzas entre instituciones federales 
y estatales para promover la aplicación de tecnologías eficientes y nuevas prácticas agrícolas. 
Además, es necesario ampliar las áreas de agricultura controlada, como pequeños invernaderos, 
debido a la reducción de las lluvias y las luchas por el agua entre zonas urbanas y rurales. 
 
Tabasco promueve su oferta turística, artesanal y gastronómica en CDMX 

(2023-10-04, Guadalupe Sixto, Nitu (Sitio), )  

El titular de la Unidad de Información y Seguimiento de Sectur, Alejandro Aguilera Gómez, 
inauguró la exposición Tabasco Memorable en el espacio Punto México de Sectur, que presenta 
la riqueza artesanal, cultural, turística y gastronómica de la entidad durante el mes de octubre. 
Aguilera Gómez destacó que Tabasco es una tierra de gran riqueza cultural, gastronómica y 
natural, que durante el mes de octubre compartirán en Punto México, destacando la participación 
de sus Pueblos Mágicos: Frontera, Tapijulapa y Teapa, así como sus artesanos, productores y 
prestadores de servicios turísticos. Además, mencionó que el turismo en Tabasco ha registrado 
un aumento en los primeros siete meses de 2023, superando las cifras de 2022 y 2019. 
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Trenes 'Made in China': Así serán los convoyes para Tren Ligero de Guadalajara 

(2023-10-04, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Tren Ligero de Guadalajara, construido por la empresa CRRC Corporation Limited, participa 
en la edificación del Tren Maya. La Línea 4 del Tren Ligero, que conectará Tlajomulco con 
Guadalajara, llevará los colores naranja y blanco, similares a la identidad gráfica de Movimiento 
Ciudadano. La longitud de este sistema de transporte será de 21.1 kilómetros de vías dobles y 
se estima que transportará a 106 mil usuarios diarios. Los trenes tendrán vagones articulados de 
dos unidades con capacidad para 300 pasajeros y podrán alcanzar una velocidad de hasta 80 
kilómetros por hora. La línea contará con 8 estaciones y será totalmente eléctrica con 0 emisiones 
CO2. 
 
Sostenibilidad y Tecnología, vínculo estrecho para el desarrollo turístico de México y 
Latinoamérica 

(2023-10-04, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, destacó la importancia de la 
sostenibilidad y la tecnología en el desarrollo turístico de México y Latinoamérica. Durante su 
participación en el XXXII Congreso Panamericano de la Confederación Panamericana de 
Escuelas de Hotelería, Gastronomía y Turismo (CONPEHT), Torruco Marqués resaltó la 
necesidad de que las estrategias sostenibles del turismo converjan con el desarrollo de las 
nuevas tecnologías. Además, mencionó el proyecto del Tren Maya, que conectará varios estados 
de México y facilitará el transporte de habitantes y trabajadores de la región, cuidando el medio 
ambiente y el patrimonio cultural. El secretario también destacó la importancia de la digitalización 
en la promoción del turismo, incluyendo el uso de herramientas digitales para capacitar a 
empresarios y emprendedores en el sector turístico. 
 
Beatriz Padilla quema una de sus obras a favor de la Selva Maya 

(2023-10-04, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La artista visual Beatriz Padilla quemó su pintura "Reserva de la Biosfera de Calakmul" en 
protesta contra el Tren Maya, que considera una profanación de las zonas con mayor 
biodiversidad en la Península de Yucatán. Padilla entregó las cenizas del cuadro y un pliego 
petitorio a la Presidencia de la República, con propuestas para minimizar el impacto adverso del 
proyecto. Padilla ha realizado 32 expediciones, pintando áreas naturales amenazadas y 
protegidas en todo el mundo. Su obra, que muestra la Reserva de la Biosfera de Calakmul, se 
activó como un acto de desolación ante la imposición del Tren Maya. 
 
#EjeMatutino | El resumen de la mañanera de AMLO 

(2023-10-04, Redacción, Eje Central (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al INE por prohibirle usar palabras como 
"conservadores" y retirar la posdata al inicio de sus conferencias mañaneras. A pesar de su 
descontento, acatará la medida para evitar violar la ley. En la conferencia, se desmintió 
información falsa sobre un colapso en una estructura del Tren Maya, aclarando que se trataba 
de un incidente en El Salvador. Además, se refutaron las acusaciones de persecución contra el 
fiscal de Morelos, Uriel Carmona. El director del Infonavit, Carlos Martínez, compartió avances 
en la cancelación de juicios masivos y ventas de cartera, así como la implementación de políticas 
de cobranza social. El presidente también criticó al Poder Judicial y al Consejo de la Judicatura 
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Federal, acusándolos de corrupción. Ruy López Ridaura fue nombrado como suplente de Hugo 
López-Gatell en la subsecretaría de salud. López Obrador reconoció al nuevo presidente de 
Guatemala y habló sobre la adquisición de hospitales privados por parte del gobierno. Además, 
confirmó que la secretaria de Energía, Rocío Nahle, dejará su cargo para competir por la 
gubernatura de Veracruz. 
 
Marcelo Ebrard sigue moviendo hilos en la Cámara de Diputados; sus legisladores tratarán 
de empujar estos cambios 

(2023-10-04, Eduardo Mendoza, SDP Noticias (sitio), )  

Marcelo Ebrard, despite no longer being part of Morena, continues to exert influence in the 
Chamber of Deputies. His legislators have announced their intention to push for changes to the 
2024 Federal Expenditure Budget (PEF). While they will vote in favor of its approval, they aim to 
reinforce it with their initiatives. Proposed changes include establishing a dialogue to modify 
aspects of tax collection and budgetary expenses, increasing federal government investment by 
50 billion pesos, strengthening a gender focus, adjusting VAT indicators, and assessing debt 
costs. Over 40 deputies, previously aligned with Ricardo Monreal, have joined Ebrard's 
movement, "El Camino de México." Ebrard is included in the Metrics MX survey for the 2024 
elections, although Claudia Sheinbaum currently holds a significant lead. 
 
Mesa de análisis sobre el último año de gobierno del presidente López Obrador, Aristegui 
Noticias. (Parte 2) 

(2023-10-04, Carmen Aristegui, 88.1 La Octava, )  

Durante la conferencia mañanera el presidente habló sobre sus opositores calificándolos de 
reaccionarios ya que los conservadores buscan mantener el statos quo y como los liberales 
lucharon contra los fueros y privilegios recordando la lucha de Juárez Aristegui comentó que el 
presidente comparte muchos de los ángulos de los conservadores y reaccionarios durante sus 5 
años de gobierno Alfredo Figueroa aseguró que AMLO ejerce la mentira como fundamental de la 
política ya que como conservador puede asociarse al recorte de libertades de todo tipo ya que 
su religión personal se acerca másl conservadurismo que a la izquierda Se puede ver a los 
dueños de Televisa viajando en el Tren Maya y su cercanía con Carlos Slim además de no contar 
con reformas fiscales que los afectara y en términos de justicia del país la reforma judicial que se 
impulso no volvió más independiente al Poder Judicial sino que intentó buscar la atribución de 
derechos para retirar la Corte y al revisar el trabajo de la Fiscalía solo se ha fracasado Cunado 
intentó que la jefa de gobierno de la CdMx fuera una extensión de su poder como se hacía en el 
régimen se buscó usar a la Fiscalía como los conservadores además de la perpetuación de la 
impunidad en los pactos con Peña Nieto mientras que ningún presidente de los autoritarios le dio 
tanto poner a las Fuerzas Armadas como una nueva élite económica y de poder El proyecto de 
AMLO es un proyecto autoritario que va contra el pluralismo político y la diversidad política algo 
que no puede calificarse entre la derecha actual y que suma a los conservadores actuales El 
presidente ha llegado a límites con una clara forma de desacato al INE cuando le pidieron que 
dejara de usar Palacio Nacional para favorecer a su partido político y además de desacatar esta 
orden busca señalar que si se vota por la oposición se vota por la impunidad y se anunció que lo 
que venía era el rompimiento del modo jurídico y que puede culminar en violencia las próximas 
elecciones Aristegui comentó que el presidente amplió la Postdata pese a lo ordenado por al 
autoridad electoral y que le están dejando al ejecutivo la indicación de un uso de recursos públicos 
y que además de no retirar el mensaje agregó la palabra reaccionaria respaldada con logotipos 

https://www.efinf.com/clipviewer/1194d343ba94440a041e872bde4b5a60?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1194d343ba94440a041e872bde4b5a60?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6346802b2b004097b2d6c59a96fc6b97?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6346802b2b004097b2d6c59a96fc6b97?file


 

 

nacionales y la imagen de Francisco Villa contrario a la orden del INE Gabriel Reyes señaló que 
el presidente López Obrador olvida que Juárez llegó al gobierno de mano de Comonfort como 
parte de un gobierno conservador y el presidente lo compara con tratar de mantener el status 
quo aunque hoy la 4T es el status quo así que cuando alguien hace todo lo posible por mantenerla 
se vuelve conservador aunque se lleve el gobierno al margen de la institucionalidad y que busca 
llevar de forma reaccionaria la respuesta del gobirno Después de Juárez militares iba y venian 
en la mitad del S XX hasta la llegada de Porfirio Díaz y lo que hizo AMLO fue sacar a los militares 
de las calles para meterlos a la política El Autoritarismo es una forma de ejercer el poder y AMLO 
es un autocráta ejerciendo de forma monolítica para conservar el poder Hoy se burló del INE y 
además de ignorar la orden de eliminar su mensaje hizo caso omiso a su llamada y el Pleno de 
la SCJN está en la misma situación ya que emiten recomendaciones y no sentencias El 
Coordinador de Morena en el Senado cuando asegura que la recomendación de la SCJN no los 
obliga a nombrar a comisionados del INAI es con el respaldo de la revolución del presidente para 
desconocer a las autoridades institucionales en el Congreso la Fiscalía y debemos cuestionar 
que hará Norma Piña al respecto ya que ha provocado desde la presidencia que todas las 
autoridades pasen por encima de la SCJN por haber reventado el pacto institucional El presidente 
ya no respeta al garante y si la SCJN emite sentencias que son optativas por muchos artículos 
de la Constitución se violó el pacto constitucional dando un paso entre la autocracia y la dictadura 
Claudia es una continuación del presidente y buscara mantener el poder desde su casa con un 
sujeto que buca conservar a todo extremo la 4T devolviendo el poder a los militares 

.. 

 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR martes 03 de octubre de 2023. (Constructora que está en la carretera de 
Oaxaca-Tehuantepec y en el Tren Maya) 

(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Conferencia AMLO low Youtube, )  

75 - Reportera cuestionó sobre Héctor Martínez director de Grupo Comarca constructora que 
está en los proyectos de la carretera de Oaxaca-Tehuantepec y en el Tren Maya Preguntó qué 
motivó al presidente para que constructoras mexicanas participen en las obras pues en el pasado 
eran constructoras extranjeras 76 - El presidente comentó que se había concepciones distintas y 
recordó que Calderón tenía como empresa favorita a la española Repsol 77 - Comentó que 
Calderón le vendió acciones de Pemex a Repsol a precios por debajo del valor comercial; además 
le dio la concesión para explotar en gas en la Cuenca de Burgos 78 - Agregó que Peña Nieto 
adoptó como empresa favorita a la española OHL 79 - Mencionó que su gobierno busca fortalecer 
a las empresas constructoras en México y recordó que antes sacaban provecho del presupuesto 
80 - Destacó que las empresas mexicanas trabajan en varias obras como la construcción de 
carreteras en el Istmo o el Tren Maya 81 - En el caso de Oaxaca terminarán la carretera Oaxaca-
Puerto Escondido que será inaugurada en noviembre 82 - Agregó que la carretera de Mitla a 
Tehuantepec es una gran obra de ingeniería civil y se terminará en marzo del 2024 

.. 

 
 
En entrevista, Pedro Tello, consultor en economía, habló sobre FMI alerta por déficit fiscal 
de México. 
(2023-10-04, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, )  
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En entrevista Pedro Tello consultor en economía habló sobre FMI alerta por déficit fiscal de 
México Pedro Tello comentó que se tiene una economía mexicana en este que es el quinto año 
de la administración del presidente López Obrador que presenta luces y sombras En materia de 
sombras la economía mexicana tiene todavía un nivel de inflación que es muy superior a la meta 
que se ha fijado como objetivo el Banco de México pero además el monto de recursos que año 
con año nuestra economía ha tenido que estar erogando para pagar la deuda interna y la deuda 
externa que efectivamente han aumentado ha dio reduciendo en montos de recursos disponibles 
para atender necesidades en sectores clave como el sector salud el sector educativo o la dotación 
de servicios públicos Sobre si es un problema el déficit en este momento dijo que no pero la 
herencia que dejara este gobierno a la siguiente administración sea quien sea que llegue a la 
presidencia es la de tener finanzas públicas prendidas de alfileres Mencionó que el secretario de 
Hacienda reconoció durante su comparecencia que se está contratando deuda pública para 
terminar el financiamiento de las obras que tienen que ver con Dos Bocas y el Tren Maya 

.. 

 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR miércoles 03 de octubre de 2023. (Infonavit para periodistas y trabajadores 
independientes) 
(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

83.- Reportera cuestionó si antes de que finalice el actual gobierno habrá apoyo con un programa 
de Infonavit para los reporteros y trabajadores independientes. 

 

84.- Carlos Martínez, director general de Infonavit, explicó que el IMSS y el Infonavit plantearon 
un cambio en las leyes del Infonavit, la cual ya pasó en comisiones del Senado y Diputados. 

 

85.- Comentó que la restricción es que la apertura de la cuenta se hace sólo a través de un 
patrón, por lo que se permitió la incorporación, desde la LFT, para que cada quien pueda abrir su 
propia cuenta. 

 

86.- Agregó que están a la espera de que la modificación concluya en el pleno legislativo. 

.. 

 
 
El Presidente López Obrador cuestionó la decisión del Instituto Nacional Electoral de 
quitar la posdata de su conferencia de prensa. 
(2023-10-04, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

El Presidente López Obrador cuestionó la decisión del Instituto Nacional Electoral de quitar la 
posdata de su conferencia de prensa pues debe de retirar la palabra conservador porque son 
manifestaciones usadas en contra de fuerzas políticas de oposición a las cuales les molesta y 
ofenden 

.. 
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CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR miércoles 03 de octubre de 2023. (Elizabeth García Vilchis, de Comunicación 
Social de Presidencia) 

(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

10 - Tomó la palabra Elizabeth García Vilchis de Comunicación Social de Presidencia 11 - Indicó 
que la primera nota falsa es sobre el Tren Maya pues no colapsó una estructura de la obra como 
se ve en un video que circuló 12 - Aclaró que el video corresponde a un accidente ocurrido el 
pasado 20 de septiembre en una obra en El Salvador 13 - La siguiente nota falsa es que Conacyt 
haya eliminado 95% de las becas en el extranjero en cambio se destinan más recursos para 
becas de posgrado y doctorados 14 - Recordó que antes se usaba al Conacyt para transferir 
recursos públicos por más de 45 mil mdp a asociaciones civiles privadas y empresas nacionales 
e internacionales 15 - La última nota es sobre cómo medios de comunicación arropan al fiscal de 
Morelos Uriel Carmona 16 - Señaló que el fiscal de Morelos es investigado por presuntamente 
encubrir al feminicida de Ariadna Fernanda pero fue liberado por un juez 17 - A Carmona también 
se le acusa del feminicidio de dos sindicalistas y el homicidio de dos trabajadores del Instituto 
Nacional de Salud Pública entre otros casos 18 - En el caso de Ariadna Fernanda la familia pidió 
a la FGJCDMX atraer el caso y la fiscal Ernestina Godoy ordenó realizar una segunda necropsia 
19 - No sólo el Poder Judicial y diputados de oposición han protegido a Carmona también medios 
de comunicación como Proceso y Latinus 20 - La Suprema Corte determinó que el fiscal cuenta 
con fuero constitucional lo que impide ser procesado por algún delito federal pero la FGJCDMX 
le imputa un delito del fuero común 21 - La Cámara de Diputados por mandato de la SCJN deberá 
votar y determinar si el fiscal de Morelos tiene o no fuero para que la FG pueda proceder en su 
contra 

.. 

 
 
Análisis sobre el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (Parte 1). 
(2023-10-04, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, )  

La mesa de análisis sobre el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador fue 
conducida por Joaquín López-Dóriga y estuvieron presentes José Fonseca Roy Campos y René 
Casados José Fonseca comentó que el presidente López Obrador seguirá siendo activista y el 
principal violador de la ley dispuesto a despojar a los ciudadanos a elegir a sus autoridades ya 
que busca cargar la elección en favor de su partido Agregó que el Senado ya rechazó las dos 
ternas que le enviaron para la vacante que quedará el 30 de noviembre en el Tribunal Federal 
Electoral; además hay 18 juntas electorales locales que están incompletas porque los gobiernos 
estatales por consigna no cubren las vacantes Joaquín López-Dóriga conductor comentó que a 
diferencia del INAI que necesitó un fallo de la SCJN el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación puede sesionar con un pleno de cinco Respecto a lo dicho por el conductor René 
Casados dijo que por decisión de la Corte y por petición de ellos mismos es así; sin embargo el 
presidente sigue exacerbando la campaña Roy Campos agregó que el presidente conoce la ley 
y sabe el límite pero también sabe que él (López Obrador) es el principal activo de Morena es 
decir Morena y 4T significan López Obrador Agregó que la campaña electoral estará más 
centrada en el presidente que en los candidatos Fonseca dijo que el presidente rompió el mito de 
que el salario mínimo no se podía aumentar sin afectar la inflación y le reconoció el tema de las 
pensiones a los adultos mayores así como que hizo voltear a la nación hacia el sureste del país 
que era la parte olvidada Sin embargo tiene funciones autoritarias como el tema de los 
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organismos autónomos Joaquín López-Dóriga recordó que el presidente ya había dicho que haría 
el Tren Maya y que cancelaría el NAIM así como dijo qu haría la refinería y el Tren Transístmico 
Campos comentó que el tema de seguridad no funcionará y el sistema de salud está destruido 
además de que el presidente se sigue peleando con el Poder Judicial y el proceso electoral ya 
comenzó 

.. 

 
 
En la sección de ¿Quién es Quién? En las Mentiras, se desmintió que haya colapsado un 
tramo del Tren Maya. 
(2023-10-04, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

En la sección de ¿Quién es Quién? En las Mentiras se desmintió que haya colapsado un tramo 
del Tren Maya y que el CONACYT haya eliminado casi todas las becas para posgrado en el 
extranjero Se dijo que algunos medios arropan al fiscal del estado de Morelos Uriel Carmona por 
que omiten referirse a los delitos que este funcionario ha cometido o los justifican 

.. 

 
 
En la conferencia matutina, Elizabeth García Vilchis de la vocería, aclaró que es falsa la 
noticia que aseguró el colapso de un muro en el tren maya en Calakmul, Campeche. 
(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

En la conferencia matutina Elizabeth García Vilchis de la vocería aclaró que es falsa la noticia 
que aseguró el colapso de un muro en el tren maya en Calakmul Campeche Mostró las imágenes 
en video en el cual se aseguraba que el muro afectado pertenencia a las obras del Tren Maya 
sin embargo esto no sucedió el video corresponde a un accidente en El Salvador y no en México 

.. 

 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR miércoles 03 de octubre de 2023. (Reconocimiento a titular de Semarnat - 
situación de Puerto Vallarta) 

(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

98 - Reportera destacó el trabajo de María Luisa Albores titular de Semarnat con grupos de 
ambientalistas En otro tema cuestionó sobre las calles sin pavimentar en Puerto Vallarta por lo 
que pidió la intervención del gobierno y Auditoría También preguntó si se construirá o no el Puente 
Federación pues hay colapso del tránsito 99 - El presidente comentó que verá el tema del puente 
y aseguró que se concluirá todo el sistema de carreteras 100 - También informó que concluirá el 
aeropuerto de Tepic y en el mes de enero comenzarán a llegar los vuelos para no saturar el de 
Puerto Vallarta 101 - Comentó que se planea que quienes lleguen a Cancún puedan internarse 
hacia Quintana Roo Campeche Yucatán Chiapas y Tabasco con el Tren Maya por eso van a 
inaugurar el aeropuerto de Tulum 102 - Agregó que en Los Cabos se trabaja en la demanda de 
servicios pues los trabajadores carecen de ellos 103 - Comentó que el aeropuerto de Tepic que 
se está ampliando será una opción ante la saturación del aeropuerto de Vallarta 104 - Informó 
que este año se inaugurarán varias obras como la presa de Santa María en Sinaloa el tramo 
Palenque-Cancún del Tren Maya y el tren del Istmo 105 - Agregó que también comenzarán a 
volar los aviones de Mexicana y el 1 de diciembre será la inauguración del aeropuerto de Tulum 
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.. 

 
 
En entrevista, Lía Limón, Alcaldesa de Álvaro Obregón, habló sobre la oposición en la 
CDMX. 
(2023-10-04, David Aponte, Monitoreo Especial 11, )  

En entrevista Lía Limón Alcaldesa de Álvaro Obregón habló sobre la oposición en la CDMX esto 
debido a que Morena ya está eligiendo un candidato para la contienda de la jefatura de gobierno 
de la capital del país peor parece que en la oposición aún hay muchas negociaciones por resolver 
antes de dar este paso dijo que ella percibe que está muy movido pues los contendientes tiene 
muy buenas credenciales la dirigencia va bien y los proceso legales iniciaran el cinco de 
noviembre que es lo correcto a demás de que ella está muy entusiasmada pues su alcaldía que 
es muy contrastante cree en el servicio público para cambiar vidas a través de las oportunidades 
que da este puesto dijo que todos deben de poner de su parte para la unidad pues hay que sumar 
y no dividir sino respaldar al que salga seleccionado en el proceso ella también reconoce los 
resultados de los alcaldes que han avanzado en la oposición y lo que se puede constatar en los 
resultados de las alcaldías que lleva la oposición de acuerdo de la versión que decía que cada 
partido pondría dos candidatos y del PAN sería ella y Santiago Tabuada dijo que esto fue una 
falsa alarma Limón dijo que los números principales que la respaldan en Álvaro Obregón fue 
aumentar el número de policías seguridad y patrullas para mejorar la percepción de seguridad 
dijo que ella es la única que tiene una fuerza policial enfocada en el tema de las mujeres que ha 
atendido a más de 20 mil personas con una disminución de feminicidio y violaciones y esto es 
algo que nunca se enfocó ni Claudia Sheinbaum ni Omar García Harfuch Es por esto que ella 
confía en que será diferente en el 2024 pues para empezar la oposición está muy bien 
representada por Xóchitl Gálvez y en el tema de la CDMX está muy feliz por qué los chilangos 
merecen más más que alguien que decide dar su presupuesto para el Tren Maya y la Refinería 
de Dos Bocas pues lo que paso en el metro de la capital es responsabilidad de Claudia 
Sheinbaum al no darle el mantenimiento necesario esto lo dicen los números y no ella Pero es 
verdad que se limitó el presupuesto por ejemplo de la Secretaria de Economía no invirtió en el 
mejoramiento de mercados a pesar de ser solicitado en tiempo y forma estas cosas fueron 
denunciadas en su momento otro ejemplo sería las medidas de mitigación del Tren Interubano 
que no han sido atendidas La alcaldesa de Álvaro Obregón que la oposición en el tema electoral 
respetaran la ley y hacer buenos gobiernos como lo están haciendo en la CDMX permanecer 
unidos y tener esquemas para atender a la gente les ha permitido tener acercamientos con las 
personas Dijo que el gobierno de la CDMX mandó a vendedores ambulantes a su alcaldía pero 
ellos decidieron ordenarlos y ajustarlos en una forma óptima a pesar de ser algo visto como un 
problema siendo sensibles a las realidades Al ser cuestionada sobre su opinión de los posibles 
candidatos de la oposición reconoció el trabajo de la de alcaldesa de Iztapalapa pero que no tuvo 
perspectiva de género López-Gatell dijo que es un asesino y no tiene más que decir al respecto 
García Harfuch dijo que sabe de seguridad pero no puede decir que hizo totalmente seguros en 
la ciudad lo que habla de su trabajo Dijo que ella ve como precandidatos del FAM a personas 
muy competitivos desde el tema de ser alcalde pues le da una visión más interna de la ciudad lo 
que te permite una mejor forma de gobernar y ella y la oposición tiene en claro que quieren algo 
diferente para la CDMX 

.. 
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Este miércoles 4 de octubre durante la conferencia matutina presidencial se presentó el 
Quién es Quién en las mentiras de esta semana. 
(2023-10-04, Claudia Martínez, Canal 14, )  

Este miércoles 4 de octubre durante la conferencia matutina presidencial se presentó el Quién 
es Quién en las mentiras de esta semana Se desmintió que haya colapsado un muro de la 
construcción del Tren Maya en Calakmul Campeche También es falso que el Conahcyt eliminó 
95% de becas para posgrado en el extranjero 

.. 

 
 
Tabasco es uno de los estados, donde Morena no tiene el control total del estado, por lo 
que se espera que las elecciones sena sencillas para Morena. (Reportaje) 

(2023-10-04, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

Tabasco es uno de los estados donde Morena no tiene el control total del estado por lo que se 
espera que las elecciones sena sencillas para Morena además de que el presidente AMLO tiene 
gran apoyo De entre los posibles candidatos Javier May es quien está mejor posicionado por ser 
muy cercano al presidente además es quien manejo los programa sociales en Tabasco como 
Jóvenes Construyendo el Futuro y el Tren Maya Los demás aspirantes tienen sus participaciones 
en el gobierno federal 

.. 

 
 
Análisis sobre el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (Parte 1). 
(2023-10-04, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula, )  

La mesa de análisis sobre el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador fue 
conducida por Joaquín López-Dóriga y estuvieron presentes José Fonseca Roy Campos y René 
Casados José Fonseca comentó que el presidente López Obrador seguirá siendo activista y el 
principal violador de la ley dispuesto a despojar a los ciudadanos a elegir a sus autoridades ya 
que busca cargar la elección en favor de su partido Agregó que el Senado ya rechazó las dos 
ternas que le enviaron para la vacante que quedará el 30 de noviembre en el Tribunal Federal 
Electoral; además hay 18 juntas electorales locales que están incompletas porque los gobiernos 
estatales por consigna no cubren las vacantes Joaquín López-Dóriga conductor comentó que a 
diferencia del INAI que necesitó un fallo de la SCJN el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación puede sesionar con un pleno de cinco Respecto a lo dicho por el conductor René 
Casados dijo que por decisión de la Corte y por petición de ellos mismos es así; sin embargo el 
presidente sigue exacerbando la campaña Roy Campos agregó que el presidente conoce la ley 
y sabe el límite pero también sabe que él (López Obrador) es el principal activo de Morena es 
decir Morena y 4T significan López Obrador Agregó que la campaña electoral estará más 
centrada en el presidente que en los candidatos Fonseca dijo que el presidente rompió el mito de 
que el salario mínimo no se podía aumentar sin afectar la inflación y le reconoció el tema de las 
pensiones a los adultos mayores así como que hizo voltear a la nación hacia el sureste del país 
que era la parte olvidada Sin embargo tiene funciones autoritarias como el tema de los 
organismos autónomos Joaquín López-Dóriga recordó que el presidente ya había dicho que haría 
el Tren Maya y que cancelaría el NAIM así como dijo qu haría la refinería y el Tren Transístmico 
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Campos comentó que el tema de seguridad no funcionará y el sistema de salud está destruido 
además de que el presidente se sigue peleando con el Poder Judicial y el proceso electoral ya 
comenzó 

.. 

 
 
En su conferencia de prensa, el presidente López Obrador informó que las empresas que 
trabajan en las obras del Tren Maya están cumpliendo. 
(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Monitoreo Especial 3, )  

En su conferencia de prensa el presidente López Obrador informó que las empresas que trabajan 
en las obras del Tren Maya están cumpliendo En el caso de Oaxaca terminarán la carretera 
Oaxaca-Puerto Escondido que será inaugurada en noviembre Agregó que la carretera de Mitla a 
Tehuantepec es una gran obra de ingeniería civil y se terminará en marzo del 2024 

.. 

 
 
Políticas públicas y macroeconómicas con Gerardo Flores, Bitácora de Negocios. 
(2023-10-05, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Maldonado destacó la controversia del paquete económico y el presupuesto histórico para el 
gasto social con pensiones que progresivamente irán incrementando como advirtió Citi Banamex 
Gerardo Flores calificó el presupuesto en sesgo electoral debido a que hasta ahora se hizo el 
señalamiento general el uso que le dio el presidente debido a que en años anteriores fue evidente 
que durante las mañaneras se hablaba de pago de pensiones sumado a los anuncios de las 
grandes obras como la refinería Dos Bocas y el Tren Maya mismo que se destina una gran 
cantidad de recursos destacando incapacidad de ingresos Mario Maldonado aseguró que los 
programas sociales irán incrementando durante el próximo gobierno y casi todos los presidentes 
usan el presupuesto como objeto clientelar pero AMLO lo usó en exceso para sus bases 
clientelares Flores habló sobre la presión que hay sobre el próximo gobierno y como la reforma 
fiscal aunque no sea estructural tendrá que hacerse en la siguiente adminsitración 

.. 

 
 
Concluyen vía de 234 kilómetros del tramo 2 del Tren Maya, en Campeche 

(2023-10-05, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

El tramo 2 del Tren Maya, que se extiende por 234 kilómetros a través de seis municipios en 
Campeche, ha sido completado, según el director general de la empresa Tren Maya, Óscar David 
Lozano Águila. Las obras han generado 27,000 empleos. La ruta tendrá cinco estaciones, una 
Base de Mantenimiento en Edzná y un patio de operaciones en Pomuch. Las obras 
complementarias, como los viaductos y los pasos peatonales, también se han concluido. El Tren 
Maya, que se espera inaugurar en diciembre de 2023, beneficiará a más de 535,000 personas 
según datos del Inegi. 
 
El gran reto es reforzar la conectividad entre ciudades 

(2023-10-05, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), )  

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, 
ha destacado la labor de la dependencia en la construcción de infraestructuras que permiten una 
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mayor conectividad y justicia social. A un año de que concluya la administración, se ha iniciado 
la construcción de obras que conectan a más personas y negocios por vía aérea, férrea y 
carreteras. Sin embargo, uno de los principales retos es reforzar la conectividad entre ciudades 
importantes, como la Ciudad de México con Querétaro, Querétaro con León y Ciudad de México 
con Puebla. La Secretaría también ha participado en la construcción de obras relevantes junto 
con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Marina (Semar), como el 
Tren Maya. 
 
¿Magia? NO MMS 

(2023-10-05, Plácido Garza, SDP Noticias (sitio), )  

El autor critica la tendencia de algunas personas, especialmente los jóvenes, a depender de la 
"magia" para lograr sus objetivos en lugar de trabajar arduamente. En un ejemplo específico, un 
político de 40 años prometió "hacer magia" para mover a la senadora Xóchitl Gálvez de las 
ocurrencias a las propuestas. El autor argumenta que la magia solo existe en los magos de carpa 
y los ilusionistas, y que en el mundo real se necesita mucho esfuerzo para lograr grandes cosas. 
El autor se describe a sí mismo como un "perro callejero café" que valora las cosas simples de 
la vida, como tener un techo sobre su cabeza y comida en el plato. El autor concluye que la gente 
debería dejar de depender de la magia y simplemente hacer su trabajo. 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR jueves 05 de octubre de 2023. NOTA AVANCE 

(2023-10-05, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

1 - El presidente estuvo acompañado por María Luisa Albores titular de la Semarnat y Adán Peña 
Fuentes titular de la Conanp 2 - Indicó que están como invitados especiales quienes cuidan las 
áreas protegidas del país 3 - El presidente señaló que se informará sobre el avance en las áreas 
naturales protegidas 4 - Tomó la palabra María Luisa Albores titular de la Semarnat 5 - Dijo que 
están presentes los nueve regionales que se encargan de trabajar directamente con las y los 
directores de las diferentes áreas naturales protegidas 6 - Informó sobre las áreas protegidas que 
fueron decretadas por el presidente con el objeto de cuidado y conservación pero el trabajo es 
directamente con las comunidades 7 - Explicó que el presidente determinó que tierras federales 
como el caso de Fonatur tuvieran un objeto de cuidado y conservación para el bienestar de los 
mexicanos 8 - Semarnat busca que el presidente sea el primero con más áreas naturales 
protegidas decretadas 9 - A la fecha se han decretado 21 de las 43 áreas naturales protegidas 
que se tiene como meta para 2024 10 - Entre superficie terrestre y superficie marina hay un total 
de 203 áreas naturales protegidas 11 - Mencionó el Área de Protección de Recursos Naturales 
"Peña Colorada" decretada en mayo de este año y que abarca los municipios de Querétaro y El 
Marqués 12 - Agregó que en los terrenos que pertenecían a Fonatur crearon ANP ubicados en 
seis estados de la República 13 - En Quintana Roo hay cuatro ANP estado que también es parte 
del proyecto del Tren Maya 14 - 

.. 
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AIFA 
 
Abordan migración y alistan diálogo 

(2023-10-05, Antonio Baranda, José Díaz Briseño, Reforma, . 2)  

Los Secretarios de México, Estados Unidos, Colombia y Panamá se reunieron para abordar el 
creciente fenómeno migratorio en la región. El encuentro, que tuvo lugar en la sede de la 
Cancillería, contó con la participación de la Canciller Alicia Bárcena, el Secretario de Estado de 
Estados Unidos, Antony Blinken, el Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Álvaro Leyva, 
y la Ministra de Relaciones Exteriores de Panamá, Janaina Tewaney. Durante la reunión, que 
duró aproximadamente una hora, se discutieron alternativas para frenar las oleadas migrantes 
que cruzan el continente. El encuentro se llevó a cabo antes del Diálogo de Alto Nivel en 
Seguridad entre México y Estados Unidos. Tras la reunión, la Canciller Bárcena sostuvo una cena 
de trabajo con Blinken. 
 
Depreda Mexicana rutas más rentables 

(2023-10-05, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)  

El Gobierno de México ha anunciado la creación de una nueva aerolínea estatal, Mexicana de 
Aviación, que competirá con aerolíneas privadas como Volaris, Interjet y Aeroméxico. La nueva 
aerolínea recibirá un subsidio del Gobierno para ofrecer tarifas más bajas, lo que ha generado 
preocupaciones de competencia desigual. Expertos del sector aéreo señalan que esto podría 
desplazar a las aerolíneas nacionales, que pagan impuestos y compiten honestamente. Además, 
cuestionan la capacidad de la nueva aerolínea para operar a partir del 2 de diciembre, ya que 
aún no cuenta con los aviones ni las certificaciones necesarias. Por otro lado, se ha revelado que 
la base central de la aerolínea estatal será el AIFA, y se espera que opere de 20 a 36 destinos 
en el país. 
 
Aterrizan en Tecámac 

(2023-10-05, Redacción, Reforma, . 2)  

Funcionarios de la administración de Joe Biden, incluyendo al Secretario de Seguridad Nacional, 
Alejandro Mayorkas, al Fiscal Merrick B. Garland y al Secretario de Estado Antony Blinken, 
llegaron al AIFA en Tecámac, Estado de México para participar en el Diálogo de Alto Nivel en 
Seguridad en Palacio Nacional. También estuvieron presentes Roberto Velasco, Jefe de la 
Unidad para América del Norte, y los Embajadores Esteban Moctezuma y Ken Salazar. El evento 
incluyó discusiones sobre seguridad, migración y cooperación bilateral. 
 
Realizan cumbre migratoria en Cancillería 

(2023-10-04, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  

Los secretarios de México, Estados Unidos, Colombia y Panamá se reunieron en la Secretaría 
de Relaciones Exteriores en la Ciudad de México para abordar el creciente fenómeno migratorio 
en la región. La reunión, que duró aproximadamente una hora, fue seguida por una cena de 
trabajo entre la Canciller Alicia Bárcena y el Secretario de Estado de EU, Antony Blinken. La 
cumbre antecedió al Diálogo de Alto Nivel en Seguridad (DANS) entre México y Estados Unidos, 
donde se abordaron estrategias para contener la migración irregular y combatir el fentanilo. Las 
autoridades estadounidenses reportaron un total de más de 232,000 encuentros con migrantes 
irregulares en la frontera entre México y EU en agosto, el número más alto desde diciembre de 
2020. 
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Arriba Fiscal de EU al AIFA para reunión sobre fentanilo 

(2023-10-04, Staff, Reforma.com (sitio), )  

El Fiscal General de Estados Unidos, Merrick Garland, llegó al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) para participar en el Diálogo de Alto Nivel en Seguridad en Palacio Nacional. La 
visita se produce en medio de un aumento en la producción de fentanilo en México, que ha llevado 
a un aumento en las muertes por sobredosis en Estados Unidos. Además, se espera que Garland 
discuta la impunidad por crímenes de alto impacto, incluidos aquellos contra estadounidenses 
que viven o viajan a México. La visita de Garland es parte de una delegación de alto nivel del 
Gobierno estadounidense que también incluye al Secretario de Estado Antony Blinken y al 
Secretario de Seguridad Interna Alejandro Mayorkas. 
 
México y EU analizan migración, seguridad y combate al fentanilo 

(2023-10-05, Redacción, El Universal, . 8)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con el secretario de Estado 
estadounidense, Antony Blinken, y delegación para el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad 
México-Estados Unidos. El encuentro abordó temas migratorios, de seguridad y combate al 
narcotráfico. La delegación estadounidense fue recibida en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) por Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores (SRE), Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, y 
Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados Unidos. El presidente López Obrador 
viajó a Cancún, Quintana Roo, para supervisar los avances del Tren Maya. 
 
Echan a volar a nueva Mexicana con ventaja en tarifas y horarios 

(2023-10-05, Sara Cantera, El Universal, . 1,21)  

Mexican state-owned airline, Mexicana, is offering flights at lower fares and more attractive 
schedules, potentially creating unfair competition for other airlines, according to experts. Mexicana 
will operate from the Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), which is expected to be the 
largest airport in Mexico by 2024. Mexicana's flights will have lower airport fees and more 
attractive schedules, which could give them an unfair advantage over other airlines. The airline 
will also offer discounts on services such as fuel, making it difficult for competitors to compete on 
price. Experts argue that this represents unfair competition, as Mexicana will have access to 
subsidies and discounts that other airlines do not have. They also highlight that Mexicana's flights 
will be subject to fewer restrictions, such as the ability to choose seats and to check in a 15kg 
suitcase for free. 

El Universal (sitio),  
 
Echan a volar a nueva Mexicana con ventaja en tarifas y horarios 

(2023-10-05, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La aerolínea del Estado, Mexicana, está ofreciendo vuelos con tarifas más bajas y horarios más 
atractivos, lo que ha llevado a acusaciones de competencia desleal por parte de otras aerolíneas. 
Mexicana ha recibido subsidios del gobierno para reducir las Tarifas de Uso de Aeropuerto (TUA) 
y se le han asignado mejores horarios en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Por 
ejemplo, en un vuelo desde el AIFA a Huatulco, Mexicana cobra una TUA de mil 715 pesos por 
dos pasajeros, mientras que Viva Aerobus cobra 535 pesos más. Además, Mexicana no cobra 
por la selección de asientos y permite una maleta documentada de hasta 15 kilos, mientras que 
Volaris cobra extra por la selección de asientos y no permite maletas documentadas. Los 
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especialistas han advertido que esta competencia desleal podría perjudicar a las aerolíneas que 
no reciben subsidios y tienen menos horarios atractivos. 
 
Opera nuevo servicio de transporte de pasajeros que lleva al AIFA desde Ecatepec 

(2023-10-04, Redacción, El Universal (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha puesto en funcionamiento un servicio de 
transporte público de pasajeros que conecta con el Camino Libre a Tonanitla, inaugurado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador en febrero pasado. El servicio, operado por la empresa 
Ecotaxis, utiliza vagonetas y reduce el tiempo de traslado entre Ecatepec y el AIFA a solo 20 
minutos. Las corridas tienen un intervalo de entre dos y tres horas, con abordaje en la Puerta 1 
del AIFA y en el Puente de Fierro en Ecatepec. El costo del servicio es de 35 pesos para el 
público en general y 30 pesos para personal militar y derechohabientes. Esta es la primera ruta 
de transporte público que circula por la autopista Camino Libre a Tonanitla, que no cobra peaje. 
 
Comitiva de Estados Unidos llega a la SRE para Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad 

(2023-10-04, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

La comitiva de Estados Unidos, encabezada por el secretario de Estado Antony Blinken, llegó a 
la Ciudad de México para participar en el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad con funcionarios 
mexicanos. La reunión se centrará en la cooperación bilateral en seguridad y justicia, así como 
en el fortalecimiento de las instituciones en México. El secretario Blinken destacó la importancia 
de abordar las amenazas compartidas que enfrentan ambos países. La comitiva estadounidense 
también incluye al secretario de Seguridad Alejandro Mayorkas y al fiscal general Merrick 
Garland. La reunión se produce en medio de fuertes medidas de seguridad y se espera que 
aborde temas como la migración, el tráfico de drogas y armas, y la corrupción. 
 
Esperan llegada de Antony Blinken al AIFA para Diálogo de Alto Nivel 
(2023-10-04, Redacción, El Universal (sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, llegará al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) para participar en el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad México-Estados 
Unidos. Durante su visita, Blinken se reunirá con la canciller mexicana, Alicia Bárcena, para 
discutir temas de migración, seguridad y narcotráfico. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador no participará en la reunión bilateral, pero se espera que reciba a Blinken y al fiscal 
general Merrick Garland en Palacio Nacional. Este encuentro es parte de los esfuerzos para 
fortalecer la relación bilateral entre México y Estados Unidos. 

Excélsior (Sitio), El Universal (sitio), Excélsior (Sitio), El Sol de México (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), El Financiero (Sitio), La 
Crónica de Hoy (sitio),  
 
Delegación de EU llega al AIFA para Diálogo de Alto Nivel de Seguridad en Palacio Nacional 
(2023-10-04, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, llegó al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) para participar en el Diálogo de Alto Nivel en Seguridad en Palacio 
Nacional. Fue recibido por Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), y Esteban Moctezuma, embajador de México en 
Estados Unidos. También asistieron Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad 
estadounidense, y Merrick Garland, fiscal general de Estados Unidos. Después de aterrizar, 
Blinken se trasladó a la Ciudad de México para reunirse con la canciller Alicia Bárcena. 
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Comitiva de EU, lista para tratar seguridad 

(2023-10-05, Enrique Sánchez, Excélsior, . 10)  

La delegación de funcionarios de alto nivel de Estados Unidos, encabezada por el secretario de 
Estado, Antony Blinken, llegó a la Ciudad de México para participar en la Reunión de Alto Nivel 
en materia de Seguridad. El equipo de Joe Biden evaluará temas de narcotráfico, armas y 
migración con sus contrapartes mexicanas. La delegación estadounidense aterrizó en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y se trasladó a un hotel en Polanco para las reuniones. 
Los asuntos que abordarán incluyen la crisis migratoria en la frontera sur, el combate a los 
cárteles mexicanos y el tráfico de drogas. 
 
El Contador 

(2023-10-05, El Contador, Excélsior, . 3)  

El gobierno mexicano debe acelerar los preparativos para que Mexicana de Aviación pueda volar 
el próximo mes. La empresa está en el proceso de certificación por la Agencia Federal de 
Aviación Civil, liderada por Miguel Vallin, para obtener el Certificado de operador aéreo. Aunque 
la empresa ha comenzado a reservar boletos, aún no ha cobrado por ellos, lo que podría indicar 
un posible retraso. Los precios de los boletos son bajos, lo que podría atraer a pasajeros al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, dirigido por Isidoro Pastor. A pesar de las acusaciones 
de que la ayuda federal recibida por la aerolínea es anticompetitiva, se espera que Mexicana de 
Aviación esté lista para volar el próximo mes. 
 
Tren AlFA-Buenavista. listo para junio de 2024 

(2023-10-05, Karen Guzmán, Milenio Diario, . 17)  

El Tren Suburbano que conectará el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con la 
estación Buenavista en Ciudad de México estará en funcionamiento en junio de 2023. El tramo 
dentro del aeropuerto, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), está listo para 
su uso, mientras que la segunda parte, de 15 kilómetros de vía, a cargo de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SIC), tiene un avance del 70%. La obra civil está 
prácticamente terminada, pero falta la electromecánica, que se espera esté lista en marzo de 
2024. El trayecto total del Tren Suburbano a Santa Lucía es de 42 kilómetros, con seis estaciones 
intermedias y un tiempo de recorrido de 39 minutos. La terminal del Suburbano se encuentra 
dentro del edificio intermodal del ATFA, junto con una terminal de autobuses, la estación del 
Mexibús y arrendadoras de autos. 
 
Llegan Blinken, Mayorkas y Garland 

(2023-10-05, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 8)  

La delegación de Estados Unidos, compuesta por Antony Blinken, Alejandro Mayorkas y Merrick 
Garland, llegó a la Ciudad de México para participar en el Diálogo de Alto Nivel de Seguridad. 
Tras aterrizar en diferentes vuelos en el AIFA, se reunieron con la canciller Alicia Bárcena. 
Posteriormente, Blinken y Bárcena se reunieron virtualmente con los cancilleres de Colombia y 
Panamá. La delegación de EU se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador y su 
gabinete. Además, Blinken se reunió con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 
y el subsecretario Jesús Seade, en la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
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Trascendió 

(2023-10-05, Trascendió, Milenio Diario, . 2)  

La Sala Superior del Tribunal Electoral ha ordenado al INE, liderado por Guadalupe Taddei, 
ajustar la fecha del inicio de las precampañas a la tercera semana de noviembre, en lugar del 5 
de ese mes, lo que requerirá un ajuste rápido de todo el calendario comicial. El titular de la Fiscalía 
General de la República, Alejandro Gertz Manero, participará en una reunión de Alto Nivel en 
Estados Unidos, donde se discutirán temas como el tráfico de fentanilo, armas y personas, así 
como la crisis migratoria. El secretario de Estado de EU, Antony Blinken, llegó a CdMx para el 
Diálogo de Alto Nivel de Seguridad después de probar tacos en Texas y cenar en un restaurante 
de la Roma. Además, aterrizó en el AIFA. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, 
enfrentó críticas durante la glosa del Informe en la Cámara de Diputados, ofreciendo garantías 
para el proceso electoral 2024. 

Milenio (sitio),  
 
Tren AIFA-Buenavista estará listo en junio de 2024 

(2023-10-05, Karen Guzmán, Milenio (sitio), )  

El Tren Suburbano que conectará el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con la 
estación Buenavista de Ciudad de México estará operativo en junio de 2024. El tramo terminado 
por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) dentro del AIFA está listo para su uso, mientras 
que los 15 kilómetros de vía desarrollados por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT) tienen un avance del 70%. La obra civil estará terminada en marzo de 2024, 
mientras que la electromecánica estará finalizada en junio de 2024. El recorrido total desde 
Ciudad de México hasta el AIFA será de 39 minutos. 
 
Ramal del tren Suburbano al AIFA estará listo en junio 

(2023-10-05, Dora Villanueva, La Jornada, . 21)  

La ampliación del tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estará 
en funcionamiento en junio del próximo año, según el capitán Andrés Arias, subdirector de 
Movilidad del puerto aéreo. El recorrido desde Buenavista al AIFA se estima en 39 minutos, con 
una longitud de 42 kilómetros, 23 de los cuales corresponden al ramal que sale de Lechería. 
Ocho kilómetros de vías ya han sido concluidos por ingenieros militares, mientras que el resto 
lleva un avance físico del 70 por ciento. La construcción de la terminal del Suburbano en el AIFA 
estará a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
 
Arribó a México la misión de alto nivel estadunidense 

(2023-10-05, Jessica Xantomila, La Jornada, . 1,5)  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, llegó a México para copresidir el 
Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad entre Estados Unidos y México con la canciller Alicia 
Bárcena. Las amenazas que enfrentan ambos países, como el tráfico de drogas y armas y la 
migración, requieren soluciones compartidas. La delegación de Estados Unidos incluye al fiscal 
general Merrick Garland, el secretario de Seguridad Interior Alejandro Mayorkas, y varios 
subsecretarios y embajadores. El presidente Andrés Manuel López Obrador solo estará presente 
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para darles la bienvenida. Durante el diálogo, se discutirá la implementación conjunta del Marco 
Bicentenario para la seguridad, la salud pública y las comunidades seguras. La delegación de 
Blinken fue recibida en el AIFA por el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco, 
el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, y el embajador Salazar. 
 
Conexión del Tren Suburbano al AIFA, el reto del Gobierno de AMLO para terminarlo en 
2024 

(2023-10-04, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) enfrenta desafíos para su 
funcionamiento el próximo año. La fecha de inicio depende de la fuente, con la Sedena estimando 
junio y los encargados ferroviarios sugiriendo el tercer trimestre de 2024. La obra fue dividida 
entre la Sedena y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, pero ha habido 
retrasos debido a la liberación del derecho de vía. Aunque los 8 kilómetros construidos por la 
Sedena están listos, los 15 kilómetros restantes han experimentado complicaciones en la 
liberación de derecho de vía. La falta de acceso rápido y masivo podría obstaculizar la 
consolidación de la obra aeroportuaria. 
 
Derechos de vía y cruces, retos del Tren al AIFA 

(2023-10-05, Aldo Munguía, El Financiero, . 17)  

El gobierno mexicano está trabajando para asegurar la conexión ferroviaria entre la estación 
Lechería del Tren Suburbano y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La fecha de 
funcionamiento del ramal, que podría ser en junio de 2023 según la Sedena, dependerá de la 
liberación de los derechos de vía y la construcción de cruces viales en los 23 kilómetros de la 
conexión ferroviaria. La obra, dividida entre la Sedena y la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, ha experimentado retrasos debido a problemas con los derechos 
de vía. La primera parte, construida por la Sedena, ya está concluida, mientras que la segunda 
parte, a cargo de la SICT, está en proceso. La fecha de inicio del ramal podría extenderse hasta 
el tercer trimestre de 2024. 
 
Recuperación de Categoría 1 detonara nuevas rutas aéreas 

(2023-10-05, Jeanette Leyva, El Financiero, . 6)  

El regreso de México a la Categoría 1 en aviación ha llevado a un aumento del 35% en asientos 
vendidos mensualmente, con 340 mil asientos adicionales en los próximos tres meses. Esto se 
debe a la apertura de 55 nuevas rutas aéreas, 28 de las cuales estarán en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se espera que el nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum 
comience a operar en diciembre, lo que aumentará la conectividad en la península. Además, se 
prevé la llegada de nuevas líneas aéreas regionales, como Mexicana. En esta administración, los 
aeropuertos de Tepic y Puerto Escondido han sido modernizados, con un crecimiento de la 
demanda de más del 200% en el último. 
 
El privilegio de opinar // El segundo piso de Claudia 

(2023-10-05, Manuel Ajenjo, El Economista, . 41)  

La candidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, ha utilizado el concepto de 
"construir el segundo piso de la Cuarta Transformación" en repetidas ocasiones durante su 
campaña. Sin embargo, este concepto es metafórico y no se refiere a una obra física. Durante 
su participación en el Expansión Summit 2023, Sheinbaum explicó que su gobierno buscará dar 
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continuidad a proyectos clave, pero con cambios que impulsen el desarrollo con bienestar. Entre 
sus proyectos personales, destaca la aceleración de la transición energética. Sin embargo, 
Sheinbaum debería centrar su discurso en sus propias ideas y proyectos, en lugar de depender 
de la lisonja de la Cuarta Transformación. 
 
El segundo piso de Claudia 

(2023-10-05, Manuel Ajenjo, El Economista (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha prometido construir el "segundo 
piso" de la Cuarta Transformación, en referencia a la obra de infraestructura más emblemática 
del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, los segundos pisos en el Periférico y en el 
Viaducto. Sin embargo, este eslogan podría no ser efectivo para atraer a los votantes más 
jóvenes, ya que estos proyectos se llevaron a cabo hace casi 18 años y no son significativos para 
los habitantes del resto del país. Además, Sheinbaum no ha especificado cuáles serían los 
cimientos de su "segundo piso" de la Cuarta Transformación. En lugar de utilizar este eslogan, 
Sheinbaum debería enfocarse en sus propias ideas, proyectos y renovaciones. 
 
Mexicana de Aviación: de cuánto será el descuento para los adultos mayores con tarjeta 
de INAPAM 

(2023-10-04, El Sol de México, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La aerolínea Mexicana de Aviación, operada por el Gobierno federal, comenzará a operar en 
diciembre de 2023. La empresa promete ser una opción económica para los mexicanos, con 
beneficios como descuentos para adultos mayores con tarjeta del INAPAM. Los boletos tendrán 
un costo de 500 a 600 pesos e incluirán equipaje de mano, bebidas de cortesía y la posibilidad 
de seleccionar un número de asiento. Las rutas disponibles partirán del AIFA en destinos como 
Tijuana, CD. Juárez, La Paz, San José del Cabo, Puerto Vallarta, Guadalajara, Monterrey, 
Cancún y más. 
 
México, Colombia y Panamá tratarán tema migratorio con secretario de Estado de EU 

(2023-10-04, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, se reunirá con los cancilleres de 
México, Colombia y Panamá para discutir la crisis migratoria en la región. La reunión se centrará 
en la situación de los migrantes, principalmente de Venezuela, que atraviesan el Darién, en la 
frontera entre Colombia y Panamá, para llegar a México y luego a Estados Unidos. Blinken llegará 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y se reunirá con su homóloga mexicana, 
Marcelo Ebrard, para discutir temas de seguridad. Esta reunión se produce en un momento de 
tensión en las relaciones bilaterales entre México y Estados Unidos, debido a las críticas hacia la 
administración de Joe Biden por su manejo de la migración y su falta de cooperación en la lucha 
contra el narcotráfico. 
 
Tren suburbano conectará a Ciudad de México con el AIFA en junio de 2024 

(2023-10-04, EFE, El Sol de México (sitio), )  

El tren suburbano, que conectará el centro de Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), se inaugurará en junio de 2024. La obra, a cargo de la Secretaría de la 
Defensa Nacional y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, contará con 
seis estaciones y un trayecto de 23 kilómetros. El tren suburbano será un importante medio de 
transporte para los usuarios del AIFA, ya que el aeropuerto ha experimentado un bajo nivel de 
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tráfico de pasajeros en comparación con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). El proyecto futuro del tren suburbano es extenderlo hasta Pachuca, la capital del Estado 
de Hidalgo. 
 
Arriban funcionarios de EU para reunión 

(2023-10-05, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1,4)  

El secretario de Estado de EU, Anthony Blinken, y el Fiscal General, Merrick B. Garland, llegaron 
al AIFA para participar en un Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad. Blinken se reunió con la 
canciller Alicia Bárcena. 
 
Sacapuntas 

(2023-10-05, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha rechazado la queja 
presentada por Marcelo Ebrard contra el proceso de selección interna de Morena que llevó a la 
elección de Claudia Sheinbaum como candidata presidencial. Esta decisión supone un revés 
para Ebrard, cuyas opciones de impugnación parecen agotadas. Por otro lado, el presidente 
municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis, fue citado en Palacio Nacional tras la visita del 
presidente López Obrador al Edomex, donde se anunció la construcción de un acueducto que 
llevará agua potable del AIFA a Ecatepec. Además, el gobernador de Texas, Greg Abbott, ha 
impuesto medidas de revisión exhaustivas al transporte de carga, lo que ha provocado la 
detención de mil 500 millones de dólares en mercancías en Ciudad Juárez. Finalmente, la 
secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, liderará el Diálogo de Alto Nivel entre México y 
Estados Unidos este jueves, donde se discutirán temas como el fentanilo, los cárteles, el tráfico 
de armas y la migración. 
 
Sacapuntas 

(2023-10-05, Sacapuntas, El Heraldo de México (sitio), )  

El TEPJF ha rechazado la queja de Marcelo Ebrard contra el proceso interno de Morena que 
resultó en la elección de Claudia Sheinbaum como candidata presidencial. AIFA, el presidente 
municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis, ha sido convocado en Palacio Nacional después de 
que el presidente López Obrador anunciara la construcción de un acueducto que llevará agua 
potable de AIFA a Ecatepec. Las exportaciones en Ciudad Juárez están paralizadas debido a las 
medidas del gobernador de Texas, Greg Abbott, que impone revisiones exhaustivas al transporte 
de carga. El Diálogo de Alto Nivel entre México y Estados Unidos, que se espera que aborde 
temas como el fentanilo y los cárteles, será liderado por la secretaria de Seguridad de México, 
Rosa Icela Rodríguez, y el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. Los 
fideicomisos del Poder Judicial, que Morena planea extraer para vengarse de los ministros, 
incluyen aportaciones de miles de trabajadores, lo que podría resultar en una ola de demandas 
y amparos. 
 
Mexicana de Aviación: boletos desde los 429 pesos, bebidas gratis y descuentos a todos 
los viajeros 

(2023-10-04, César Huerta, El Heraldo de México (sitio), )  

Mexicana de Aviación, operada por la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), ha lanzado su 
sitio web con promociones y una oferta de 20 destinos nacionales, todos desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Zumpango, Estado de México. La aerolínea tiene previsto 
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comenzar a operar el 2 de diciembre, ofreciendo boletos desde 500 pesos impuestos incluidos. 
La flota estará compuesta por 10 aviones Boeing 737-800 de nueva generación, con capacidad 
para 180 pasajeros. Mexicana de Aviación garantiza un servicio de calidad a un costo accesible, 
con precios entre un 18 y un 20% más bajos que las aerolíneas comerciales. Las reservaciones 
deben pagarse antes del 15 de noviembre. 
 
Llega Antony Blake a México 

(2023-10-05, Redacción, Noreste VER (sitio), )  

El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, llegó a México para una visita de 
dos días, en la que se reunirá con el presidente Andrés Manuel López Obrador y otras 
autoridades para abordar la crisis de fentanilo y la migración. Luego de su llegada a la terminal 
aérea AIFA, Blinken se trasladó a las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores para una 
reunión sobre migración con la canciller Alicia Bárcena, y los ministros de Relaciones Exteriores 
de Colombia y Panamá. La visita se enmarca en el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad México-
Estados Unidos 2023, que se celebrará en Palacio Nacional. 
 
Picotazo Político / "Alito" 

(2023-10-05, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), )  

El líder del PRI, Alejandro Moreno, ha sido objeto de múltiples ataques durante su mandato, pero 
ha demostrado resistencia y simpatía. Recientemente, la Fiscalía General de la República ha 
amenazado con aplicarle la ley por su comportamiento como gobernador de Campeche. A pesar 
de estos ataques, Moreno ha mantenido su autonomía y ha criticado al gobernador de Nuevo 
León, Samuelito García. Sin embargo, se espera que la oposición se una para las elecciones de 
2024, lo que podría poner en peligro su liderazgo. 
 
El INE tendrá que fajarse en 2024 

(2023-10-05, Redacción, Circuito Cerrado CDMX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha desobedecido las órdenes del Instituto Nacional 
Electoral (INE) de quitar la posdata de sus mañaneras, burlándose de la orden y afirmando que 
impondrá su voluntad en las elecciones de 2024, sin importar lo que diga el árbitro electoral. A 
pesar de las advertencias del INE, el presidente ha continuado haciendo declaraciones políticas 
en sus mañaneras, incluso llamando a los consejeros del INE "reaccionarios, racistas y clasistas". 
La oposición ha sido lenta en responder a estas burlas y desobediencia, lo que plantea la 
pregunta de si el INE será capaz de hacer cumplir la ley electoral. Por otro lado, hoy se llevará a 
cabo una reunión de alto nivel entre funcionarios de Estados Unidos y México en Palacio 
Nacional, para discutir el combate al tráfico de fentanilo. 
 
Incremento de la conectividad aérea, fuerte detonante del turismo internacional: Torruco 

(2023-10-05, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, elogió a las aerolíneas mexicanas 
por aumentar sus rutas, frecuencias y asientos, especialmente hacia Estados Unidos. En 2022, 
13 millones 1 mil turistas estadounidenses llegaron a México por vía aérea, un 23.7% más que 
en 2019. En enero-agosto de 2023, 9 millones 364 mil turistas estadounidenses llegaron a México 
por vía aérea, un 4.9% más que en el mismo período de 2022. La conectividad aérea se está 
fortaleciendo, con Aeroméxico iniciando 17 nuevas rutas a nueve ciudades de Estados Unidos, 
incluyendo dos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Viva Aerobus lanzará seis 
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nuevas rutas desde Monterrey a los Estados Unidos, y Volaris aumentará las frecuencias en sus 
rutas entre México y Estados Unidos. El secretario de Turismo ha visitado varias ciudades de 
Estados Unidos para impulsar la llegada de turistas internacionales. 
 
Lo que se escucha en el Valle 

(2023-10-05, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

El gobierno de Delfina Gómez en el Estado de México, conocido como GEM (Gobierno del Estado 
de México), aún no está completamente conformado, lo que ha llevado a retrasos en la toma de 
decisiones y respuestas a los problemas urgentes de la población. A pesar de la renuncia del 
senador Higinio Martínez hace una semana para unirse al equipo de Gómez, su toma de protesta 
aún no se ha anunciado oficialmente. Además, la designación del vocero de prensa de la 
administración estatal, Abelardo Martín Miranda, también está en el aire. AIFA, el aeropuerto 
mexicano, ha sido mencionado en el contexto de la turbulencia política y administrativa que 
enfrenta el gobierno estatal. 
 
Categoría 1 detonará el turismo de Estados Unidos a México: Sectur 

(2023-10-05, Redacción, Nitu (Sitio), )  

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, destacó la importancia de la conectividad 
aérea para atraer turistas internacionales a México. Tras reuniones con directivos de aerolíneas 
nacionales, se anunciaron nuevas rutas y frecuencias hacia Estados Unidos. Aeroméxico planea 
17 nuevas rutas desde siete destinos de México hacia nueve ciudades de Estados Unidos, 
incluyendo dos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Viva Aerobus y Volaris también 
aumentarán su conectividad con Estados Unidos. En 2022, México recibió 13 millones de turistas 
estadounidenses, un 23.7% más que en 2019. El secretario destacó que la conectividad aérea 
nacional también se fortalecerá en los próximos meses. 
 
Política Noticias para despertar. 
(2023-10-05, Valentina Rodriguez, Viridiana HernÃ¡ndez, Canal 40 Adn, )  

*En el AIFA el embajador de México en Estados Unidos recibió a secretarios de seguridad del 
país vecino Antony Blinken sostuvo un encuentro con la secretaria de Relaciones Exteriores Alicia 
Bárcena *Diálogo de alto nivel sobre seguridad entre México y Estados Unidos *El presidente 
López Obrador anunció los primeros relevos de funcionarios entre ellos el titular de Profeco 
Ricardo Sheffield y Hugo López-Gatell subsecretario de Salud 

.. 

 
 
El Hidrocálido publicó la nota "Aeroméxico volará de aquí al AIFA". 
(2023-10-05, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

El Hidrocálido publicó la nota "Aeroméxico volará de aquí al AIFA" 

.. 

 
 
El INE tendrá que fajarse en 2024 

(2023-10-05, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador se ha burlado de los consejeros del Instituto 
Nacional Electoral (INE) y ha ignorado sus órdenes, alegando que coartan la libertad de 
expresión. A pesar de las advertencias del INE, el presidente ha continuado con sus mañaneras, 
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desafiando las regulaciones electorales. Esta situación plantea dudas sobre la imparcialidad del 
proceso electoral de 2024. Por otro lado, se llevará a cabo una reunión de alto nivel entre 
funcionarios de Estados Unidos y México en Palacio Nacional, donde se discutirá el combate al 
tráfico de fentanilo. El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, se reunió 
previamente con la Secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, para discutir temas 
migratorios. 
 
Se desploma avioneta sobre una casa en Santiago Tenango, Puebla; hay 3 muertos 

(2023-10-05, Redacción, Marquesina (Sitio), )  

Tres personas murieron en un accidente de avioneta en General Felipe Ángeles, Puebla. La 
aeronave, un Piper 32, había despegado de Veracruz con rumbo al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles, Estado de México. La casa donde ocurrió el accidente estaba deshabitada. Las 
autoridades están investigando el incidente. 
 
Llega Fiscal de EU para reunión por fentanilo 

(2023-10-05, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, el fiscal general Merrick Garland y el 
secretario de Seguridad Interna Alejandro Mayorkas llegaron al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) para participar en el Diálogo de Alto Nivel de Seguridad con México. La reunión, 
que se llevará a cabo en la Ciudad de México, abordará temas como la migración y la crisis de 
fentanilo. Los funcionarios estadounidenses fueron recibidos por Esteban Moctezuma, embajador 
de México en Estados Unidos, y Roberto Velasco, Jefe de la Unidad para América del Norte. 
Después de la reunión, se llevará a cabo una conferencia de prensa y un encuentro con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Aerolínea Mexicana, con "dados cargados", acusan 

(2023-10-05, El Universal, Pulso SLP (sitio), )  

La aerolínea estatal Mexicana, que opera desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), está ofreciendo vuelos con tarifas más bajas y horarios más atractivos, lo que ha sido 
considerado como una competencia desleal por especialistas. Se ha advertido que el gobierno 
está subsidiando la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) para reducir el precio de los boletos de 
Mexicana, lo que perjudica a otras aerolíneas. Por ejemplo, en un vuelo desde el AIFA a Huatulco, 
Mexicana cobra una TUA de mil 715 pesos por dos pasajeros, mientras que Viva Aerobus cobra 
2 mil 250 pesos, lo que representa una diferencia de 535 pesos. Los especialistas señalan que 
esta competencia desleal podría afectar a las aerolíneas privadas y a la economía del país. 
 
Tren conectará a CDMX con el AIFA en junio de 2024 

(2023-10-05, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El tren suburbano que conectará el centro de Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) será inaugurado en junio de 2023. La obra, a cargo de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), contará con seis estaciones y un trayecto de 23 kilómetros. El gerente de comunicación 
del AIFA, Fernando Pérez, destacó que esta nueva conexión será un "detonante muy importante" 
para el aeropuerto, ya que mejorará la conectividad con el transporte público. El proyecto también 
incluye la extensión de la línea 4 del Mexibus hasta el AIFA. 
 
Comitiva de Estados Unidos llega a México para Diálogo sobre Seguridad 
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(2023-10-05, Nacion321, Nación 321 (Sitio), )  

La comitiva estadounidense, compuesta por Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad; el 
fiscal general de Estados Unidos, Merrick Garland, y Antony Blinken, secretario de Estado de 
Estados Unidos, llegó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para participar en el 
Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad con México. La reunión, que se celebra en las instalaciones 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores, tiene como objetivo abordar temas de seguridad entre 
ambos países. Las amenazas que enfrentan las comunidades no pueden ser abordadas por un 
solo país, por lo que se requieren soluciones compartidas. 
 
Ramal del tren Suburbano al AIFA estará listo en junio 

(2023-10-05, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

La ampliación del tren Suburbano, que conectará la estación Lechería con el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), estará en funcionamiento en junio de 2024. El recorrido entre 
Buenavista y el AIFA durará 39 minutos, cubriendo una distancia de 42 kilómetros. El proyecto, 
que se encuentra en un 70% de avance físico, está a cargo de ingenieros militares y la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La construcción del AIFA, que comenzó en 
2019, ha tenido un costo de 75 mil millones de pesos. El AIFA se convertirá en el segundo 
aeropuerto más grande de México, después del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). 
 
Tren suburbano que conectará a la CDMX con el AIFA estará listo en junio de 2024 

(2023-10-05, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

El tren suburbano conectará el centro de Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) a partir de junio de 2023. Esta obra, inaugurada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador en marzo de 2022, busca mejorar la conectividad con el aeropuerto, que solo 
transportó 912,415 pasajeros en 2022, muy por debajo de la meta de 2.4 millones. El tren 
suburbano, con 6 estaciones y un trayecto de 23 kilómetros, será un sistema parecido al tren 
suburbano por kilometraje. El siguiente proyecto del aeropuerto será extender la línea 4 del 
Mexibus para que llegue hasta el AIFA. 
 
Teaser Milenio Noticias 

(2023-10-05, Alberto Aguirre, Canal 120 Milenio, )  

*Las autoridades de Estados Unidos aseguraron que el 5% del fentanilo es distribuido por los 
Chapitos *El gobierno de Joe Biden ordenó reforzar el muro *El Secretario de Estado de EE UU 
Anthony Blinken llego al AIFA y se reunirá con la Secretaria de Relaciones Exteriores Alicia 
Bárcenas *Inició juicio de Sam Bakman 

.. 

 
 
Aumentarán vuelos internacionales a Tijuana 

(2023-10-05, Redacción, The Baja Post BC (sitio), )  

El aeropuerto internacional Rodolfo Sánchez Taboada, en Mexicali, podría cancelar rutas a 
Chihuahua y al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), mientras que el aeropuerto 
internacional Abelardo L. Rodríguez de Tijuana aumentará sus vuelos internacionales. El 
delegado del Instituto Nacional de Migración (Inami), David Pérez Tejada-Padilla, anunció que el 
aeropuerto de Tijuana tendrá salidas hacia Oakland, California, y Phoenix, Arizona, así como un 
vuelo desde Beijing, China, con escala en Tijuana. Esta expansión requerirá más personal del 
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Inami para inspeccionar la situación migratoria de los usuarios. El aeropuerto de Tijuana tiene 
capacidad para atender hasta 10 millones de pasajeros al año y 360 vuelos diarios. 
 
Tren suburbano conectará con la terminal del AIFA 

(2023-10-05, EFE, Ovaciones, . 30)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Ciudad de México busca mejorar su 
conectividad terrestre con el tren suburbano, que se inaugurará en junio de 2023. El AIFA, 
inaugurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador en marzo de 2022, ha enfrentado 
obstáculos en la construcción de las vías, pero se espera que estos problemas se resuelvan 
pronto. La obra, que abarca 23 kilómetros, es responsabilidad de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
El AIFA busca mejorar la movilidad desde la Ciudad de México hacia el aeropuerto. El siguiente 
proyecto del aeropuerto será extender la línea 4 del Mexibus hasta el AIFA. 
 
Llega plana mayor a cita clave 

(2023-10-05, Sergio Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

El secretario de Estado de los Estados Unidos, Antony Blinken, llegó a México para la reunión de 
Alto Nivel sobre Seguridad. Blinken reconoció que las amenazas como el tráfico de drogas y la 
migración requieren soluciones compartidas. La reunión se llevará a cabo en Palacio Nacional y 
contará con la participación de funcionarios de alto nivel de ambos países. La agenda incluye la 
discusión sobre la creciente migración y el tráfico de fentanilo. Además, se abordarán temas 
relacionados con el crimen organizado, incluyendo el cártel de Sinaloa. La reunión será seguida 
de una conferencia de prensa. Larry Rubin, representante del Partido Republicano de los Estados 
Unidos en México, reconoció que hay una fuerte presión para obtener resultados en el combate 
al narcotráfico y la introducción ilegal de fentanilo en los Estados Unidos. Sin embargo, Rubin 
señaló que no se esperan soluciones de alto impacto inmediato en la reunión. También se espera 
que se discuta el tema migratorio, que ha sido un desafío para ambas naciones. Rubin destacó 
la importancia de abordar el tema de manera humanitaria, legal y ordenada. 
 
Realizan cumbre migratoria en Cancillería 

(2023-10-05, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

Los secretarios de México, Estados Unidos, Colombia y Panamá se reunieron para abordar el 
creciente fenómeno migratorio en la región. La reunión, de carácter privado, tuvo lugar en la sede 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores en la Ciudad de México. Los participantes incluyeron 
a la Canciller Alicia Bárcena, el Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, el 
Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Álvaro Leyva, y la Ministra de Relaciones 
Exteriores de Panamá, Janaina Tewaney. La reunión tuvo lugar después de la llegada de Blinken 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se espera que la cumbre dure alrededor de 
una hora y que se tomen decisiones conjuntas para frenar las oleadas migrantes hacia Estados 
Unidos. 
 
Saldrá caro viajar al Felipe Ángeles 

(2023-10-05, Redacción, Hidrocálido Digital AGS (Sitio), )  

Aeroméxico comenzará a operar un vuelo desde Aguascalientes al nuevo Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Sin embargo, los usuarios de esta ruta terminarán pagando el doble 
o más en comparación con el Aeropuerto Internacional Benito Juárez. Los dirigentes de 
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agrupaciones y dueños de agencias de viajes consideran que el vuelo a Santa Lucía no es viable 
debido a su horario de operación, la falta de vuelo de regreso el mismo día y el alto costo de 
transporte a la Ciudad de México desde el nuevo aeropuerto. A pesar de que el boleto del vuelo 
al Felipe Ángeles puede ser más barato, los pasajeros tendrán que hacer un desembolso 
económico importante para desplazarse a cualquier zona de la Ciudad de México. Además, no 
podrán retornar el mismo día, lo que implica una pernoctación en la capital o un traslado al 
aeropuerto de la Ciudad de México para regresar el mismo día. 
 
Soluciones Hídricas para Ecatepec: El Plan de AMLO y la Colaboración de Fernando 
Vilchis para Ecatepec 

(2023-10-05, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), )  

La crisis de agua en Ecatepec podría tener una solución gracias a una colaboración entre el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y el presidente municipal, Fernando Vilchis. 
Se planea llevar agua desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hasta el 
acueducto y Ecatepec, aliviando la escasez de agua en la región. Vilchis, quien mantiene una 
relación cercana con el gobierno federal, es instrumental en ajustar los detalles del plan. Esta 
iniciativa busca mejorar el acceso al agua potable y garantizar derechos básicos. 
 
Iniciará Interjet pagos a sus extrabajadores 

(2023-10-05, Redacción, A21 (Sitio), )  

Interjet, la aerolínea mexicana que dejó de operar en 2018, comenzará a pagar los adeudos de 
más de 4 mil extrabajadores con el objetivo de retomar sus operaciones aéreas. La empresa 
entregó 74 millones de pesos al Juzgado de lo Concursal para comenzar el proceso de liquidación 
de los adeudos pendientes, que alcanzarán los 3,000 millones de pesos. Carlos Del Valle, 
presidente Ejecutivo de Interjet, citó a los extrabajadores a la Junta Federal de Conciliación y 
Arbitraje para iniciar el trámite de pago. Del Valle aseguró que no se venderán activos de la 
aerolínea y que se reactivarán las operaciones desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). La aerolínea enfrenta una deuda de 500 millones de dólares con Hacienda y de 2,000 
millones de dólares con acreedores. 
 
Navblue engañó 

(2023-10-05, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

El "rediseño del espacio aéreo" en el Valle de México, sugerido por José María Riobóo en 2019, 
ha resultado en un aumento de aproximaciones frustradas y riesgo para las operaciones aéreas 
en el país. Esto se debe a la contratación de la francesa Navblue para el rediseño del espacio 
aéreo, lo cual ha llevado a un aumento en las alertas de colisión entre aeronaves. A pesar de las 
sugerencias de Navblue de 61 operaciones por hora en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) en convivencia con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se ha 
reducido a 43 operaciones por hora en el AICM a partir de enero de 2023. Además, entre enero 
y julio de 2022, se registraron 1,594 aproximaciones frustradas en el AICM, lo que plantea 
desafíos para la convivencia de los dos aeropuertos. Por otro lado, Morena en la alcaldía Miguel 
Hidalgo de la CDMX está desesperado por la popularidad del alcalde Mauricio Tabe, quien busca 
reelegirse en 2024. Finalmente, Sasil Dora Luz de León Villard se perfila como la favorita para 
competir por la gubernatura de Chiapas por Morena, tras quedar en el aire el "destape" de 
Manuela Obrador. 
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¿La subsidiada nueva Mexicana inicia operaciones en la ilegalidad? 

(2023-10-05, Verónica Malo Guzmán, SDP Noticias (sitio), )  

La nueva Mexicana de Aviación, propiedad de los militares, ha comenzado a operar sin cumplir 
con los requisitos necesarios, como la concesión para prestar el servicio público de transporte 
aéreo nacional e internacional. Además, no cuenta con aviones ni ha establecido contratos con 
pilotos, lo que podría violar la ley y el T-MEC. La aerolínea ha anunciado tarifas más bajas que 
sus competidores, pero sin tener datos fundamentales como los aviones con los que operará, los 
costos administrativos y las tarifas. Mexicana nace con un subsidio financiado por los impuestos 
de los mexicanos, lo que implica pérdidas para el país. Además, el gobierno ha obligado a las 
aerolíneas de carga a utilizar el AIFA, lo que ha generado costos y pérdidas para las empresas. 
El AIFA, subsidiado en un 51% por los impuestos, ha logrado posicionarse como la segunda 
terminal con más toneladas de mercancía manejada en México, pero esto se debe a la obligación 
impuesta por el gobierno. 
 
Rutas aéreas nuevas después de recuperar la Categoría 1 

(2023-10-05, Redacción, Inversion Turistica (sitio), )  

La Secretaría de Turismo (Sectur) ha anunciado un incremento en rutas, frecuencias y asientos 
hacia Estados Unidos, tras la recuperación de la Categoría 1, el principal mercado emisor de 
turistas internacionales a México. Aeroméxico comenzará 17 nuevas rutas desde siete destinos 
mexicanos hacia nueve ciudades estadounidenses, incluyendo dos desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Viva Aerobus lanzará seis nuevas rutas desde Monterrey a 
Estados Unidos, mientras que Volaris aumentará las frecuencias en sus rutas entre México y 
Estados Unidos. En 2022, México recibió 13 millones de turistas estadounidenses, un 23,7% más 
que en 2019. Hasta agosto de 2023, se registraron 9,36 millones de turistas estadounidenses, un 
4,9% más que en el mismo período de 2022 y un 26,4% más que en 2019. La conectividad aérea 
nacional también se fortalecerá en los próximos meses, con el inicio de operaciones de Mexicana 
de Aviación y la construcción, ampliación y remodelación de aeropuertos como el AIFA. 
 
Fernando Vilchis asiste a Palacio Nacional para acordar construcción de acueducto en 
Ecatepec 

(2023-10-04, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El presidente municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, se reunió con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional para discutir la construcción de un acueducto 
que llevará agua potable del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Ecatepec. Esta 
reunión sigue a la visita de López Obrador al Estado de México, donde anunció la construcción 
del acueducto. Vilchis Contreras agradeció al presidente por su apoyo y prometió trabajar en 
conjunto para llevar agua potable a los hogares de Ecatepec. 
 
Comenzó Mexicana de Aviación con la venta de boletos 

(2023-10-05, Redacción, El Peninsular BCS (sitio), )  

Mexicana de Aviación, la aerolínea estatizada por el gobierno federal, ha comenzado a vender 
boletos a destinos como La Paz y Los Cabos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). La aerolínea ofrece vuelos a destinos de playa, negocios y aventura, con tarifas 
competitivas. Los vuelos a Guadalajara, por ejemplo, cuestan 509 pesos el boleto con TUA 
incluido. 
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El tren conectará a Ciudad de México con el nuevo aeropuerto de López Obrador en junio 

(2023-10-05, EFE, La Oferta (Sitio), )  

El tren suburbano conectará el centro de Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) a partir de junio de 2023. La obra, impulsada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, busca mejorar la conectividad de la capital mexicana. El AIFA ya supera en 
conectividad al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que se encuentra 
saturado. El nuevo ramal del tren suburbano contará con 10 trenes y seis estaciones, y se espera 
que sea un detonante importante para el AIFA. Además, se planea extender la línea 4 del Mexibus 
para que llegue hasta el AIFA, y se está considerando alargar el tren suburbano hasta la ciudad 
de Pachuca en el futuro. En 2022, el AIFA transportó 912.415 pasajeros, un 62% por debajo de 
la meta de 2,4 millones. 
 
Tren Suburbano conectará a Ciudad de México con el AIFA 

(2023-10-05, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

El Tren Suburbano conectará el centro de Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) a partir de junio de 2022. Esta obra prioritaria del presidente López Obrador 
busca impulsar la capital mexicana. La construcción del AIFA ha avanzado un 75% y se espera 
que esté terminada en marzo de 2022. 
 
Discuten en México el flujo migratorio 

(2023-10-05, Agencias Sun, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Los secretarios de México, Estados Unidos, Colombia y Panamá se reunieron en la sede de la 
Cancillería para abordar el creciente fenómeno migratorio. La cumbre, que duró alrededor de una 
hora, se centró en encontrar soluciones compartidas para frenar las oleadas de migrantes que 
cruzan el continente. El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, había aterrizado 
en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) unas horas antes, junto con otros 
funcionarios del Gobierno de Joe Biden. La reunión se produjo antes del Diálogo de Alto Nivel en 
Seguridad entre México y Estados Unidos. 
 
Llegan a México funcionarios de EU para reunión sobre fentanilo 

(2023-10-05, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, llegó al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) para reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador y 
secretarios de Estado. El encuentro abordará temas como el tráfico de drogas, especialmente de 
fentanilo, y la migración. El vuelo procedente de Texas fue recibido por funcionarios de ambos 
países y Blinken se trasladó a la cancillería para reunirse con la titular de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena. Además, se reunirá con el presidente López Obrador y su 
gabinete de Seguridad para dialogar sobre el tráfico de armas ilegales y el fentanilo. El 
Departamento de Estado había solicitado previamente a México una mayor colaboración en la 
contención del tráfico de fentanilo. 
 
Dan banderazo al transporte público al AIFA por Camino Libre a Tonanitla, en Edomex 

(2023-10-04, Redacción, Proceso (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha lanzado un nuevo servicio de transporte 
público directo desde el Puente de Fierro en Ecatepec, Estado de México. Este servicio, que 
utiliza unidades tipo Van, reduce el tiempo de traslado al AIFA a solo 20 minutos. Las autoridades 
del AIFA han publicado una tabla con los horarios diarios de las corridas, que comienzan a las 
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5:00 horas desde el AIFA y a las 6:30 horas desde el Puente de Fierro. El AIFA realiza alrededor 
de 70 operaciones diarias y traslada entre ocho mil y 9 mil pasajeros diarios. 
 
El Hidrocálido publicó la nota "Aeroméxico volará de aquí al AIFA". 
(2023-10-05, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

El Hidrocálido publicó la nota "Aeroméxico volará de aquí al AIFA" 

.. 

 
 
El próximo año habrá otra alternativa para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles con el nuevo Tren Suburbano. 
(2023-10-05, Valentina Rodriguez, Viridiana HernÃ¡ndez, Canal 40 Adn, )  

El próximo año habrá otra alternativa para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con 
el nuevo Tren Suburbano 

.. 

 
 
La conexión del tren suburbano con el AIFA ya tiene fecha 

(2023-10-04, Pedro Gamboa, Canal 120 Milenio, )  

La conexión del tren suburbano con el AIFA ya tiene fecha y la SEDENA prevé que en junio de 
2024 quede listo Aseguraron que su recorrido será de 30 minutos La siguiente parte que le 
corresponde a la SCIT tiene un avance del 70% 

.. 

 
 
En entrevista, Fernando Gómez, experto en sector aeronáutico en el país, habló sobre la 
venta de boletos de Mexicana de Aviación. 
(2023-10-04, Mario Campos, 90.9 Radio Ibero, )  

En entrevista, Fernando Gómez, experto en sector aeronáutico en el país, habló sobre la venta 
de boletos de Mexicana de Aviación. 

 

El especialista refirió que mínimo debería haber un plan de negocios para tener un puerto donde 
aterrizar, en materia de negocios, debe estar claro el objetivo, consideró que le hace falta tener 
un horizonte de en cuánto tiempo va a tener la auto sustentabilidad y rentabilidad para poder no 
depender del erario público y operar en igualdad con sus competidores. 

 

Señaló que podrá designar al pasajero, las autoridades y Sedena, un descuento en la aerolínea, 
será factible, porque dejarán el TUA barato, pero el TUA no es para la aerolínea, dijo, es para el 
aeropuerto, si bien, por ser nuevo el AIFA, no tendrá que recibir mantenimiento, el dinero pudo 
haberse designado para otras causas al erario público. 

.. 

 
 
Balance del día, Análisis Superior. 
(2023-10-04, Sofía Nava, 90.5 Imagen, )  

*La decisión del Gobierno de Texas ha retenido a 15 mil camiones de acuerdo con la CANACAR 
*La Cámara Nacional de Transporte de Carga reiteró su posición al gobierno de Texas de agilizar 
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los puntos de acceso *México y Estados Unidos acordaron la conclusión de una revisión por 
presunta denegación de derechos de libertad sindical en la planta Yazaki *El secretario de 
Estados Unidos llegó esta tarde al AIFA para tener un diálogo con el presidente López Obrador 
por temas de seguridad *En Estados Unidos sancionaron a 10 personas en nombre de los 
Chapitos y Cartel de Sinaloa por tráfico de drogas *La venta de vehículos ligeros fue de 18 mil 38 
unidades de acuerdo con el INEGI y la Asociación Mexicana Automotriz *El Banco Mundial 
aumentó seis décimas en 2023 que se ubica en 2% frente al 1 4% de junio y espera que México 
crezca un 2 3% *La Organización para el Desarrollo Económico reportó que México tiene un 
índice de pobreza del 34 2% *El SAT informó que agosto 99 mil 620 contribuyentes ya emitieron 
el comprobante fiscal por internet *Grupo México señaló que supuestos hallazgos de muestreos 
realizados por SEMARNAT carecen de nexos con el informe como la descarga de aguas negras 
*La diputada Soraya Pérez Munguía denunció un derrame de crudo en uno de los tanques de la 
refinería Olmeca en Dos Bocas Paraíso pidió informar a la Secretaría de Energía y a PEMEX 
*López Obrador nombró a David Aguilar Romero como el nuevo titular de la PROFECO *El 
crecimiento de empleo privado en Estados Unidos se revisó al alza en un aumento de 180 mil 
trabajos *Cerca de 75 mil trabajadores de salud iniciaron una huelga en Estados Unidos *La 
secretaria de comercio de Estados Unidos respaldó la ley con aplicaciones para la seguridad 

.. 

 
 
Al filo de las 16:45 horas llegó el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, 
a nuestro país 

(2023-10-04, Azucena Uresti, 104.1 Radio Fórmula, )  

Al filo de las 16:45 horas llegó el secretario de Estado de Estados Unidos Antony Blinken a 
nuestro país y aterrizó en el AIFA para ser recibido por Rodolfo Velasco y Esteban Moctezuma 
jefe de unidad para América del Norte de SRE y embajador de México en EE UU 

.. 

 
 
Antony Blinken se traslada a la Ciudad de México para tener una reunión de alto nivel 
(2023-10-04, Héctor Zamarrón, Paola Barquet, Canal 120 Milenio, )  

Antony Blinken se traslada a la Ciudad de México tras haber aterrizado en el AIFA para tener una 
reunión de alto nivel donde hablarán sobre temas de las crisis migratoria y combate contra el 
fentanilo Primero se arribará a la SRE y se ve la operatividad de los elementos de la policía que 
indican la distancia prudente 

.. 

 
 
Antony Blinken aterrizará en el AIFA y entablará diálogo de alto nivel sobre seguridad 
México-Estados Unidos 

(2023-10-04, Héctor Zamarrón, Paola Barquet, Canal 120 Milenio, )  

Antony Blinken aterrizará en el AIFA y entablará diálogo de alto nivel sobre seguridad México-
Estados Unidos con las titulares de SSPC y SRE 

.. 
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Luego de los enfrentamientos registrados en los límites de los municipios de Tecámac,y 
Tonanitla, elementos de la Secretaría de Seguridad Estatal, mantienen presencia 
preventiva en la zona. 
(2023-10-04, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex, )  

Luego de los enfrentamientos registrados en los límites de los municipios de Tecámac y Tonanitla 
elementos de la Secretaría de Seguridad Estatal mantienen presencia preventiva en la zona 
principalmente en el cruce de la Vialidad Libre al AIFA y Boulevard Ojo de Agua La Secretaría de 
Seguridad Estatal informó que se va a mantener este operativo de seguridad y resguardo 

.. 

 
 
Arribó a México, procedente de Texas, el secretario de Estado Anthony Blinken, para 
iniciar la visita de trabajo por México. 
(2023-10-04, Ana Francisca Vega, 102.5 MVS Noticias, )  

Arribó a México procedente de Texas el secretario de Estado Anthony Blinken para iniciar la visita 
de trabajo por México La cual incluye reuniones con autoridades mexicanas encabezadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador A su llegada en el avión de la Fuerza Aérea de EE UU 
al AIFA minutos después de las 16:30 horas se preveía que fuera recibido por la canciller Alicia 
Bárcena pero ella ya no asistió fue recibido por el jefe de la unidad para América del Norte Roberto 
Velasco por el embajador mexicano Esteban Moctezuma y Ken Salazar el embajador 
estadounidense Blinken viene acompañado por el secretario de seguridad nacional Alejandro 
Mayorcas el fiscal general Merrick Garland entre otros altos funcionarios del gobierno de Joe 
Biden Mañana las delegaciones de ambos países se reunirán para llevar a cabo el diálogo de 
alto nivel sobre seguridad donde se van a abordar los temas de tráfico de drogas fentanilo tráfico 
de armas y también de migración Mañana se realizará una conferencia de prensa a las 13 horas 
previo al encuentro con el presidente López Obrador 

.. 

 
 
La comitiva de altos funcionarios de EE.UU. se trasladan desde el AIFA en el Edomex hacía 
la cancillería en la CDMX. 
(2023-10-04, Humberto Blizzard, Canal 4 Foro TV, )  

La comitiva de altos funcionarios de EE UU se trasladan desde el AIFA en el Edomex hacía la 
cancillería en la CDMX en el marco de las actividades de dialogo de alto nivel sobre seguridad 
México-EE UU Fueron recibidos por una comitiva de alto nivel viajan acompañados por 
elementos de la SSC GN y son por lo menos 14 camionetas que realizarán las actividades de 
movilidad Se tienen dos rutas previstas para llegar a la cancillería 

.. 

 
 
El día de mañana el presidente López Obrador tendrá una reunión con altas autoridades 
de Estados Unidos. 
(2023-10-04, Alejandro Paez, Alvaro Delgado, Portal Sin Embargo Al Aire, )  

El día de mañana el presidente López Obrador tendrá una reunión con altas autoridades de 
Estados Unidos sobre temas de seguridad y drogas llegaron ya el Fiscal General y el Secretario 
de Seguridad de Estados Unidos al AIFA llegaron para tener la reunión con el presidente 
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.. 

 
 
Autoridades de alto nivel de Estados Unidos llegaron a México para sostener pláticas con 
las autoridades donde se trataran temas de seguridad. 
(2023-10-04, Adriana Esthela Flores, 107.9 Horizonte, )  

Autoridades de alto nivel de Estados Unidos llegaron a México para sostener pláticas con las 
autoridades donde se trataran temas de seguridad Anthony Blinken llegó al AIFA y se trasladó a 
la CDMX donde tuvo reuniones virtuales con autoridades de países latinoamericanos 

.. 

 
 
Antony Blinken llego a México y fue recibido en el AIFA por embajador de EU en México, 
Ken Salazar, y el embajador de México en EU, Estaban Moctezuma. 
(2023-10-04, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Antony Blinken llego a México y fue recibido en el AIFA por embajador de EU en México Ken 
Salazar y el embajador de México en EU Estaban Moctezuma 

.. 

 
 
Integrantes de la delegación de funcionarios de EUA de alto nivel empezaron a llegar a 
México; Antony Blinken, secretario de estado, llegó esta tarde. 
(2023-10-04, Alejandro Domínguez, Canal 120 Milenio, )  

Integrantes de la delegación de funcionarios de EUA de alto nivel empezaron a llegar a México; 
Antony Blinken secretario de estado llegó esta tarde y mañana encabezará el diálogo en Palacio 
Nacional aterrizó en el AIFA de ahí fue a la cancillería donde se reunió la canciller Alicia Bárcena 
y sus pares de Colombia y Panamá vía remota 

.. 

 
 
Antony Blinken, secretario de Estado de los Estados Unidos, Alejandro Mayorkas y Merrick 
Garland, llegaron al AIFA, se reunirán con funcionarios mexicanos. 
(2023-10-04, Azucena Uresti, Canal 120 Milenio, )  

Antony Blinken secretario de Estado de los Estados Unidos Alejandro Mayorkas y Merrick 
Garland llegaron al AIFA se reunirán con funcionarios mexicanos 

.. 

 
 
Fórmula Noticias Cada Hora 

(2023-10-04, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

*El jefe del Departamento de Estado de Estados Unidos Anthony Blinken aterrizó en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles para reunirse con autoridades mexicanas en el diálogo de alto nivel 
sobre seguridad *El gobernador de Nuevo León Samuel García reveló que el próximo mes de 
noviembre decidirá si busca o no la candidatura a la Presidencia de la República sin embargo no 
dio más detalles *Un juez de la Ciudad de México vinculó a proceso a Carmen “N” por presunta 
responsabilidad en el delito de feminicidio de Monserrat Juárez en calidad de auxiliadora *El 
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presidente López Obrador nombró a David Aguilar como nuevo titular de la Procuraduría Federal 
del Consumidor quien asume el cargo a partir de este miércoles 4 de octubre 

.. 

 
 
En entrevista, Humberto Gual, secretario general de la ASPA, habló del inicio de 
operaciones de Mexicana de Aviación a principios de diciembre. 
(2023-10-04, Mario González, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista, Humberto Gual, secretario general de la ASPA, habló del inicio de operaciones de 
Mexicana de Aviación a principios de diciembre, la apetura del portal para reservación de vuelos 
que contempla 20 destinos divididos en tres. 

 

Gual explicó que no se tienen detalles precisos sobre el plan de negocios (disponibilidad o renta 
de aviones, contratación de personal, entro otros aspectos) porque se mantiene discreción en el 
tema para la operación sin subsidios (lo que confirmaría la Cofece). 

 

Indicó que la reservación es posible, pero la compra aún no por un tema legislativo pendiente por 
una impugnación ante la SCJN. 

 

Finalmente explicó que en los últimos años la industria ha crecido. 

 

El experto estimó que con una buena administración y un buen plan de negocios se puede lograr 
rentabilidad por la demanda en el país. 

 

Inició la venta de vuelos para Mexicana de Aviación a principios de diciembre desde el AIFA 
(Contexto). 

.. 

 
 
El conductor, Óscar Olguín, dijo que llegó a México Antony Blinken, secretario de Estado 
de los Estados Unidos, quien estará reuniéndose con AMLO mañana 

(2023-10-04, Oscar Olguín, Canal 121 Telefórmula, )  

El conductor Óscar Olguín dijo que llegó a México Antony Blinken secretario de Estado de los 
Estados Unidos quien estará reuniéndose con AMLO mañana y encabezar el Diálogo de Alto 
Nivel sobre Seguridad También participarán: Merrick Garland Fiscal general de los Estados 
Unidos Alejandro Mayorkas secretario de Seguridad Nacional de los Estados Unidos y Elizabeth 
Sherwood-Randall A: Alicia Bárcena Roberto Velasco AIFA Esteban Moctezuma Ken Salazar Joe 
Biden 

.. 

 
 
Resumen Informativo, Romandía en El Heraldo. 
(2023-10-04, Sandra Romandía, 98.5 El Heraldo Radio, )  

snap Con mensaje previo que narcotráfico migración y tráfico de armas son un problema de 
responsabilidad compartida entre EUA y México este miércoles arribó comitiva de alto nivel en 
seguridad encabezada por el secretario de Estado Antony Blinken por el AIFA * AMLO confirmó 
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que se va Rocío Nahle titular de la Sener para competir por la candidatura de Morena al gobierno 
de Veracruz * INAI ordenó que la Sener informe sobre el presupuesto de la refinería Dos Bocas 
* SCJN desechó controversia constitucional que presentó Gobierno de Chihuahua contra la 
distribución de los libros de texto gratuitos * Bancada de Morena en el Senado respaldó propuesta 
presidencial de reducir al 50% el presupuesto para el INAI * La alcaldesa con licencia de 
Cuauhtémoc Sandra Cuevas se enfrentó a personas que impidieron su recorrido en la Central de 
Abastos en Iztapalapa * En Jalisco suman 3 centros clandestinos de vigilancia pirata 
desmantelados 

.. 

 
 
El conductor, Óscar Olguín, dijo que llegó a México Antony Blinken, secretario de Estado 
de los Estados Unidos, quien estará reuniéndose con AMLO mañana 

(2023-10-04, Oscar Olguín, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor Óscar Olguín dijo que llegó a México Antony Blinken secretario de Estado de los 
Estados Unidos quien estará reuniéndose con AMLO mañana y encabezar el Diálogo de Alto 
Nivel sobre Seguridad También participarán: Merrick Garland Fiscal general de los Estados 
Unidos Alejandro Mayorkas secretario de Seguridad Nacional de los Estados Unidos y Elizabeth 
Sherwood-Randall A: Alicia Bárcena Roberto Velasco AIFA Esteban Moctezuma Ken Salazar Joe 
Biden 

.. 

 
 
Llegó Antony Blinken, secretario de Estado de los Estados Unidos a México, arribó al AIFA 
donde fue recibido por funcionario de la SRE y los embajadores Ken Salazar y Esteban 
Moctezuma. 
(2023-10-04, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

Llegó Antony Blinken secretario de Estado de los Estados Unidos a México arribó al AIFA donde 
fue recibido por funcionario de la SRE y los embajadores Ken Salazar y Esteban Moctezuma En 
estos momentos sostiene una reunión en la SRE Mañana tendrán una reunión de alto nivel 

.. 

 
 
Mexicana, aerolínea del estado mexicano ha comenzado la venta de boletos para los 
nuevos vuelos con 20 destinos en su página de internet. 

(2023-10-04, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, )  

Mexicana aerolínea del estado mexicano ha comenzado la venta de boletos para los nuevos 
vuelos con 20 destinos en su página de internet AIFA y Aeropuerto de Tulum serán la base de 
operaciones de Mexicana 

.. 

 
 
Titulares on Line en Fórmula Financiera 

(2023-10-04, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Radio Fórmula com mx/El peso se enfrenta a la barrera de los 18 *El Universal com mx/Banco 
Mundial de la aconseja Argentina una dolarización sin disciplina fiscal *Milenio com/Trabajos en 
San Lázaro han buscado bienestar para las mujeres: Ignacio Mier *El Financiero com 
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mx/Conexión del tren suburbano al AIFA el reto del gobierno de AMLO para terminarlo en 2024 
*Excélsior com mx/Visita de Anthony Blinken abordará temas migratorios y fentanilo *El 
Economista com mx/Rocío Nahle renuncia a la Secretaría de Energía *Forbes com mx/ México 
evita panel y llega a acuerdo con Estados Unidos en el caso de Grupo Yazaki 

.. 

 
 
Arribó en el AIFA la delegación de EU. Primero llegaron Alejandro Mayorkas y Merrick 
Garland, después arribó Antony Blinken, fueron recibidos por el equipo de la SRE. 

(2023-10-04, Jorge Fernández, Bibiana Belsasso, Canal 40 Adn, )  

Arribó en el AIFA la delegación de EU Primero llegaron Alejandro Mayorkas y Merrick Garland 
después arribó Antony Blinken fueron recibidos por el equipo de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores Blinken se dirigió a la cancillería mexicana con la secretaria de relaciones exteriores 
Alicia Bárcenas El día de mañana será el diálogo de alto nivel contra el tráfico de fentanilo A: 
Rosa Isela Rodriguez Luisa Alcalde 

.. 

 
 
Hoy llegaron a México Antony Blinken, secretario de estado EUA, Merrick Garland, fiscal 
general EUA y Alejandro Mayorkas, secretario de seguridad nacional, aterrizaron en el 
AIFA. 
(2023-10-04, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, )  

Hoy llegaron a México Antony Blinken secretario de estado EUA Merrick Garland fiscal general 
EUA y Alejandro Mayorkas secretario de seguridad nacional aterrizaron en el AIFA donde los 
recibió Esteban Moctezuma embajador de México en EUA y Roberto Velasco jefe de unidad para 
América del Norte SRE Mañana estarán en el dialogo de alto nivel sobre seguridad México-EUA 
en Palacio Nacional Esta tarde Antony Blinken acudió a la SRE donde tuvo una reunión con la 
canciller Alicia Bárcena y los ministros de exteriores de Colombia y de Panamá vía remota 

.. 

 
 
Blinken ya se encuentra en México para el Diálogo de Alto Nivel en temas de seguridad 
con el presidente AMLO; aterrizó en el AIFA. 
(2023-10-04, Enrique Hernández Alcázar, 96.9 W Radio, )  

Blinken ya se encuentra en México para el Diálogo de Alto Nivel en temas de seguridad con el 
presidente AMLO; aterrizó en el AIFA 

.. 

 
 
Luego de los enfrentamientos registrados en los límites de los municipios de Tecámac,y 
Tonanitla, elementos de la Secretaría de Seguridad Estatal, mantienen presencia 
preventiva en la zona. 
(2023-10-04, Melissa Nava, AMX Edo de Mex, )  

Luego de los enfrentamientos registrados en los límites de los municipios de Tecámac y Tonanitla 
elementos de la Secretaría de Seguridad Estatal mantienen presencia preventiva en la zona 
principalmente en el cruce de la Vialidad Libre al AIFA y Boulevard Ojo de Agua La Secretaría de 
Seguridad Estatal informó que se va a mantener este operativo de seguridad y resguardo 
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.. 

 
 
El conductor, Marco Antonio Mares, indicó que la comitiva de Antony Blinken llegó al AIFA. 

(2023-10-04, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor Marco Antonio Mares indicó que la comitiva de Antony Blinken llegó al AIFA A: Alicia 
Bárcena 

.. 

 
 
El secretario de Estado de Estados Unidos, Anthony Blinken, el fiscal general Merrick 
Garland y el secretario de seguridad Alejandro Mayorkas, llegaron al AIFA la tarde de este 
miércoles. 
(2023-10-04, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El secretario de Estado de Estados Unidos Anthony Blinken el fiscal general Merrick Garland y el 
secretario de seguridad Alejandro Mayorkas llegaron al AIFA la tarde de este miércoles Los 
diplomáticos se reunirán con autoridades mexicanas a fin de abordar temas como la migración y 
la crisis del fentanilo 

.. 

 
 
Resumen Informativo, La Octava con Carlos Castellanos. 
(2023-10-04, Carlos Castellanos, 88.1 La Octava, )  

snap Ampliación del Tren Suburbano de Lechería al AIFA estará en funcionamiento en junio 2024 
* Ruy López Ridaura fue designado como nuevo subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud en sustitución de Hugo López-Gatell; David Aguilar Romero será el reemplazo de Ricardo 
Sheffield en la Profeco * Juez de control vinculó a proceso a Carmen "N" por encubrir a esposo 
e hijo en el caso del feminicidio de Monserrat * Gobierno de México notificó que recibió 
recomendaciones expresadas por el CED de la ONU que consideró inadecuada investigación de 
casos de desaparición forzada en el país * Academia sueca decidió otorgar Premio Nobel de 
Química 2023 a los científicos Moungi Bawendi Louis Brus y Alexei Ekimov por su trabajo con los 
puntos cuánticos 

.. 

 
 
Blinken, Mayorkas y Garland llegan a México desde el AIFa para tener una reunión con el 
presidente López Obrador el día de mañana. Trataran temas de migración, seguridad y 
narcotrafico. 
(2023-10-04, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Blinken Mayorkas y Garland llegan a México desde el AIFA para tener una reunión con el 
presidente López Obrador el día de mañana Trataran temas de migración seguridad y 
narcotrafico El fiscal de EU adelantó que uno de los temas principales a tratar en dicha reunión 
es la desarticulación de los carteles que trafican fentanilo 

.. 
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Esta tarde arribó al AIFA el secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, fue recibido 
por autoridades mexicanas. El funcionario estadounidense participará en la reunión de 
alto nivel. 
(2023-10-04, Gabriela Calzada, Canal 52 Mx, )  

Esta tarde arribó al AIFA el secretario de Estado de EE UU Antony Blinken fue recibido por 
autoridades mexicanas El funcionario estadounidense participará en la reunión de alto nivel En 
materia de seguridad que se realizará mañana en Palacio Nacional 

.. 

 
 
La comitiva estadounidense fue recibida en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles por 
el embajador de México en Estados Unidos y se dirigieron a la SRE. 
(2023-10-04, Erik Camacho García, Canal 4 Foro TV, )  

La comitiva estadounidense fue recibida en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles por el 
embajador de México en Estados Unidos y se dirigieron a la SRE 

.. 

 
 
En tiempo real, Mesa para todos. 
(2023-10-04, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, )  

*El Unversal/ Luisa María Alcalde destaca incremento de presupuesto para personas 
desaparecidas *Heraldo/ LA Marina tomó el control de un sitio de tacis en el AICM y la terminal 1 
*Milenio/ México y Francia comparten interés por cambio climático *MVS/ Aicia Bárcena recibirá 
en el AIFA a Blinken 

.. 

 
 
Mexicana de Aviación sí esta vendiendo boletos en precios relativamente bajos. 
(2023-10-04, Javier Alatorre, Ana María Lomelí, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Mexicana de Aviación sí esta vendiendo boletos en precios relativamente bajos Lo que falta al 
buscar la página se debe buscar con " gob" en lugar de " com" pues ya es del gobierno Sus 
vuelos salen del AIFA 

.. 

 
 
Resumen Informativo Pamela Cerdeira 

(2023-10-04, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, )  

*La SCJN desechó una controversia promovida por Chiapas destrabando así la entrega de los 
nuevos libros de texto en la entidad De esta forma la SEP ya no tiene ningún impedimento para 
repartir estos libros *Xóchitl Gálvez representante del FAM sobre encuestas dijo que nunca le 
han preocupado *La saxofonista María Elena Ríos pidió retirar a jueza María Teresa Quevedo 
por tener antecedentes de haber absuelto a señalados de feminicidio *Xóchitl Galvez informó que 
ya compareció ante el comité de ética de la UNAM por las acusaciones en su contra por el 
presunto plagio en su informe titulación *El trabajo de titulación del senador del Grupo Plural 
Germán Martínez fue sometido a una analisis y dicen que encontraron presuntos plagios en su 
tesis de licenciatura de derecho por La Salle *La huelga del SUT de Notimex parece haber llegado 
a un acuerdo no obstante los inconformes se van a mantener firmes hasta que se concluya el 
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pago de las liquidaciones *México se prepara para recibir al secretario de Estado de EU quien 
más tarde participara también en una cena de trabajo con la canciller Alicia Bárcena 

.. 

 
 
Teaser. Milenio Noticias 16 a 17. 
(2023-10-04, Joel Valdez, Dany Martín, Canal 120 Milenio, )  

*En Veracruz fueron asegurados 149 migrantes en seis municipios de la entidad *En Michoacán 
madres buscadoras informaron que llevan más de 502 cuerpos rescatados de una fosa 
clandestina en Tacámbaro *En Chihuahua localizaron sembradíos de marihuana *Estudiantes 
convocan a asamblea por plaga de chinches en la UNAM *Antony Blinken llegará al AIFA para 
reunirse con AMLO 

.. 

 
 
En estos momentos la comitiva de altos funcionarios de EUA está por llegar a la sede de 
la SRE en la Ciudad de México. 
(2023-10-04, Juan Pablo PÃ©rez-Diaz, Canal 4 Foro TV, )  

En estos momentos la comitiva de altos funcionarios de EUA está por llegar a la sede de la SRE 
en la Ciudad de México Arribaron al AIFA y de ahí se dirigieron al centro del país Mañana tendrán 
una reunión en Palacio Nacional La SRE puso en marcha un operativo de la Guardia Nacional 
SSC para dar la bienvenida a Antony Blinken Alejandro Mayorkas y Garland 

.. 

 
 
Autoridades de alto nivel de Estados Unidos llegaron a México para sostener pláticas con 
las autoridades donde se trataran temas de seguridad. 
(2023-10-04, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

Autoridades de alto nivel de Estados Unidos llegaron a México para sostener pláticas con las 
autoridades donde se trataran temas de seguridad Anthony Blinken llegó al AIFA y se trasladó a 
la CDMX donde tuvo reuniones virtuales con autoridades de países latinoamericanos y la Titular 
de la SRE 

.. 

 
 
José Luis Martínez, director jurídico del AICM, dijo que no fue un desalojo sino el retiro de 
un grupo de personas que venían trabajando en algunas de las instalaciones del Sitio 300. 
(2023-10-04, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor Marco Antonio Mares indicó que José Luis Martínez director jurídico del AICM dijo 
que no fue un desalojo sino el retiro de un grupo de personas que venían trabajando en algunas 
de las instalaciones del Sitio 300 de la T1 Además de que deben 70 mdp El conductor José Yuste 
añadió que llegó el almirante Velázquez Tiscareño lo tomó la Marina y han tratado de hacer 
limpieza al AICM A: Interjet Uber 

.. 
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En entrevista, Jorge Nuño Lara, titular de la SICT, habló sobre los temas de la agenda a su 
cargo. 
(2023-10-04, VÃctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

En entrevista Jorge Nuño Lara titular de la SICT habló sobre los temas de la agenda a su cargo 
Jorge Nuño mencionó que el principal resultado que se tiene al regresar a la categoría 1 es el 
establecimiento de nuevas rutas Se tienen prácticamente 55 nuevas rutas que las aerolíneas han 
venido planeando de las cuales 28 estarán en el AIFA programadas por Aeroméxico Viva Aerobús 
y Volaris Pronósticando un incremento mensual de 35 asientos vendidos Se tiene además el 
aeropuerto de Tulum que permitirá la reconectividad que se tiene en la península Por otro lado el 
aeropuerto en Tepic ayudará a liberar el saturado aeropuerto de Puerto Vallarta terminando 
además una serie de autopistas importantes Así uno de los mayores retos hacia adelante es el 
transporte público masivo para poder conectar de forma regional a ciudades importantes por 
ejemplo CDMX con Querétaro entre otros como ya se ve con el Interurbano Es decir un plan de 
infraestructura al cual se comprometió la Secretaría con el presidente AMLO dejando como el 
principal legado la justicia social; así el Tren México-Querétaro será uno de los grandes 
pendientes de esta administración 

.. 

 
 
La comitiva del gobierno de Estados Unidos fue recibido en el AIFA por Roberto Velasco 
y Esteban Moctezuma 

(2023-10-04, José Luis Arévalo, Canal 4 Foro TV, )  

La comitiva del gobierno de Estados Unidos fue recibido en el AIFA por Roberto Velasco y 
Esteban Moctezuma; jefe de unidad de América del Norte de SRE y embajador de México en EE 
UU 

.. 

 
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador mantuvo una reunión con empresarios entre 
ellos Bernardo Gómez, Alfonso de Angoitia, Carlos Slim y su hijo Carlos Slim Domit. 
(2023-10-04, Sofía Nava, 90.5 Imagen, )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador mantuvo una reunión con empresarios entre ellos 
Bernardo Gómez Alfonso de Angoitia Carlos Slim y su hijo Carlos Slim Domit se publicó un video 
en redes sociales donde iban saliendo de Palacio Nacional el objetivo de esta reunión fue para 
ponerse de acuerdo en el diálogo con el Fiscal General y el Secretario de Seguridad de Estados 
Unidos los cuales llegaron al Aeropuerto Felipe Ángeles para hablar sobre temas de inseguridad 
y drogas como los es el fentanilo Además de que también se hablará sobre inversiones donde 
ya había habla la secretaria de economía por lo que hay expectativas sobre la reunión 

.. 

 
 
Internacional Once Noticias Nocturno. 
(2023-10-04, Zandra Zitle, Canal 11 Once, )  

*Reunión entre Blinken y otros mandatarios de EU con la canciller mexicana Alicia Bárcena en el 
marco del Diálogo de Alto Nivel sobre seguridad Blinekn aterrizó en el AIFA *Trump vuelve por 
tercer día a juicio en NY *Tras la solicitud de Bernardo Arévalo de aplicar la carta democrática la 
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OEA discutirá sobre la situación en Guatemala *MAS expulsa a Arce: Bolivia *Derrumbe de edifcio 
en Cuba *Inician huelga trabajadores de la salud en EU *UE alcanza acuerdo sobre migración y 
asilo *Comienza Sinodo de Obispos en El Vaticano 

.. 

 
 
La titular de SRE, Alicia Bárcena, informó que tanto el fiscal general como el secretario de 
seguridad interna de Estados Unidos ya llegaron a México 

(2023-10-04, Héctor Zamarrón, Paola Barquet, Canal 120 Milenio, )  

La titular de SRE Alicia Bárcena informó que tanto el fiscal general como el secretario de 
seguridad interna de Estados Unidos ya llegaron a México y fueron recibidos en el AIFA por el 
jefe de la unidad para América del Norte Roberto Velasco y el embajador de México en Estados 
Unidos Esteban Moctezuma 

.. 

 
 
Antony Blinken, Alejandro Mayorkas y Garland ya están en México, aterrizaron en el AIFA, 
mañana AMLO los recibe. 
(2023-10-04, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula, )  

Antony Blinken Alejandro Mayorkas y Garland ya están en México aterrizaron en el AIFA mañana 
AMLO los recibe 

.. 

 
 
Caravanas de patrullas llegaron al AIFA en donde Antony Blinken, Alejandro Mayorkas y 
Garland se encuentran para dirigirse al centro del país. 
(2023-10-04, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula, )  

Caravanas de patrullas llegaron al AIFA en donde Antony Blinken Alejandro Mayorkas y Garland 
se encuentran para dirigirse al centro del país se reunirán mañana con AMLO 

.. 

 
 
Funcionarios de Estados Unidos llegaron a México para sostener una reunión de alto nivel 
(2023-10-04, Ciro Gómez Leyva, Canal 3 Imagen, )  

Funcionarios de Estados Unidos llegaron a México para sostener una reunión de alto nivel y 
fueron recibidos en el AIFA para trasladarse directo con la titular de SRE Alicia Bárcena 

.. 

 
 
Mexicana de aviación, administrada por Sedena, tendrá una flotilla de 10 aviones y cada 
avión tendrá capacidad para 180 pasajeros. (Parte 1) 

(2023-10-05, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )  

Mexicana de aviación administrada por Sedena tendrá una flotilla de 10 aviones y cada avión 
tendrá capacidad para 180 pasajeros (Parte 1) A Villalvazo se preguntó si a 509 pesos cada 
boleto un viaje del AIFA a Cancún salen las cuentas con los precios del combustible 

.. 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/2f7d2a28dfb72850aeeefaa9bb494581?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2f7d2a28dfb72850aeeefaa9bb494581?file
https://www.efinf.com/clipviewer/619d4d151ac6ad75ce3045a9239c7e81?file
https://www.efinf.com/clipviewer/619d4d151ac6ad75ce3045a9239c7e81?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4feffa7bf2e89c363fcc0cda13bbb689?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4feffa7bf2e89c363fcc0cda13bbb689?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b4283712b616947275b8160fc81b5e25?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba803142f3afef6a624e7fce9ff1d600?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba803142f3afef6a624e7fce9ff1d600?file


 

 

 
Resumen Informativo En los Tiempos de la Radio. 
(2023-10-05, Óscar Mario Beteta, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Llegaron a México el secretario de estado de Estados Unidos Anthony Blinken; el fiscal General 
Merrick Garland; y el Secretario de Seguridad Alejandro Mayorkas para participar este jueves en 
una reunión bilateral sobre seguridad Fueron recibidos en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles por el jefe de la Unidad para América del Norte Roberto Velasco y los embajadores de 
México en Estados Unidos Esteban Moctezuma y el de Estados Unidos en México Ken Salazar 
*Dante Delgado dirigente nacional de Movimiento Ciudadano aseguró que no buscará reelegirse 
como senador y añadió que podría ser la última opción de su partido para ser el abanderado 
presidencial *La exjefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum aseguró que su 
liderazgo en las encuestas se debe a que el pueblo de México está con la transformación 
*Marcelo Ebrard informó que será el próximo 3 de noviembre cuando la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia de Morena responda a la queja que interpuso sobre la encuesta interna y 
de acuerdo con esa determinación definirá su futuro político *Al comparecer ante la Cámara de 
Diputados con motivo del quinto informe de gobierno la Secretaria de Gobernación Luisa María 
Alcalde aseguró que hay resultados alentadores en seguridad como la reducción de los delitos 
más graves como el homicidio en un 17% el robo en 26% y el secuestro en 80 puntos 
porcentuales *Legisladores del PRI PAN y PRD así como de Movimiento Ciudadano reclamaron 
que se distorsionen las cifras oficiales y no se reconozcan los verdaderos hechos de violencia 
que padece el país 

.. 

 
 
Antony Blinken llegó a México para participar en el diálogo alto nivel sobre seguridad entre 
México y Estados Unidos. 
(2023-10-05, Mario Campos, 90.9 Radio Ibero, )  

Antony Blinken llegó a México para participar en el diálogo alto nivel sobre seguridad entre México 
y Estados Unidos lo acompañaron el fiscal general y el secretario de Seguridad y la asesora de 
Seguridad de la Casa Blanca Su aterrizaje fue en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

.. 

 
 
Llegó a México una delegación del EEUU para el diálogo de alto nivel con Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de México; llegaron por el AIFA. 
(2023-10-05, Enrique Campos Suárez, Canal 2 Las Estrellas, )  

Llegó a México una delegación del EEUU para el diálogo de alto nivel con Andrés Manuel López 
Obrador presidente de México; llegaron por el AIFA Horas antes Antony Blinken secretario de 
estado de EU destacó el trabajo con México 

.. 

 
 
Ayer se han reunido diferentes representantes de Estados Unidos al AIFA y fueron 
trasladados a la SRE donde trataron el tema de la migración. 
(2023-10-05, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  
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Ayer se han reunido diferentes representantes de Estados Unidos al AIFA y fueron trasladados 
a la SRE donde trataron el tema de la migración 

.. 

 
 
Colaboración de Ricardo López Cordero, director de Ibero 90.9, sobre la visita de 
empresarios y académicos de EUA y Canadá. (Parte 1) 

(2023-10-05, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

Colaboración de Ricardo López Cordero director de Ibero 90 9 sobre la visita de funcionarios de 
EUA y Canadá Mencionaron que Anthony Blinken secretario de Estado de EUA llegó al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) Compartió que paralelo al diálogo de alto nivel 
se lleva a cabo el North Capital Forum evento que reúne a empresarios funcionarios y sociedad 
civil de Norteamérica para promover la integración económica y social de la región Ayer en el 
Palacio de minería hablaron Alejandro Ramírez presidente de Cinépolis; un empresario 
canadiense del sector automotriz; y Susan Segal presidenta del Consejo de las Américas El 
colaborador destacó que cuatro de los presentadores hablaron sobre un libre tránsito de personas 
entre los tres países Manuel Feregrino recordó las declaraciones realizadas por el empresario 
Elon Musk durante su visitada la frontera quien también llamaba a recibir a quienes tuvieran 
buenos propósitos 

.. 

 
 
Dinero 

(2023-10-05, Enrique Galván Ochoa, La Jornada (sitio), )  

Mexicana de Aviación, una aerolínea que forma parte del AIFA, ofrece vuelos desde el AIFA al 
aeropuerto de Tijuana por 649 pesos, más baratos que el autobús. Este vuelo permite a los 
viajeros cruzar a San Diego, California, sin salir a la calle, por el túnel interior CBX. Sin embargo, 
el servicio de vuelos en el AIFA ha sido criticado por su falta de puntualidad. La Secretaría de la 
Defensa Nacional ha ofrecido protección a las actuales aspirantes después del asesinato del 
candidato priísta Luis Donaldo Colosio. Xóchitl Gálvez está considerando aceptar esta protección, 
pero ha enfrentado rechazo en comunidades pobres debido a su oposición a los programas 
sociales. La moneda nacional ha caído a 18 pesos por dólar, lo que puede beneficiar a las familias 
que reciben dólares de sus parientes en Estados Unidos. Además, la Corte ha resistido el ajuste 
presupuestario, lo que ha impedido la aprobación de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos. Finalmente, a pesar del aumento del salario mínimo en México, sigue siendo bajo en 
comparación con otros países de la OCDE. 
 
Blinken llega a México para atajar crisis de fentanilo y de migración 

(2023-10-05, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, llegó a México para una visita de dos 
días en la que se reunirá con el presidente Andrés Manuel López Obrador y otras autoridades 
mexicanas. La visita tiene como objetivo abordar la crisis de fentanilo y migración. Blinken se 
reunirá con la canciller mexicana, Alicia Bárcena, para discutir temas de migración y seguridad. 
También se espera que se reúna con el presidente López Obrador en el Palacio Nacional. La 
Administración de Biden busca que México extradite más narcotraficantes y desmantele 
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laboratorios clandestinos de fentanilo. La visita se produce después de que la patrulla fronteriza 
estadounidense arrestara el mayor número de indocumentados en agosto. 
 
Ayer llegaron al AIFA la comitiva de EU, se van reunir con el presidente López Obrador. 
(2023-10-05, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Ayer llegaron al AIFA la comitiva de EU se van reunir con el presidente López Obrador 

.. 

 
 
Colaboración de Ricardo López Cordero, director de Ibero 90.9, sobre la visita de 
empresarios y académicos de EUA y Canadá. (Parte 1) 

(2023-10-05, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

Colaboración de Ricardo López Cordero director de Ibero 90 9 sobre la visita de funcionarios de 
EUA y Canadá Mencionaron que Anthony Blinken secretario de Estado de EUA llegó al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) Compartió que paralelo al diálogo de alto nivel 
se lleva a cabo el North Capital Forum evento que reúne a empresarios funcionarios y sociedad 
civil de Norteamérica para promover la integración económica y social de la región Ayer en el 
Palacio de minería hablaron Alejandro Ramírez presidente de Cinépolis; un empresario 
canadiense del sector automotriz; y Susan Segal presidenta del Consejo de las Américas El 
colaborador destacó que cuatro de los presentadores hablaron sobre un libre tránsito de personas 
entre los tres países Manuel Feregrino recordó las declaraciones realizadas por el empresario 
Elon Musk durante su visitada la frontera quien también llamaba a recibir a quienes tuvieran 
buenos propósitos 

.. 

 
 
Este día comenzará el diálogo de alto nivel entre México y EU; la delegación 
estadounidense estará encabezada por el secretario de Estado, Antony Blinken. 
(2023-10-05, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

Este día comenzará el diálogo de alto nivel entre México y EU; la delegación estadounidense 
estará encabezada por el secretario de Estado Antony Blinken Los representantes del país vecino 
llegó al AIFA donde el director Isidoro Pastor está promoviendo un proceso de ingreso a EU más 
ágil En la Embajada de EU en México y a se tiene listo un dispositivo de seguridad con la 
participación de la GN El secretario Blinken sostendrá una reunión con la titular de la SRE Alicia 
Bárcena y otros funcionarios 

.. 

 
 
Teaser, Aristegui Noticias. 
(2023-10-05, Carmen Aristegui, 88.1 La Octava, )  

Grupo México afirmó que la remediación del Río Sonora fue exitosa postura distinta a la dada a 
conocer por la secretaría del Medio Ambiente ya que los muestreos fueron hechos por empresas 
sin la competencia para evaluar el derrame y el reporte de Semarnat que habla de la 
contaminación de Flora Fauna y agua *La SCJN desechó por unanimidad la controversia 
presentada por el gobierno de Chihuahua contra la distribución de libros de la SEP en el proyecto 
de Arturo Zaldívar Leticia Ramírez se pronunció al respecto y el gobierno de Chihuahua aseguró 
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que acatar la resolución judicial *La Cámara Nacional e Aerotransportes de Carga advirtió que 
los controles de seguridad de Texas detuvieron a 15 mil camiones con mercancías de 1500 
millones de dólares destacando que el problema no son las aduanas sino las lentas revisiones 
*El gobierno de EU ordenó reforzar el muro fronterizo de México donde más se han registrado 
los cruces de migrantes incrementando barreras físicas *Antony Blinken arribó a México para su 
visita de dos días y reunión con el presidente para hablar de la crisis del fentanilo y migración el 
avión oficial aterrizó en el AIFA donde se reunieron con Alicia Bárcena y los ministros de Colombia 
y Panamá *La Fiscalía de Jalisco informó sobre el segundo detenido por la desaparición de los 5 
jóvenes en Jalisco que también fueron relacionados con el hallazgo de restos en agosto pasado 
*Xóchitl Gálvez dijo que ya compareció ante el Comité de Ética de la Facultad de Ingeniería de 
la UNAM y declaró que no hay fecha para resolver el asunto pero está lista para hacer un nuevo 
trabajo para titulación *Marcelo Ebrard aseguró en Tijuana que será hasta el 3 de noviembre 
cuando decida su futuro en Morena ya que aseguró que las prácticas irregulares de Morena 
podrían convertirse en sistema *En Guerrero Claudia Sheinbaum descartó que García Harfuch 
tenga ventajas sobre la Ciudad de México por haber sido de su gobierno 

.. 

 
 
Mexicana de aviación, administrada por Sedena, tendrá una flotilla de 10 aviones y cada 
avión tendrá capacidad para 180 pasajeros. (Parte 2) 

(2023-10-05, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )  

Mexicana de aviación administrada por Sedena tendrá una flotilla de 10 aviones y cada avión 
tendrá capacidad para 180 pasajeros (Parte 2) A Villalvazo se preguntó si a 509 pesos cada 
boleto un viaje del AIFA a Cancún salen las cuentas con los precios del combustible a 30 pesos 
por litro y un consumo de 9000 litros en el vuelo El Capitán José Humberto Gual Ángeles 
Secretario general de la asociación sindical de pilotos aviadores de México informó de lo que 
llamó calentar el mercado y de piso parejo para aerolíneas 

.. 

 
 
Antony Blinken llegó a México para participar en el diálogo alto nivel sobre seguridad entre 
México y Estados Unidos. 
(2023-10-05, varios, 90.9 Radio Ibero, )  

Antony Blinken llegó a México para participar en el diálogo alto nivel sobre seguridad entre México 
y Estados Unidos lo acompañaron el fiscal general y el secretario de Seguridad y la asesora de 
Seguridad de la Casa Blanca Tras aterrizar ayer en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles la 
plana mayor estadounidense se vio ayer con la canciller Alicia Bárcena para platicar sobre 
migración El grupo se reunirá con el presidente López Obrador y la Secretaria de Seguridad Rosa 
Icela Rodríguez 

.. 

 
 
¿Por qué Mexicana de Aviación todavía NO puede vender boletos? 

(2023-10-05, Redacción, Merca 2.0 (Sitio), )  

La nueva Mexicana de Aviación 2023, una aerolínea operada por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), ha habilitado su sitio web para la reserva de boletos de avión, aunque la 
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opción de compra aún no está disponible. La aerolínea tiene previsto comenzar a operar el 1 de 
diciembre de 2023, con una base principal en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Sin embargo, el secretario general de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), José 
Alberto Gual, ha expresado preocupación y dudas sobre la legalidad de la operación de Mexicana 
de Aviación en aeropuertos estatales, así como sobre la configuración de los aviones y el 
personal de la aerolínea. Aunque se ha anunciado que Mexicana de Aviación no recibirá 
subsidios, Gual ha señalado la necesidad de observar cómo se desarrolla la operación. El sitio 
web de Mexicana de Aviación ha sido criticado por sus deficiencias y falta de experiencia de 
usuario óptima. A pesar de las dudas, la aerolínea tiene programado un vuelo AIFA-TIJUANA en 
enero de 2024. 
 
Secretario de Estado de EUA en México para reunión de seguridad 

(2023-10-05, Redacción, Ángulo 7 PUE (sitio), )  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Anthony Blinken, arribó al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles para dialogar sobre seguridad México-Estados Unidos 2023, que se llevará a 
cabo en Palacio Nacional. Blinken sostuvo una reunión sobre migración con la canciller Alicia 
Bárcena y los ministros de Relaciones Exteriores de Colombia y Panamá. Durante su visita, 
Blinken subrayó que los desafíos compartidos entre México y Estados Unidos requieren 
soluciones compartidas, especialmente en temas de seguridad, migración y tráfico de armas. 
 
Alejandro Mayorkas, Merrick Garland y Antony Blinken llegaron a México para participar 
al diálogo de alto nivel de seguridad México-Estados Unidos. 
(2023-10-05, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Alejandro Mayorkas Merrick Garland y Antony Blinken llegaron a México para participar al diálogo 
de alto nivel de seguridad México-Estados Unidos Aterrizaron en el AIFA 

.. 

 
 
Llegó a México una delegación del EEUU para el diálogo de alto nivel con Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de México; llegaron por el AIFA. 
(2023-10-05, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

Llegó a México una delegación del EEUU para el diálogo de alto nivel con Andrés Manuel López 
Obrador presidente de México; llegaron por el AIFA En medio de este dispositivo de seguridad 
fueron llevados a la SRE Antes de salir de EEUU Antony Blinken secretario de estado de EU 
destacó el trabajo de cooperación que tiene con México 

.. 

 
 
Resumen Informativo Noticias MVS Primera Emisión. 
(2023-10-05, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

*Este miércoles llegaron ayer al aeropuerto Felipe Ángeles el secretario de Estado 
norteamericano Anthony Blinken el fiscal Merrick Garland y el secretario de seguridad interna 
Alejandro mayorkas El día de hoy se reúnen con funcionarios mexicanos para tratar los temas de 
migración de tráfico y de producción de fentanilo *La corte desechó la controversia constitucional 
que interpuso el gobierno de chihuahua contra la distribución de los libros de texto Por 
unanimidad y sin mayor debate la primera sala aprobó el proyecto del ministro Arturo Zaldívar 
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que argumentó que la distribución de los libros no incide la esfera competencial del gobierno 
estatal *Preparan segunda audiencia en San Lázaro sobre los ovnis y otra vez era con Jaime 
Maussan Ayer Sergio Gutiérrez Luna subió una foto con Maussan diciendo que ya vendrá como 
que la segunda parte de esta audiencia en donde pues en san Lázaro escucharán las opiniones 
pues en este caso de de Jaime Maussan de nueva cuenta y las propuestas para la regulación de 
fenómenos aéreos no identificados *En medio de numerosas críticas el primer ministro de 
Canadá Justin Trudeau dijo que su administración está considerando desclasificar una lista de 
supuestos nazis que emigraron al país después de la segunda guerra mundial La decisión de 
hacer pública esta información se debe al error diplomático en el parlamento durante la reciente 
visita del presidente ucraniano Zelensky a Ottawa cuando se celebró a un veterano ucraniano 
pero que realmente había luchado por los nazis y era un genocida durante la guerra *Se entregó 
el Premio Nobel de Literatura 

.. 

 
 
A la media Primera Línea. (Parte dos) 

(2023-10-05, Daniela Obregón, Andreina Andrade, Canal 1 Azteca 1, )  

*El Embajador de México en Estados Unidos Esteban Moctezuma recibió a funcionarios 
estadounidenses en el Aeropuerto Felipe Ángeles entre ellos los Secretarios de Estado y 
Seguridad Antony Blinken y Alejandro Mallorca así como el Fiscal General Merrick Garland 
quienes van a revisar temas de seguridad y de migración 

.. 

 
 
Recuperación de Categoría 1 detonará nuevas rutas aéreas 

(2023-10-05, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), )  

El regreso de México a la Categoría 1 en aviación ha llevado al establecimiento de 55 nuevas 
rutas aéreas, incluyendo 28 en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se espera un 
aumento del 35% en asientos vendidos mensualmente, lo que representa unos 340 mil asientos 
adicionales en los próximos tres meses. Además, se prevé la llegada de nuevas líneas aéreas 
regionales, como Mexicana, que está trabajando para obtener los permisos necesarios. En esta 
administración, dos líneas aéreas, Interjet y Aeromar, dejaron de operar debido a una serie de 
errores, principalmente en temas fiscales. El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), Jorge Nuño, destacó la importancia de que las empresas estén preparadas 
para administrar el riesgo ante cualquier efecto negativo en la demanda de asientos. 
 
Credencial INAPAM: ¿De cuánto será el DESCUENTO en Mexicana de Aviación para 
adultos mayores? 

(2023-10-05, David Ramos, Heraldo Deportes MX (sitio), )  

Mexicana de Aviación, la aerolínea que regresó a México después de 11 años, ofrece un 
descuento del 20% a los adultos mayores con credencial vigente del INAPAM. Esta oferta es 
válida para vuelos sencillos y redondos a destinos turísticos que comenzarán a operar a partir 
del 2 de diciembre de 2022. Además de Mexicana de Aviación, otras aerolíneas que ofrecen 
descuentos a los adultos mayores incluyen Aeroméxico y Magnicharters. El INAPAM, Instituto 
Nacional de las Personas Adultas Mayores, tiene un sitio web donde se pueden encontrar listados 
de empresas participantes en el programa de descuentos para adultos mayores. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 
AMLO: Ya se va Rocío Nahle de la Secretaría de Energía, tiene todo nuestro apoyo 

(2023-10-04, Alberto Morales, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

Rocío Nahle, secretaria de Energía de México, ha anunciado su renuncia para buscar la 
candidatura de Morena para la gubernatura de Veracruz. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador le ha expresado su apoyo. Nahle, quien ha sido descrita como una "extraordinaria 
servidora pública", ha sido responsable de la construcción de la refinería de Dos Bocas en menos 
de cinco años. La refinería, que procesa 340 mil barriles diarios de petróleo, ya está en 
funcionamiento. La próxima semana se anunciará el nombre de la persona que ocupará el puesto 
de Nahle. 

Canal 14, La Magazin CDMX (sitio), López Dóriga (Sitio), Uno TV Noticias (Sitio), Zócalo COAH (sitio), Global Media SLP 
(sitio), Noventa Grados MICH (Sitio), El Siglo de Torreón (sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio), Estamos Aquí YUC (sitio), El 
Dictamen (sitio), Código QRO QRO (Sitio), Perspectivas CDMX (sitio), Los políticos Veracruz (sitio), Oliva Noticias VER 
(Sitio), Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), Periódico Enfoque (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Los Noticieristas SIN (sitio), FIN 
Alto Nivel (sitio), El Informador JAL (sitio), Imagen del Golfo VER (sitio), Golpe Político VER (Sitio), Plano Informativo SLP 
(sitio), Al Calor Político VER (sitio), Xeva Noticias TAB (sitio), Formato 7 VER (Sitio), El Sol de Orizaba (sitio), Oliva Noticias 
VER (Sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Origen Noticias QROO (Sitio), Teléfono Rojo (Sitio), Muro Político MX (sitio), Plaza 
Juarez HGO (sitio), Uniradio Informa BC (Sitio), La Rancherita del Aire COAH (Sitio), El Nacional Diario CDMX (sitio), NTR 
Guadalajara JAL (sitio), El Sol de Córdoba (sitio), Diario de Tabasco TAB (Sitio), El Economista (sitio), Noticias de México 
CDMX (sitio), Radio Anime PUE (Sitio), El Demócrata VER (sitio), La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), El Debate SIN 
(sitio), Presencia VER (sitio), Xeva Noticias TAB (sitio), Plumas Libres (Sitio), Enlace Radial (Sitio), Espejo del Poder VER 
(sitio), Crónica de Puebla (sitio), Monitor Poblano PUE (sitio), Entérate de CDMX (Sitio), Dulce Patria CDMX (sitio), Claudia 
Guerrero Online (sitio), Avanradio Veracruz VER (sitio),  
 
Denuncian fuga de petróleo en refinería Dos Bocas, Tabasco; 'inició el sábado', acusan 

(2023-10-04, M. Albert Hernández, El Financiero (Sitio), )  

La diputada local Soraya Pérez Munguía del PRI ha denunciado una fuga de petróleo crudo en 
la Terminal Marítima de Dos Bocas, cerca de la refinería Olmeca en el municipio de Paraíso, 
Tabasco. La legisladora exigió a la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y a la Secretaría de Energía una explicación sobre el incidente. La fuga, que 
comenzó el sábado, ha dejado un charco negro alrededor de la infraestructura. No se ha 
informado si la fuga ha sido controlada o si el petróleo sigue derramándose, ni se ha explicado la 
causa del incidente. 
 
¿Quién sustituirá a Rocío Nahle en la SENER? Estos son los posibles candidatos 

(2023-10-05, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado que la próxima semana 
revelará el nombre de la persona que reemplazará a Rocío Nahle como titular de la Secretaría 
de Energía (SENER). La firma legal Holland & Night ha identificado cinco candidatos para el 
puesto, entre ellos Miguel Ángel Maciel Torres, subsecretario de Hidrocarburos de la SENER. 
También se mencionan Paola Elizabeth López Chávez, comisionada en la presidencia del 
Consejo de Administración de Pemex; Abraham David Alipi Mena, director general del Centro 
Nacional de Control del Gas Natural (CENAGAS); Rocío Abreu Artiñano, presidenta de la 
Comisión de Energía del Senado de la República; y Manuel Rodríguez González, presidente de 
la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. Holland & Night destaca la importancia de 
aumentar el presupuesto para la SENER para 2024, así como el manejo de la empresa Litio para 
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México, las disputas energéticas en el marco del T-MEC y la rehabilitación del Sistema Nacional 
de Refinación y la puesta en marcha de la refinería de Dos Bocas. 

Apocaliptic EDOMEX (sitio), Por Cierto VER (Sitio), El Liberal del Sur VER (sitio), Pulso SLP (sitio), La Crónica de Hoy, ABC 
Noticias de Tlaxcala TLAX (sitio),  
 
A la Sombra 

(2023-10-05, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  

La senadora de Morena, Lucía Meza, ha solicitado al Congreso la destitución del fiscal de 
Morelos, Uriel Carmona, en un intento por ganarse el favor de la posible candidata presidencial 
Claudia Sheinbaum. Sin embargo, los diputados locales se oponen a la remoción del titular de la 
Fiscalía, lo que podría permitir que Carmona permanezca en su cargo hasta 2027. Por otro lado, 
Petróleos Mexicanos, bajo la dirección de Octavio Romero Oropeza, se está preparando para 
incorporar la producción de la Refinería de Dos Bocas, según Rocío Nahle, quien ha sido la 
secretaria de Energía hasta ahora. La empresa estatal espera alcanzar la autosuficiencia 
energética con la producción de la refinería. 

El Sol de México (sitio), El Sol de México,  
 
Presidencia anuncia salida de Rocío Nahle de Sener; próxima semana anunciará relevo 

(2023-10-04, El Sol de México, Rafael Ramírez, El Sol de México (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que la próxima semana dará a 
conocer el reemplazo de Rocío Nahle García, secretaria de Energía, quien se espera que busque 
la candidatura a la gubernatura de Veracruz con el partido Morena. López Obrador elogió la labor 
de Nahle García, destacando su liderazgo en la construcción de la refinería de Dos Bocas, en 
Tabasco, que se completó en cinco años y produce 350 mil barriles diarios. López Obrador 
enfatizó que la construcción de la refinería fue una hazaña y agradeció a Nahle García por su 
trabajo. 

Julio Astillero (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), El Dictamen (sitio), Hora Cero VER (sitio), El Sol 
de Acapulco (sitio), La Prensa (Sitio), La Voz de la Frontera BC (sitio), El Sol de Tijuana (sitio), El Sol de Toluca (sitio), El 
sudcaliforniano BCS (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Sol de Parral (sitio), El Sol de León (sitio), El Sol de 
Irapuato (sitio), El Sol del Bajio Guanajuato (sitio), El Sol de la Laguna COAH (sitio), El Sol de Salamanca (sitio), Noticias 
Vespertinas GTO (Sitio), El Sol de Puebla (sitio), El Occidental JAL (sitio), El Sol de Zamora (sitio), El Sol de Morelia (sitio), El 
Sol de Tulancingo (sitio), El Sol de San Luis Potosí (sitio), El Diario de Querétaro QRO (sitio), Diario del Sur CHIS (Sitio), El Sol 
de Hermosillo SON (Sitio), El Sol de Mazatlán (Sitio), El Sol de Cuernavaca (sitio), El Sol de San Juan del Río (sitio), Diario de 
Xalapa VER (sitio), Tribuna de San Luis SON (Sitio), El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), El Sol de Orizaba (sitio), Río 19 SLP 
(sitio), Átomos ZAC (Sitio), El Sol del Centro AGS (sitio), El Heraldo de México (sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), El Sol de 
Sinaloa (sitio), El Sol de Tampico (sitio), El Sol de Zacatecas (sitio),  
 
Los Portales 

(2023-10-05, Redacción, El Sol de Orizaba (sitio), )  

La legisladora LUCÍA MEZA ha solicitado la destitución del gobernador Cuauhtémoc Blanco, lo 
que podría enfrentar resistencia por parte de los diputados locales. Petróleos Mexicanos, bajo la 
dirección de Octavio Romero Oropeza, está preparándose para incorporar la producción de la 
Refinería de Dos Bocas. La empresa estatal espera refinar un millón 600 mil barriles diarios para 
finales de este año. El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, ha sido criticado por sus esfuerzos de 
bacheo, ya que aún persisten hoyos y socavones en la ciudad. El vicecoordinador de Morena en 
la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, ha mostrado impaciencia en su deseo de 
convertirse en el candidato de Morena a la gubernatura de Puebla. Por otro lado, la senadora 
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LUCÍA MEZA ha encontrado un tema para su campaña a la candidatura a la gubernatura de 
Morelos: la disputa con el fiscal Uriel Carmona. 

El Sol de Córdoba (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio),  
 
Nahle se aferra: soy veracruzana, la politiquería la dejo a un lado 

(2023-10-05, Redacción, Entorno Político VER (sitio), )  

La ex Secretaria de Energía, Rocío Nahle, defendió su derecho a considerarse veracruzana tras 
su renuncia, calificando las opiniones contrarias como "politiquería". A pesar de no descalificar a 
otros aspirantes, Nahle mencionó la tolerancia que le dio al dejar la refinería de Dos Bocas sin 
concluir, lo que podría sugerir su pase automático para su conclusión. Nahle también mencionó 
la importancia de la refinería para la economía y empleo de Veracruz. 

Abriendo Brecha Online VER (sitio), Política al Día VER (Sitio), Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), Periódico Veraz VER (sitio),  
 
Se logró la hazaña: AMLO 

(2023-10-05, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador elogió a la Secretaria de Energía, Rocío Nahle 
García, por su labor en la construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco. Nahle, quien se 
retirará del cargo, fue descrita como una funcionaria de primer nivel y "una mujer excepcional" 
por el presidente. La construcción de la refinería, que procesa 340 mil barriles diarios de petróleo, 
se completó en menos de cinco años. El presidente anunció que la próxima semana nombrará al 
reemplazo de Nahle. 
 
Rocío limpia su escritorio 

(2023-10-05, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La semana que viene se anunciará el reemplazo de Rocío Nahle como Secretaria de Energía, ya 
que se dedicará a buscar la candidatura de Morena para el gobierno de Veracruz. La construcción 
de la Refinería de Dos Bocas, que está en su tramo final, será responsabilidad del nuevo titular 
de la Secretaría. Por otro lado, se ha observado que las encuestas electorales están siendo 
manipuladas para favorecer a ciertos candidatos. En cuanto a la agresión a Sandra Cuevas en 
la Central de Abastos, se considera una burla la reacción de Palacio Nacional ante la orden del 
INE de eliminar la posdata en las mañaneras. Además, la ingobernabilidad se extiende en 
Guerrero, donde los campesinos han creado la organización Pueblos Unidos por la Paz, un grupo 
de autodefensa armado. 
 
AMLO nombra a los reemplazos de Ricardo Sheffield y Hugo López-Gatell 
(2023-10-05, Dalila Escobar, Proceso (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado los nombramientos de los 
titulares de la Profeco y la subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, en reemplazo 
de Ricardo Sheffield y Hugo López-Gatell, respectivamente, quienes buscarán las candidaturas 
de Morena en Guanajuato y la Ciudad de México. El presidente aún no ha anunciado quién 
reemplazará a la secretaria de Energía, Rocío Nahle, quien renunció para buscar la candidatura 
de Morena a la gubernatura de Veracruz. López Obrador elogió el trabajo de Nahle en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, que procesará 340 mil barriles diarios de 
petróleo. 
 
Presidencia anuncia salida de Rocío Nahle de la Sener 

(2023-10-05, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 11)  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la salida de Rocío Nahle de la Secretaría 
de Energía, tras lograr la construcción de la refinería de Dos Bocas en menos de cinco años. Se 
espera que la sustituta o sustituto de Nahle sea anunciado la próxima semana. Además, Ruy 
López Ridaura será el nuevo subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 
reemplazando a Hugo López-Gatell. Por otro lado, David Aguilar Romero asumirá el cargo de 
Procurador Federal del Consumidor a partir del 4 de octubre, en reemplazo de Ricardo Sheffield 
Padilla. 
 
López Obrador confirma renuncia de Rocío Nahle a la SENER 

(2023-10-05, Redacción, Por Cierto VER (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la renuncia de Rocío Nahle a 
la Secretaría de Energía. Nahle fue elogiada por su trabajo en la construcción de la Refinería de 
Dos Bocas, un proyecto que se completó en menos de cinco años. López Obrador destacó las 
convicciones y la dedicación de Nahle, y aclaró que no se involucrará en temas electorales. La 
próxima semana se dará a conocer al sustituto o sustituta de Nahle en la Secretaría de Energía. 

Candelero CDMX (sitio), Abriendo Brecha Online VER (sitio),  
 
Quirino Moreno Quiza/Repechaje 

(2023-10-05, Redacción, Quadratín VER (sitio), )  

El abogado constitucionalista Fidel Ordóñez Solana ha señalado las ilegalidades y la 
inconstitucionalidad de la candidatura de Rocío Nahle para el gobierno de Veracruz. A pesar de 
esto, Nahle ha sido "beatificada" por el presidente López Obrador para la gubernatura de 
Veracruz. Por otro lado, la nueva titular de la Secretaría de Salud y de los Servicios de Salud de 
Veracruz, Guadalupe Díaz del Castillo, debería ordenar una auditoría para investigar los 
contratos otorgados a empresas fantasma en su dependencia. Además, el presidente López 
Obrador sigue buscando desaparecer al Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), a 
pesar de que es una institución destinada a transparentar las acciones del gobierno. En la Cuenta 
Pública 2022, varios municipios de Veracruz han sido señalados por presunto daño patrimonial. 
 
Prosa aprisa 

(2023-10-05, Redacción, Espejo del Poder VER (sitio), )  

El presidente López Obrador agradeció a Rocío Nahle por su trabajo en la Secretaría de Energía 
y le deseó suerte en su nueva etapa como candidata a diputada federal por Veracruz. Aunque no 
descalificó a los otros aspirantes, mencionó que Nahle es una mujer honesta, trabajadora, leal y 
capaz, y que ha sido clave en la construcción de la refinería de Dos Bocas. El presidente también 
mencionó que la refinería ha sido objeto de críticas, pero que él confía en que Nahle la dejará 
funcionando al 100% antes de que concluya su mandato. 
 
El Chacal 
(2023-10-05, El Chacal El Chacal, Uno más Uno, . 2)  

El periodista Raúl Olmos, de MCCI, ha investigado la asignación de contratos de obra con 
Odebretch a funcionarios de la administración actual, incluido Leonardo Cornejo Serrano, quien 
fue exonerado a pesar de aparecer en contratos con Odebretch y estar cercano a Emilio Lozoya. 
Cornejo Serrano fue designado por López Obrador para el proyecto de la refinería de Dos Bocas 
y ha firmado casi 100 contratos relacionados con la refinería, con una inversión de más de 16 mil 
millones de dólares. Estas adjudicaciones secretas, consideradas de seguridad nacional, son 
sospechosas y políticamente motivadas. Además, el gabinete y los encargados de la logística y 
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los protocolos han ignorado al Poder Judicial en eventos importantes, lo que sugiere una falta de 
respeto a la democracia y al Estado de derecho. En eventos recientes, el Grupo de Puebla, que 
incluye expresidentes y figuras políticas con dudosa reputación, ha apoyado a la candidata de 
Morena, interviniendo en temas políticos en México. Por otro lado, el presidente ha ofrecido 
protección a algunas candidatas, pero se pregunta por qué no se brinda protección a los 
ciudadanos que la necesitan. 
 
Pepe Grillo 

(2023-10-05, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy, . 3)  

Rocío Nahle, actual Secretaria de Energía de México, se retirará de su cargo para buscar la 
candidatura de Morena para el gobierno de Veracruz. Esta decisión llega en un momento crucial, 
ya que se espera que la construcción de la Refinería de Dos Bocas esté terminada en 2022. 
También se menciona que las encuestas electorales están siendo manipuladas para favorecer a 
ciertos candidatos. Por otro lado, Sandra Cuevas fue detenida por "bloqueadores" al intentar 
ingresar a la Central de Abastos, lo que ha sido calificado como una agresión. En Guerrero, la 
ingobernabilidad se está expandiendo y los campesinos de 66 comunidades serranas han 
formado la organización Pueblos Unidos por la Paz, un grupo de autodefensa armado. 
 
Corredor de Altamira y el HUB logístico 

(2023-10-05, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

La empresa de logística ALPASA, ubicada en el puerto de Altamira, está participando en la 
continuación del gasoducto marino de Texas-Tuxpan, que llevará gas a la Refinería de Dos 
Bocas. El proyecto, conocido como "Gasoducto Puerta al sureste", consiste en 800 kilómetros de 
tubería, de los cuales Altamira recibirá 65 mil tubos. La empresa ALPASA se encargará de la 
confección de la tubería en el puerto, que luego será trasladada a El Moralillo, municipio de 
Pánuco, Veracruz, para ser rolada. La otra mitad de los tubos llegará ya hecho, pero será lastrado 
en Altamira. 
 
Se equivoca doña Rocío... las ilegalidades no tienen género 

(2023-10-05, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )  

El abogado constitucionalista Fidel Ordóñez Solana ha denunciado ilegalidades y violaciones a 
la ley en la eventual candidatura de Rocío Nahle para el gobierno de Veracruz. Nahle, actual 
secretaria de Energía, ha acusado a Ordóñez de misoginia, a pesar de que sus señalamientos 
se basan en fundamentos jurídicos. Por otro lado, la nueva titular de la Secretaría de Salud y de 
los Servicios de Salud de Veracruz, Guadalupe Díaz del Castillo, debería ordenar una auditoría 
para investigar los contratos otorgados a empresas fantasma en la dependencia. Además, el 
presidente López Obrador ha expresado su intención de desaparecer al Instituto Nacional de 
Acceso a la Información (INAI), que ha descubierto numerosas corruptelas en su gobierno. 
Finalmente, se han detectado presuntos daños patrimoniales en la Cuenta Pública 2022 en varios 
municipios de Veracruz. 
 
Prosa aprisa 

(2023-10-05, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), )  

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, afirma que no dejará la refinería de Dos Bocas sin estar 
totalmente concluida. Nahle, quien es veracruzana, se postula para la gubernatura de Veracruz, 
pero no descalifica a los otros aspirantes. Sin embargo, su despedida sugiere que podría ser la 
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candidata elegida. Nahle ha sido una de las personas más cercanas al presidente López Obrador, 
quien ha prometido que la refinería estará terminada en 2022. 
 
Nueva titular de la SS-SESVER debería ordenar auditoría 

(2023-10-04, Redacción, Entorno Político VER (sitio), )  

El abogado Fidel Ordóñez Solana ha sido acusado de misoginia por la secretaria de Energía, 
Rocío Nahle, a pesar de que sus críticas se centran en las ilegalidades y corrupción de su 
eventual candidatura para el gobierno de Veracruz. Por otro lado, Nahle ha sido "beatificada" por 
el presidente López Obrador para la gubernatura de Veracruz, a pesar de no haber concluido el 
proceso interno de selección de Morena. La nueva titular de la Secretaría de Salud y de los 
Servicios de Salud de Veracruz, Guadalupe Díaz del Castillo, debería ordenar una auditoría para 
aclarar las irregularidades en su dependencia. El presidente López Obrador sigue buscando 
desaparecer al Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI), a pesar de su importancia 
para la transparencia gubernamental. En la Cuenta Pública 2022, se han identificado ocho 
municipios con presunto daño patrimonial. 
 
Se apunta Manuel Huerta logro ya como exdelegado de Bienestar 

(2023-10-04, Redacción, Claudia Guerrero Online (sitio), )  

La refinería de Dos Bocas es mencionada en un artículo que desmiente el mito de que El Cid 
Campeador ganó una batalla después de muerto. El autor, José Antonio Crespo, explica que esto 
es imposible debido a la rigidez cadavérica, la cual impide que un cadáver pueda moverse y 
pelear. Además, Crespo señala que el mito fue creado por Fernando de Rojas en su obra "La 
Celestina" en el siglo XV. En un artículo separado, se menciona que nadie quiere hacerse cargo 
de la refinería de Dos Bocas, según el columnista de negocios Darío Celis. 

Periódico Veraz VER (sitio), Proyectos Políticos VER (sitio), Presencia VER (sitio), Veracruz Informa VER (sitio),  
 
La funcionaria externó sus intenciones de contender por la gubernatura del estado de 
Veracruz; la próxima semana darán a conocer a su sustituto 

(2023-10-04, Redacción, Diario Yaqui SON (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la salida de Rocío Nahle de la 
Secretaría de Energía, quien presentó su renuncia para contender por la gubernatura de 
Veracruz. López Obrador destacó que Nahle dejará produciendo la refinería de Dos Bocas, uno 
de los proyectos principales de su administración. La próxima semana se dará a conocer quién 
será su sustituto o sustituta. Nahle es una política e ingeniera química mexicana, miembro del 
partido Morena. 
 
Se logró la hazaña; reconoce AMLO a Rocío Nahle 

(2023-10-04, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador elogió a Rocío Nahle García, Secretaria de Energía, 
por su desempeño en la construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco. Afirmó que Nahle 
es una funcionaria de primer nivel y una "mujer excepcional". López Obrador anunció que la 
próxima semana nombrará al sustituto o sustituta de Nahle, pero reiteró su apoyo a la Secretaria 
de Energía. Nahle logró la construcción de la refinería en menos de cinco años, una hazaña que 
procesa 340 mil barriles diarios de petróleo. 
 
AMLO confirmó que Rocío Nahle dejará su cargo en la Secretaría de Energía 

(2023-10-04, Redacción, NDS Noticias SON (Sitio), )  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que Rocío Nahle, actual Secretaria de 
Energía de México, renunciará a su cargo la próxima semana. Nahle ha estado a cargo de la 
construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, que actualmente está en funcionamiento. 
López Obrador elogió su trabajo y destacó su papel en la construcción de la refinería en menos 
de cinco años. Aunque Nahle ha expresado su interés en contender por la gubernatura de 
Veracruz, López Obrador ha dicho que la decisión final recae en el partido Morena. 

Diario de Xalapa VER (sitio), 1060 Radio Educación, Entorno Político VER (sitio), Ícono Veracruz VER (sitio),  
 
La polémica secretaria de Energía de México dejará el cargo para buscar ser gobernadora 

(2023-10-04, Redacción, El Periódico de México (Sitio), )  

La secretaria de Energía de México, Rocío Nahle, dejará su cargo para postularse como 
gobernadora de Veracruz. Nahle, de 59 años, ha sido responsable de la polémica política 
energética del presidente López Obrador, incluida la construcción de la refinería de Dos Bocas 
en Tabasco, que costó el doble de lo estimado. Aunque la refinería fue inaugurada en julio de 
2022, aún no opera a plena capacidad. Nahle es considerada una de las funcionarias más 
cercanas a López Obrador y es una de las apuestas de su partido, Morena, para las elecciones 
de 2024. 
 
Corredor industrial del sur de Tamaulipas y el HUB logístico 

(2023-10-04, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El puerto de Altamira, en Tamaulipas, es un importante motor industrial y comercial en el sur de 
México. Con una derrama económica de más de 57 mil millones de pesos anuales, el puerto 
representa el 11% del PIB estatal y genera más de 43 mil empleos. Empresas como Altamira 
Terminal Multimodal y ALPASA Logística, ubicadas en el puerto, desempeñan un papel 
fundamental en el transporte, almacenamiento y logística de mercancías. Además, ALPASA está 
participando en la continuación del gasoducto marino de Texas-Tuxpan, que llevará gas a la 
Refinería de Dos Bocas, contribuyendo a la generación de energía y a la producción de gasolinas. 
Esta actividad económica es vital para el desarrollo de la región y la mejora de la calidad de vida 
de los ciudadanos. 
 
La energía y el gas dejan de ser negocio para los bancos 

(2023-10-04, Redacción, Punto Informativo TAMPS (sitio), )  

La banca privada en México ha experimentado una contracción del 89.6% en términos reales en 
su cartera de crédito vigente a las empresas privadas de petróleo y gas, pasando de 414.6 
millones de pesos en agosto de 2022 a solo 43 millones de pesos en agosto de 2023. Esta 
reducción se debe a la falta de demanda de crédito por parte de las empresas privadas, que han 
abandonado el negocio petrolero y del gas debido a la incertidumbre regulatoria y los temores a 
la alteración de los contratos ganados en rondas petroleras desde 2015. La política energética 
actual privilegia a Petróleos Mexicanos (Pemex) sobre los jugadores privados, lo que ha llevado 
a la falta de confianza y una disminución de la inversión privada en el sector. Además, las 
empresas proveedoras y contratistas enfrentan problemas financieros debido a la falta de pago 
de Pemex. Esta situación limita la producción del sector energético y la transición hacia fuentes 
de energía limpia. 
 
La 4T dejará mega obras en el sureste, sí...pero incompletas 

(2023-10-04, Redacción, Proyectos Políticos VER (sitio), )  
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El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, que incluye la Refinería de Dos Bocas, es 
una mega obra que requerirá tiempo para su pleno funcionamiento. A pesar de su inauguración, 
la entrega de las mega obras de la 4T no implica su operación al 100% ni el cumplimiento total 
de sus objetivos. Aunque el tren de pasajeros y el tren de carga comenzarán a funcionar en 2023, 
tomará tiempo para que los barcos con miles de contenedores lleguen a los puertos de 
Coatzacoalcos. Además, la construcción de fábricas y la generación de empleos en la zona 
también tomará tiempo. El Corredor Interoceánico es una plataforma logística para el traslado de 
mercancías de un lado a otro del mundo, pero su desarrollo será lento y bajo condiciones de luz 
y sombra. Para su éxito, México necesita el apoyo del capital privado, tanto nacional como 
internacional, con el cual la 4T se ha confrontado. La mega obra requerirá el respaldo de los 
próximos gobiernos federales y estatales. 
 
«CORREDOR INDUSTRIAL DEL SUR DE TAMAULIPAS Y EL HUB LOGÍSTICO» 

(2023-10-04, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La ciudad de Altamira, en Tamaulipas, se ha convertido en un polo de atracción del desarrollo 
gracias a su ubicación estratégica, infraestructura y mano de obra calificada. Es la puerta de 
entrada y salida del comercio exterior más importante del noreste de México, conectando el Bajío 
y el Noreste con las ciudades industriales de Monterrey y Saltillo. El Puerto de Altamira, con una 
derrama económica de más de 57 mil millones de pesos anuales, contribuye al 11% del PIB 
estatal y emplea a más de 43 mil personas. Empresas especializadas en movilidad y logística, 
como Altamira Terminal Multimodal y ALPASA Logística, juegan un papel crucial en el desarrollo 
del puerto. ALPASA Logística participa en la construcción del gasoducto Puerta al Sureste, que 
llevará gas a la Refinería de Dos Bocas, convirtiendo el crudo en gasolinas. 

Ultimas Noticias TAMPS (sitio), El Gráfico TAMPS (sitio),  
 
El empresario que salió de Palacio... y murió 

(2023-10-04, Carlos Loret de Mola, El Informador JAL (sitio), )  

Daniel Flores Nava, un empresario beneficiado en las obras de la Refinería de Dos Bocas, falleció 
en un accidente aéreo el 28 de julio de 2022. Horas antes del accidente, Flores había sido citado 
en Palacio Nacional, donde fue regañado por el retraso en la construcción de la refinería. Su 
ascenso como empresario se atribuye a su cercanía con Adán Augusto López y Rocío Nahle. 
Flores era el enlace entre los altos personajes de la administración y Leonardo Cornejo Serrano, 
quien fue el contacto más frecuente de Odebrecht en Pemex durante el sexenio anterior. El costo 
de la construcción de la refinería de Dos Bocas ha rondado los 300 mil millones de pesos, casi el 
triple de lo prometido. 
 
PROSA APRISA 

(2023-10-04, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), )  

El periodista Arturo Reyes Isidoro critica la "transformación" de la refinería de Dos Bocas, 
mencionando que nadie quiere hacerse cargo de ella. Reyes Isidoro enfatiza que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador no ha cumplido su promesa de que Pemex no gastaría más de 
8,000 millones de dólares en la refinería. Además, señala que la Secretaría de Energía ha tenido 
que rescatar a Pemex de la refinería. Reyes Isidoro también menciona que la refinería de Dos 
Bocas ha sido objeto de investigaciones por parte de la Auditoría Superior de la Federación. 
 
La polémica secretaria de Energía de México dejará el cargo para buscar ser gobernadora 

(2023-10-04, Redacción, Plaza Juarez HGO (sitio), )  
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La secretaria de Energía de México, Rocío Nahle, dejará su cargo para postularse como 
gobernadora de Veracruz. Nahle ha sido la responsable de ejecutar la controvertida política 
energética del presidente, Andrés Manuel López Obrador. Su principal tarea fue la construcción 
de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, que tuvo un costo de cerca de 16.000 millones de 
dólares. Aunque López Obrador la declaró inaugurada en julio de 2022, aún no opera a su 
máxima capacidad. Nahle es considerada una de las funcionarias del gabinete más cercanas a 
López Obrador y es una de las apuestas de su partido, Morena, para las elecciones de 2024. 
 
Sener y Pemex deberán revelar  información relacionada a Dos Bocas: INAI 

(2023-10-04, Redacción, Monitoreo Especial, )  

La Secretaría de Energía (Sener) y Petróleos Mexicanos (Pemex) han sido ordenados por el 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) a revelar información relacionada con la construcción de la refinería de Dos Bocas en 
Tabasco. Ambas entidades habían negado previamente compartir la información solicitada por 
ciudadanos, alegando incompetencia o inexistencia de los datos. El INAI ha revocado estas 
respuestas y ordenado una nueva búsqueda de información. La construcción de la refinería ha 
sido un proyecto importante del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Claroscuros. La 4T dejará mega obras en el sureste, sí...pero incompletas 

(2023-10-04, Redacción, Veracruz Informa VER (sitio), )  

El proyecto del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) es una mega obra de la 
4T que se espera sea entregada antes de que termine el sexenio de Andrés Manuel López 
Obrador. Sin embargo, su desarrollo será lento y no se espera que esté en pleno funcionamiento 
en el corto plazo. Aunque el tren de pasajeros y el tren de carga comenzarán a funcionar este 
año, se necesitará tiempo para que los barcos con contenedores lleguen a los puertos de 
Coatzacoalcos. Además, la construcción de fábricas y la generación de empleos en la zona 
tomará meses, o incluso años. La entrega de la mega obra de la refinería de Dos Bocas también 
requerirá el respaldo de futuros gobiernos federales y estatales. El proyecto del CIIT necesita 
capital privado nacional e internacional, lo que ha sido un desafío para la 4T. La visión de las 
precandidatas Xóchitl y Claudia, así como de Rocío Nahle García, también será clave para el 
desarrollo de la zona. Se necesitará un mayor desarrollo portuario, la construcción de un 
gasoducto y garantizar el suministro de agua, entre otros desafíos. 
 
El empresario que salió de Palacio... y murió . 
(2023-10-04, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

El empresario Daniel Flores Nava, beneficiado en las obras de la refinería de Dos Bocas, murió 
en un accidente aéreo el 28 de julio pasado. Antes del accidente, fue citado en Palacio Nacional 
y regañado por el retraso en la construcción de la refinería. Su cercanía con Adán Augusto López 
y Rocío Nahle le permitió obtener contratos en refinerías y proyectos de Petróleos Mexicanos. Su 
rápido ascenso levantó sospechas, y su muerte sin una investigación oficial genera dudas. Se 
destaca la importancia de investigar a fondo el caso, ya que podría haber implicaciones en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas, que ha tenido un costo tres veces mayor al prometido. 
 
AMLO nombra a los reemplazos de Ricardo Sheffield y Hugo López-Gatell 
(2023-10-04, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  
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El presidente Andrés Manuel López Obrador ha nombrado a los titulares de la Profeco y la 
subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, en sustitución de Ricardo Sheffield y Hugo 
López-Gatell, quienes buscarán candidaturas de Morena en Guanajuato y la Ciudad de México. 
Ruy López Ridaura asumirá el cargo de subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 
López Ridaura es médico cirujano con especialidad en Medicina Interna, con maestría en 
Ciencias Médicas y doctorado en Epidemiología Nutricional. David Aguilar Romero asumirá el 
cargo de titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Aguilar es licenciado en 
Ciencias Políticas y Derecho, con maestría en Hipermedia y doctorado en Imagen Pública. El 
presidente aún tiene que nombrar a la nueva secretaria de Energía, tras la renuncia de Rocío 
Nahle, quien buscará la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz. López Obrador 
elogió a Nahle por su logro de construir la refinería de Dos Bocas en menos de cinco años, y 
prometió apoyarla en su aspiración política. 
 
REPECHAJE | Se equivoca doña Rocío... las ilegalidades no tienen género 

(2023-10-04, Redacción, Formato 7 VER (Sitio), )  

El analista Quirino Moreno Quiza señala que la secretaria de Energía, Rocío Nahle, ha sido 
"beatificada" por el presidente López Obrador para la gubernatura de Veracruz, a pesar de no 
haber concluido el proceso interno de selección de Morena. Nahle, quien ha sido señalada por el 
abogado Fidel Ordóñez Solana por violaciones a la ley y la inconstitucionalidad de su eventual 
candidatura, ha sido criticada por su gestión en la Secretaría de Energía, incluyendo la 
construcción de la refinería de Dos Bocas, que aún no está en funcionamiento. Por otro lado, el 
presidente López Obrador ha propuesto desaparecer el Instituto Nacional de Acceso a la 
Información (INAI), argumentando que no ha sido eficiente. Moreno Quiza argumenta que el INAI 
es necesario para transparentar las acciones del gobierno y cuidar los recursos para los 
ciudadanos. Además, se mencionan los ayuntamientos con mayores cantidades por presunto 
daño patrimonial en la Cuenta Pública 2022. 
 
Exclusiva: Pemex necesita pagar su propia deuda para subir de calificación, dice Moody's 

(2023-10-04, Redacción, Bloomberg Línea CDMX (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex), la petrolera estatal más endeudada del mundo, necesita una 
posición financiera con liquidez suficiente para pagar su deuda antes de que Moody's suba su 
calificación crediticia. Pemex, que tiene una calificación crediticia de B1 con perspectiva negativa, 
necesita métricas más fuertes para mejorar su perspectiva crediticia. La compañía, que arrastra 
un pasivo financiero de US$110.500 millones, necesitará US$13.800 millones para cubrir sus 
necesidades del próximo año, pero su flujo no superará los US$10.300 millones, según Moody's. 
A pesar de múltiples inyecciones de capital y reducciones en su carga fiscal por parte del 
Gobierno mexicano, Pemex ha luchado por cubrir sus vencimientos de deuda. Moody's mantiene 
comunicación con Pemex, pero la calificadora de riesgo crediticio utiliza información pública de 
los estados financieros auditados y la forma 20F que Pemex envía a la Comisión de Bolsa y 
Valores. 
 
Denuncian fuga de petróleo en refinería Dos Bocas 

(2023-10-04, Cambio de Michoacán, Cambio de Michoacan MICH (sitio), )  

La diputada local Soraya Pérez Munguía, del PRI, denunció una fuga de petróleo crudo en la 
Terminal Marítima de Dos Bocas, cerca de la refinería Olmeca en Tabasco, México. La 
legisladora exigió a la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), Petróleos Mexicanos 
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(Pemex) y la Secretaría de Energía que expliquen lo ocurrido y tomen medidas para controlar la 
fuga. Este incidente se suma a un derrame de hidrocarburo registrado en la misma refinería en 
2021. 
 
La 4T dejará mega obras en el sureste, sí...pero incompletas 

(2023-10-04, Redacción, Palabra de Veracruzano VER (sitio), )  

El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, una mega obra de la 4T, está en marcha, 
pero su desarrollo será lento y prolongado. Aunque se espera que el tren de pasajeros y el tren 
de carga entren en funcionamiento a finales de 2023, llevará tiempo para que los barcos con 
miles de contenedores lleguen a los puertos de Coatzacoalcos. Las fábricas con apoyos fiscales 
también tardarán en comenzar y terminar. El proyecto del CIIT se centra en la logística para el 
transporte de mercancías, pero no aborda otros aspectos del desarrollo humano. La resistencia 
de los pueblos indígenas y las preocupaciones ecológicas no son prioritarias para los inversores. 
Además, se necesitará un mayor desarrollo portuario, un gasoducto entre Jáltipan y Salina Cruz, 
acceso a agua y seguridad para atraer inversiones. La refinería de Dos Bocas, otra mega obra 
de la 4T, también requerirá apoyo continuo de los futuros gobiernos federales y estatales. 
 
Historias de reportero: El empresario que salió de Palacio... Y murió 

(2023-10-04, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

Daniel Flores Nava, un empresario cercano a Adán Augusto López y Rocío Nahle, ha sido uno 
de los contratistas más beneficiados en las obras de la refinería de Dos Bocas. Sin embargo, el 
28 de julio pasado, su avión se desplomó, resultando en su muerte. Horas antes del accidente, 
Flores fue citado en Palacio Nacional, donde se le regañó por el retraso en la construcción de la 
refinería. Su ascenso como empresario se debe en gran parte a su cercanía con la clase política 
influyente. Además de Dos Bocas, tenía contratos en las refinerías de Tula y Salamanca, así 
como en el campo Ixachi de Petróleos Mexicanos en Veracruz. Leonardo Cornejo Serrano, 
vinculado a Odebrecht, era el enlace entre Flores y los altos funcionarios del gobierno. 
 
Promesas incumplidas 

(2023-10-04, Gerardo Flores Ledesma, Noticias Énfasis (Sitio), )  

El gobierno de López Obrador ha incurrido en grandes deudas, a pesar de las promesas de no 
generar más deuda ni déficit presupuestario. A un año de su salida, dejará deudas por casi 17 
billones de pesos, habiendo tomado el poder con 10 billones de pesos en deuda. Además, el 
gobierno planea contraer un déficit presupuestario de casi 2 billones de pesos para gasto 
corriente no productivo. A pesar de las críticas al modelo neoliberal, el gobierno actual continúa 
aplicando las fórmulas de este esquema económico. Desde 2019, el gobierno ha solicitado 
alrededor de 14 créditos con organismos internacionales, a pesar de las afirmaciones de López 
Obrador de que no se recurriría a más deuda del exterior. Estos préstamos y los recursos del 
déficit se utilizarán para cubrir el costo de las pensiones, programas sociales y obras como el 
Tren Maya y la Refinería Dos Bocas. Además, México se ha convertido en el mayor socio de 
Estados Unidos en el comercio total de bienes en 2023. 
 
INAI responde a AMLO: ordena transparentar información de Dos Bocas 

(2023-10-04, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) ha ordenado a la Secretaría de Energía (Sener) que proporcione el presupuesto anual 
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asignado al Proyecto de Construcción e Instalación de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, 
Tabasco. Además, Petróleos Mexicanos (Pemex) debe dar a conocer el Proyecto de 
Construcción e Instalación de la refinería de Dos Bocas, así como el reporte de avances, los 
cronogramas y calendarios. Por otro lado, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
ha criticado al INAI, calificándolo como costoso y acusándolo de ser una "tapadera" de la 
corrupción. Sin embargo, el Pleno del INAI ha resuelto 347 proyectos en su sesión ordinaria, 
asegurando la continuidad del instituto y protegiendo los derechos de acceso a la información y 
de protección de datos personales. 
 
Opacidad: Ocultan contratos para Dos Bocas 

(2023-10-04, Redacción, Noticias de Yucatán YUC (sitio), )  

La organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) ha descubierto que 
Leonardo Cornejo Serrano, quien facilitó a Odebrecht obras negociadas con sobornos en México 
durante el sexenio de Enrique Peña, ha firmado el 99% de los 201 contratos otorgados en la 
refinería de Dos Bocas, con opacidad en los montos pagados a los contratistas. La inversión total 
en la refinería ha sido de 16 mil millones de dólares, pero los montos de los contratos han sido 
censurados, lo que dificulta conocer el gasto real. Entre los contratos censurados se encuentran 
cuatro asignados a Baker Hughes, empresa involucrada en el escándalo "La Casa Gris" con el 
hijo mayor del Presidente de México. Además, se oculta el pago total realizado a Cameron de 
México, subsidiaria de Schlumberger, y los montos en cinco contratos con Techint, empresa socia 
de Odebrecht en la construcción de un gasoducto en México. 
 
Resumen de la mañanera, La Octava noticias. 
(2023-10-04, Elia Almanza, Celia Almanza, 88.1 La Octava, )  

*Poder Judicial está al servicio de la mafia del poder dice AMLO tras fallo a favor de García Luna 
*Esta mañana de miércoles el presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que Ruy López 
Ridaura será quien sustituya a Hugo López-Gatell en la Subsecretaría de Prevención y 
Promoción de la Salud *AMLO confirma que Rocío Nahle dejará la Secretaría de Energía 
anunciará a su relevo la próxima semana 

.. 

 
 
En entrevista, Jorge Romero Herrera, coordinador de los diputados del PAN y presidente 
de la JUCOPO, habló de que el presupuesto económico de México para 2024 enfrentará 
presiones. 

(2023-10-04, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista Jorge Romero Herrera coordinador de los diputados del PAN y presidente de la 
JUCOPO habló de que el presupuesto económico de México para 2024 enfrentará presiones de 
acuerdo con el FMI Las conductora comentó que de acuerdo a la opinión de Martín Carmona se 
tiene menores ingresos y se gasta más incluidas las grandes obras insignias que hasta el 
momento ninguna está bien se Han gastado 500 mil mdp en la refinería de Dos bocas y aún así 
el presidente compró una aerolínea de aviación para darle el regalo a la SEDENA Jorge Romero 
Herrera comentó que lo que dijo la conductora se le llama déficit presupuestal o fiscal el gobierno 
fue explícito al decir que va gastar más de lo que va a tener al no contar con el dinero se hará 
mediante una deuda pública con esto es el gobierno que más ha endeudado al país si se hace 
una comparación desde hace 20 años Durante la entrevista Romero Herrera dijo que ellos nunca 
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van a estar en contra de los programas sociales que le ayudan a una gente que se encuentra en 
estado de vulnerabilidad lo que se les hace sospechoso es que todos saben que se tendrá en el 
2024 por lo cual las cosas duplicaron 

.. 

 
 
CONFERENCIA MATUTINA DEL PRESIDENTE DE MÉXICO, LIC. ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR miércoles 03 de octubre de 2023. (Cambios en la SENER - Presa Libertad) 

(2023-10-04, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

106 - Informó que Rocío Nahle titular de la Sener dejará el cargo y destacó su trabajo en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas 107 - La próxima semana dará a conocer quién 
sustituirá a Nahle en la Sener 108 - También comentó que se va a terminar la Presa Libertad en 
Monterrey entrará en funcionamiento durante diciembre a toda su capacidad el acueducto El 
Cuchillo II y se terminará el acueducto de Escárcega en Campeche 

.. 

 
 
Análisis sobre recientes renuncias del gabinete del presidente López Obrador. 
(2023-10-04, Leonardo Kourchenko, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La mesa de análisis sobre recientes renuncias del gabinete del presidente López Obrador fue 
conducida Leonardo Kourchenko y contó con la participación de Alejandra Marcos Ernesto 
O´Farrill y Enrique Quintana analistas políticos Leonardo Kourchenko afirmó que la secretaria de 
Energía Rocío Nahle dejará el cargo para buscar ser la primera mujer gobernadora de Veracruz 
el cuarto estado más poblado del país Enrique Quintana destacó que Nahle participó en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas pero le faltan suministro salida y proveedores; aclaró 
que Nahle no fue secretaria de Energía sino que de ese tema se encargaron Pemex y la CFE 
Consideró que Rocío Nahle se dedicó a la construcción de la refinería de Dos Bocas Ernesto 
O´Farrill afirmó que el proyecto se le tuvo que dar al Ejército Mexicano mientras Leonardo 
Kourchenko destacó que ahora viene Mexicana de Aviación con una nueva línea aérea Por su 
parte Alejandra Marcos destacó la situación de los aeropuertos a ASUR GAP y OMA a los que 
se les está cambiando la tasa de la TUA algo que fue unilateral y mencionó a Banxico CFE: 
02:04" Programa: Al Cierre Autor: Leonardo Kourchenko 

.. 

 
 
Trascendió en la Prensa Noticias MVS Primera Emisión. 
(2023-10-05, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

*Templo Mayor/Reforma Ni Marcelo ni Samuel será Dante el dirigente de Movimiento Ciudadano 
ya se destapó como candidato presidencial *Bajo Reserva El Universal No es raro que quien bajo 
en las cuestas diga que la medición no es correcta; Santiago Creel cuestionó los resultados de 
Buendía de El Universal en la que va a la delantera Sheinbaum *Confidencial/El Financiero Ante 
lo que calificaron como indiferencia de la dirigencia de Morena por la impugnación de Ebrard ayer 
media docena de diputados seguidores de Ricardo Monreal anunciaron su adición al grupo de 
seguidores de Ebrard *Rozonez/La Razón Lo que no se esperaban los dirigentes de la oposición 
en la CDMX era que surgiera una nueva aspirante a la gubernatura la declaración de la diputada 
Margarita Zavala podría moverles a las cúpulas el esquema de selección *Pepe Grillo/La Crónica 
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La semana siguiente se conocerá el nombre de quine sustituya a Rocío Nahle como secretaria 
de Energía y que se encargará del tramo final de la refinería de Dos Bocas Nahle buscará ser 
gobernadora de Veracruz *Rayuela/La Jornada Esta claro para el derechista Calderón solo la 
sumisión y la dependencia son las soluciones para México 

.. 

 
 
En entrevista, Adrián Alcalá, comisionado del INAI, habló sobre la resolución de la SCJN 
para que el Senado nombre comisionados / Sistema Michoacano de Radio y TV 

(2023-10-04, varios, Especiales_AM, )  

En entrevista Adrián Alcalá comisionado del INAI habló sobre la resolución de la SCJN para que 
el Senado nombre comisionados Alcalá comentó que el plazo que dio la SCJN al Senado para 
hacer la designación es un plazo prudente respeta los procesos internos de la Cámara de 
Senadores y confían que lleguen a acuerdos para designar a las personas que integrarán el pleno 
del INAI México está viviendo en un momento histórico en la parte de la democracia esto también 
fortalece a la democracia 

.. 

 
 
El INAI le ordenó a la Secretaría de Energía y Pemex hacer pública de la información de la 
refinería Dos bocas. 
(2023-10-04, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

El INAI le ordenó a la Secretaría de Energía y Pemex hacer pública de la información de la 
refinería Dos bocas 

.. 

 
SICT 

 
Paran en frontera 15 mil camiones 

(2023-10-05, Reforma, Reforma, . 1)  

La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) ha denunciado que 15 mil camiones 
de exportación están detenidos en la frontera con Texas debido a las revisiones impuestas por el 
Gobernador de Texas, Greg Abbott. Estas revisiones han generado una crisis que ha aumentado 
los tiempos de cruce y reducido los volúmenes de exportación, afectando el comercio bilateral 
entre México y Estados Unidos. El valor de las mercancías retenidas en la frontera con Texas se 
estima en más de mil 500 millones de dólares. La Canacar ha pedido al Gobierno de Texas que 
agilice los intercambios comerciales y ha instado al Gobierno mexicano a utilizar todos los foros 
de diálogo bilateral para expresar la preocupación de los industriales y transportistas de carga. 
Esta situación ha afectado a decenas de miles de empleos en ambos países y pone en riesgo la 
economía de la región. 
 
Frena caos fronterizo mil 500 mdd en mercancías 

(2023-10-05, Redacción, Reforma, . 1,1)  

La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) denunció que 15,000 camiones de 
exportación se encuentran detenidos en la frontera con Texas debido a las revisiones impuestas 
por el Gobernador Greg Abbott. La Canacar estima que el valor de las mercancías retenidas 
asciende a más de $1,500 millones de dólares. Esta medida ha generado una crisis, con cierres, 
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desvíos, incrementos en los tiempos de cruce y reducciones en los volúmenes de exportación. 
La Canacar pide al Gobierno federal mexicano que utilice los foros de diálogo bilateral para 
expresar la preocupación de los industriales y transportistas de carga. Esta situación ha llevado 
a un caos fronterizo, con 15,000 camiones detenidos y un valor de mercancías retenidas de más 
de $1,500 millones de dólares. 
 
SICT pide 194 mdp para vialidades de BC y BCS afectadas por huracán Hilary 

(2023-10-04, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha solicitado a la 
Secretaría de Hacienda 194 millones 118 mil pesos para reparar las vialidades afectadas por el 
huracán Hilary en Baja California y Baja California Sur. De esta cantidad, 116 millones 818 mil 
pesos se destinarán a obras de emergencia en vialidades federales libres de peaje, mientras que 
77 millones 300 mil pesos se utilizarán para obras en caminos rurales y alimentadores. Los 
trabajos incluirán remoción de derrumbes, rellenos de deslaves, cortes carreteros, retiro de 
deslaves e implementación de pasos peatonales. El objetivo es restablecer la circulación de 
manera inmediata en las vialidades afectadas, garantizando la seguridad de los usuarios y 
evitando retrasos y costos adicionales en el transporte. 
 
AFAC cambió bases de regulación tarifaria: grupos aeroportuarios 

(2023-10-05, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 23)  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ha notificado a los grupos aeroportuarios privados 
ASUR, OMA y GAP sobre la modificación de los términos de las bases de regulación tarifaria 
establecidos en sus títulos de concesión, lo que modificará su tarifa máxima a cobrar por servicios 
regulados. Sin embargo, no se han proporcionado detalles sobre los cambios y la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) emitirá un comentario en las próximas 
horas. Las empresas están evaluando los impactos potenciales de estos cambios en sus 
negocios y resultados financieros. ASUR, OMA y GAP son responsables de la administración de 
varios aeropuertos en México. 

La Razón On line (Sitio), Noticias MVS (Sitio), El Sol de México (sitio), El Sol de Acapulco (sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), El 
Sol de Cuautla (sitio),  
 
AFAC informa sobre cambios de regulación tarifaria a grupos aeroportuarios 

(2023-10-04, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ha notificado a los grupos aeroportuarios privados 
en México (ASUR, OMA y GAP) que se modificarán los términos de las bases de regulación 
tarifaria establecidos en sus títulos de concesión, lo que afectará sus tarifas máximas a cobrar 
por servicios regulados. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
emitirá un comentario sobre estos cambios. Los grupos aeroportuarios están evaluando el 
impacto potencial de estos cambios en sus negocios y resultados financieros. Las bases de 
regulación tarifaria establecen las condiciones para determinar las tarifas máximas anuales en 
cada aeropuerto, basadas en proyecciones de tráfico, costos de operación y gastos relacionados. 
ASUR ha señalado que no puede asegurar que alcanzará las mejoras en eficiencia suficientes 
para mantener o aumentar su utilidad de operación como resultado de la disminución progresiva 
de las tarifas máximas. 

Expansión MX,  
 
Impulsan emprendimientos Pro Mujer en Yaxcabá y Tekax 
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(2023-10-05, Redacción, Total Sapiens TAB (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de Yucatán llevó a cabo 
el programa de capacitación Comienza tu negocio de Emprende en los municipios de Yaxcabá y 
Tekax. El programa, a cargo de la empresa Pro Mujer, busca empoderar a las mujeres a través 
del desarrollo de habilidades personales y conocimientos para fortalecer sus actividades 
productivas. Esta capacitación se enmarca en el modelo de inclusión social de Aldeas 
Inteligentes, Bienestar Sostenible, que impulsa la SICT. Este modelo ha sido reconocido como 
Champion 2023 por los Premios de la Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información y del 
Conocimiento 2023 (WSIS) de la Unión Internacional de Telecomunicaciones. 
 
Delegado de la SICT abandonó negociaciones, no se levantará bloqueo: Habitante de 
Tomochi 
(2023-10-05, El Heraldo de Chihuahua, Fernando Reyes, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Los habitantes de la comunidad de Tomochi, Chihuahua, continúan con sus manifestaciones para 
exigir la reparación de tramos carreteros federales, alegando la falta de atención por parte de las 
autoridades federales. A pesar de la presencia del director general del Centro de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes delegación Chihuahua, Sergio González Rojo, los 
manifestantes están insatisfechos con la falta de respuestas. Aunque el presupuesto para las 
reparaciones ya existe, las obras aún no se han realizado. Los manifestantes han anunciado que 
permanecerán en plantones hasta que se atienda su demanda. 
 
Avanza ampliación de 2 a 4 carriles en Libramiento Manzanillo; resuelve problema 
histórico del municipio porteño 

(2023-10-05, Redacción, Va de Nuez COL (sitio), )  

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, supervisó la ampliación de dos a cuatro carriles 
del Libramiento Manzanillo-Puerto Vallarta. Esta obra, que forma parte de la ampliación de la 
autopista Colima-Manzanillo, mejorará la dinámica logística del puerto de Manzanillo, el más 
importante de México. Tania Nieto Pérez, de la empresa concesionaria Pinfra, explicó que la 
ampliación de los carriles representa una inversión de mil 240 millones de pesos. La obra 
beneficiará a miles de familias de otras entidades de la región Occidente. El evento contó con la 
presencia de representantes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) del Gobierno de México. 
 
Sedema usó datos erróneos 

(2023-10-05, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

Un estudio presentado por la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) para justificar la 
construcción de un puente vehicular elevado en la avenida de Lázaro Cárdenas, en Xalapa, 
México, ha sido cuestionado por usar datos inexactos y sesgados. La especialista Elena Salazar 
Neumann, maestra en Ciencias con especialidad en Física Aplicada, señala que el estudio utiliza 
información falsa al reportar el número de vehículos que circulan por la avenida, inflando la cifra 
para justificar la construcción del puente. Además, el estudio no toma en cuenta las emisiones 
de dióxido de carbono (CO2) de los vehículos en reposo, sino solo en movimiento, lo que 
distorsiona los cálculos. Salazar Neumann también cuestiona la afirmación de la Sedema de que 
los árboles talados producen compuestos orgánicos volátiles, señalando que no se encontró ni 
un solo árbol infectado con plagas. La construcción del puente ha generado protestas de 
ciudadanos y activistas preocupados por la pérdida de árboles y el impacto ambiental de la obra. 
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Avanza ampliación de 2 a 4 carriles en Libramiento Manzanillo; resuelve problema 
histórico. 
(2023-10-05, Redacción, Noticias Manzanillo COL (sitio), )  

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, supervisó la ampliación de dos a cuatro carriles 
del Libramiento Manzanillo-Puerto Vallarta, una de las #ObrasQueTransforman que mejorará la 
logística y seguridad del puerto de Manzanillo. Esta obra, que forma parte de la ampliación en la 
autopista Colima-Manzanillo, tiene una inversión total de 4 mil 662 millones de pesos. El evento 
contó con la presencia de representantes de la empresa concesionaria Pinfra, la Administración 
del Sistema Portuario Nacional (Asipona) en Manzanillo, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México, y la Secretaría de Infraestructura, 
Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum) del Gobierno del Estado de Colima. 
 
CON NOM DE SEÑALIZACIÓN BUSCAN INCREMENTAR LA SEGURIDAD EN VIALIDADES  
(2023-10-04, Redacción, Pasajero 7, )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, en conjunto con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, ha emitido una Norma Oficial Mexicana (NOM) 
para incrementar la seguridad en vialidades. La NOM establece los requisitos generales para 
diseñar e implementar la señalización y los dispositivos viales de forma segura en calles y 
carreteras federales, estatales y municipales. La norma busca proporcionar información y ordenar 
los movimientos de los usuarios de la vía, incluyendo peatones, conductores y pasajeros de todo 
tipo de vehículos, para garantizar una mayor seguridad vial en todo el país. Además, se ha abierto 
a consulta pública el proyecto de Norma Oficial Mexicana 004-Sedatu-2023 sobre estructura y 
diseño para vías urbanas; especificaciones y aplicación. La norma busca mejorar la movilidad en 
condiciones de accesibilidad y seguridad vial de las personas usuarias. 
 
Grupos Aeroportuarios reciben cambios en la regulación tarifaria 

(2023-10-04, Alejandro Torres, Vuela América (Sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ha notificado a los principales grupos aeroportuarios 
concesionados en México sobre la modificación inmediata de los términos de las bases de 
regulación tarifaria. Esto incluye a Grupo Aeroportuario del Pacifico (GAP), Grupo Aeroportuario 
del Sureste (ASUR) y Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA). Las modificaciones, 
realizadas sin previa comunicación con las empresas, podrían tener un impacto en sus negocios, 
resultados de operación y situación financiera. Las empresas están evaluando los cambios y sus 
posibles consecuencias. Hasta ahora, la autoridad no ha emitido ninguna declaración al respecto. 
 
Promueve Senado que para construcción y modernización de carreteras, la SICT 
contemple pasos de fauna 

(2023-10-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

El Senado de la República de México aprobó un dictamen para establecer condiciones de 
accesibilidad y protección de la fauna silvestre que interactúa con las vías terrestres. Se busca 
incluir en la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal la construcción de pasos de fauna 
en nuevas carreteras y autopistas, así como la modernización de las existentes. La Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) deberá observar la protección y 
conservación de los ecosistemas en su diseño y plan de conservación. La propuesta busca 
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proteger la fauna megadiversa del país y reducir las colisiones y muertes de animales terrestres 
por atropellamiento. 
 
Promueve Senado que para construcción y modernización de carreteras, la SICT 
contemple pasos de fauna 

(2023-10-04, Redacción, CCO Noticias (sitio), )  

El Senado de la República de México aprobó un dictamen para establecer condiciones de 
accesibilidad y protección para la fauna silvestre en las vías de comunicación terrestre del país. 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se encargará de 
implementar pasos de fauna en la construcción y modernización de caminos, carreteras y 
autopistas. Estos pasos de fauna son estructuras transversales que permiten a la fauna silvestre 
cruzar de manera segura las vías de comunicación. La propuesta busca proteger la fauna 
megadiversa del país y reducir las colisiones y muertes de animales por atropellamiento. La 
iniciativa ahora pasa al Ejecutivo federal para su aprobación. 
 
Apoyos de Pemex deben estar sujetos a mejorar su viabilidad: FMI 
(2023-10-04, Mario Alavez, Energía a Debate (Sitio), )  

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha recomendado que los apoyos que el gobierno federal 
entrega a Petróleos Mexicanos (Pemex) se condicionen a mejorar la viabilidad económica de la 
empresa. El FMI sugiere que la continuidad del apoyo debe estar sujeta a planes para reducir los 
riesgos de viabilidad comercial. Desde el inicio del sexenio, Pemex ha recibido 806 millones de 
pesos diarios en apoyos adicionales del gobierno federal. El FMI destaca que el apoyo a Pemex 
representa un avance positivo en transparencia, pero advierte que el compromiso del gobierno 
mexicano como garante de facto de la deuda de Pemex puede afectar negativamente la 
calificación crediticia soberana. El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha señalado 
que los esfuerzos para mejorar la situación financiera de Pemex no han tenido éxito. 
 
Supervisan ampliación de 2 a 4 carriles en Libramiento Manzanillo 

(2023-10-05, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, supervisó la ampliación de dos a cuatro carriles 
del Libramiento Manzanillo-Puerto Vallarta, una obra necesaria debido al crecimiento del puerto 
de Manzanillo. La obra, que forma parte de la ampliación de la autopista Colima-Manzanillo, 
representa una inversión de mil 240 millones de pesos. La gobernadora destacó que esta obra 
mejorará la dinámica logística del puerto y la movilidad de las y los manzanillenses, además de 
prevenir accidentes y salvar vidas. El evento contó con la presencia del almirante Salvador 
Gómez Meillón, director general de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) 
en Manzanillo; Jorge Méndez Guajardo, director del Centro Colima de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México, y Marisol Neri 
León, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum) del 
Gobierno del Estado de Colima. 
 
Supervisa Gobernadora Indira ampliación de 2 a 4 carriles en Libramiento Manzanillo 

(2023-10-05, Redacción, Colima PM COL (sitio), )  

La gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, supervisó la ampliación de dos a cuatro carriles 
del Libramiento Manzanillo-Puerto Vallarta, una obra necesaria debido al crecimiento del puerto 
de Manzanillo. La ampliación forma parte de la autopista Colima-Manzanillo y tuvo una inversión 
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de mil 240 millones de pesos. La gobernadora destacó que la obra mejorará la dinámica logística 
del puerto y beneficiará a miles de familias de la región Occidente. Asistieron al evento el 
almirante Salvador Gómez Meillón, director general de la Administración del Sistema Portuario 
Nacional (Asipona) en Manzanillo; Jorge Méndez Guajardo, director del Centro Colima de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México, y 
Marisol Neri León, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad 
(Seidum) del Gobierno del Estado de Colima. 
 
Destina Megacable 23 mil mdp en plan de expansión nacional 

(2023-10-05, Redacción, ConsumoTIC CDMX (Sitio), )  

Megacable Comunicaciones ha destinado más de 23 mil millones de pesos en su plan de 
expansión a nivel nacional en los últimos dos años, sumando 23 mil kilómetros adicionales a su 
red. La empresa ha avanzado en la ampliación de su infraestructura, llegando a más ciudades 
en México. La modernización de su red de fibra óptica de última generación ha permitido 
conexiones más estables, rápidas y confiables, con un crecimiento del 20% en el mercado 
corporativo. La expansión de la red en la región Centro generará más de 20 mil empleos, y se 
prevé que la infraestructura y servicios de Megacable en la región crezcan a más de 24 mil 
empleos para 2024. En el Área Metropolitana del Valle de México, se han generado 3 mil 200 
empleos directos y 9 mil 600 indirectos, y se espera que crezcan a 15 mil 200 empleos en el 
próximo año. El director general de Megacable, Enrique Yamuni Robles, criticó el costo del 
espectro radioeléctrico, considerándolo "exageradamente caro" y pidiendo una legislación 
diferente para regular las tarifas de servicios. 
 
Formará Cecati 31 choferes para la Canacar con cursos 

(2023-10-05, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), )  

La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) enfrenta un déficit de 50,000 
operadores en todo el país, debido a la migración al norte de México en busca de mejores 
condiciones económicas. Para abordar esta situación, la Canacar se reunió con el alcalde de 
Coatzacoalcos, Amado Cruz Malpica, y el director del Cecati 31, Francisco Javier Sarmiento 
Pérez, para autorizar cursos de especialidades que permitan a los transportistas de carga estar 
preparados y evitar la migración a otros estados. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) emite y autoriza las licencias federales que avalan a los 
operadores de carga. La profesionalización de los operadores es fundamental para el éxito del 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. En la reunión, el empresario transportista 
Carlos Arias donó un tracto camión quinta rueda y un remolque en comodato. El Ayuntamiento 
de Coatzacoalcos se comprometió a proporcionar un presupuesto para habilitar un circuito vial 
para la enseñanza y práctica de manejo en las instalaciones del Cecati 31. 
 
Cerrarán parcialmente avenida Internacional por obras del viaducto elevado 

(2023-10-05, Juan Miguel Hernández, El Sol de Tijuana (sitio), )  

La avenida Internacional en Tijuana será cerrada parcialmente durante dos a tres semanas para 
dar paso a las obras del viaducto elevado de Tijuana, según el secretario de Movilidad municipal, 
Obed Silva Sánchez. La vialidad, que recibe 80 mil vehículos diariamente, requerirá estrategias 
viales para desviar parte del tráfico. Las obras incluirán excavaciones para el colado de las pilas 
que sostendrán el segundo nivel del viaducto elevado. Aunque la obra estará concluida el próximo 
año, no se ha determinado el tiempo exacto que estarán cerrados los dos carriles centrales. La 
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construcción del viaducto elevado fue anunciada en octubre de 2021 por el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) en Baja California ha asegurado que el amparo promovido por propietarios que no quieren 
vender sus terrenos no obstaculizará la construcción, ya que el 93% de la vía ha sido liberada y 
el 7% restante se liberará en diciembre de este año. 
 
SAT destaca que haya más de 99 mil contribuyentes que emiten facturas con Carta Porte 

(2023-10-04, Diego Rodríguez, Publimetro (sitio), )  

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha informado que más de 99 mil contribuyentes 
emiten facturas con complemento de Carta Porte, un mecanismo obligatorio desde enero de 
2022. A partir del 1 de enero de 2024, se aplicarán multas a quienes no cumplan con esta 
obligación. Desde que se estableció la obligatoriedad, se han emitido más de 602 millones de 
facturas a través del SAT y proveedores Autorizados de Certificación (PAC). El sector del 
autotransporte es el que más facturas ha emitido, seguido del ferroviario, aéreo y marítimo. La 
Carta Porte permite regularizar las operaciones comerciales relacionadas con los servicios de 
transporte, fortalecer el comercio formal y combatir el contrabando y la competencia desleal. A 
pesar de la obligatoriedad, las multas por no emitir la Carta Porte aún no se han implementado, 
pero la fecha límite para ponerse al corriente es el 31 de diciembre de 2023. A partir del 1 de 
enero de 2024, se aplicarán sanciones. 
 
AICM para a taxis concesionados; cierra cajas de Sitio 300 

(2023-10-04, Redacción, Eje Central (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha cerrado varios puntos de venta de 
la empresa de taxis Sitio 300, debido a un adeudo de millones de pesos y a la venta de boletos 
sin autorización. La administración del aeropuerto alega que Sitio 300 debe más de 60 millones 
de pesos, mientras que la empresa afirma que la deuda es de solo 26 millones. El cierre de las 
cajas en la Terminal 1 del AICM se debe a este adeudo y a las irregularidades en la venta de 
boletos. La empresa ha operado en el AICM durante 40 años y sus taxis son ampliamente 
reconocidos. Sin embargo, las autoridades han procedido al cierre de las cajas en la Terminal 1, 
dejando solo disponibles los puntos de venta en la Terminal 2. Las negociaciones entre Sitio 300 
y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) han permitido que las 
cajas en la Terminal 2 permanezcan abiertas. El caso está siendo litigado, ya que la 
administración del AICM alega un daño al erario federal y un riesgo para la seguridad del servicio 
ofrecido. 
 
Concluye proceso de consulta pública para el nuevo Programa Estatal de Ordenamiento 
Territorial y Desarrollo Urbano de Nuevo León 

(2023-10-04, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La Subsecretaria de Ordenamiento Territorial y del Espacio Público, Martha Montemayor Flores, 
ha anunciado la conclusión del proceso de consulta pública para el nuevo Programa Estatal de 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano de Nuevo León, tras 10 años sin actualizarse. 
Durante el proceso, se realizaron recorridos por 31 municipios, se llevaron a cabo 6 talleres 
regionales y se entrevistó a autoridades y miembros de la sociedad civil. Además, se solicitó la 
opinión de diversas dependencias y empresas prestadoras de servicios públicos. Ahora, se 
procederá a revisar y responder a las propuestas presentadas, con un plazo de 30 días hábiles 
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prorrogables a 60. El objetivo del nuevo programa es convertir a Nuevo León en la entidad más 
competitiva de México y uno de los nodos económicos más prósperos de América del Norte. 
 
Grupos Aeroportuarios reciben cambios en la regulación tarifaria 

(2023-10-04, Alejandro Torres, Vuela América (Sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ha notificado a los principales grupos aeroportuarios 
concesionados en México sobre la modificación inmediata de los términos de las bases de 
regulación tarifaria. Grupo Aeroportuario del Pacifico (GAP), Grupo Aeroportuario del Sureste 
(ASUR) y Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA) han recibido estas notificaciones. Las 
bases de regulación tarifaria están establecidas en los contratos de concesión celebrados con la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) en 1998 y 1999. Los grupos aeroportuarios 
están evaluando el impacto potencial de estos cambios en sus negocios, resultados de operación 
y situación financiera. Hasta ahora, la autoridad no ha emitido ninguna declaración sobre el tema. 
 
Más adelante, en entrevista, Jorge Nuño, SICT (Avance). 
(2023-10-04, VÃctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

*En entrevista Jorge Nuño SICT 

.. 

 
 
En entrevista, el Ing. Juan Antonio Flores Rosas, director general del Centro de la SICT de 
Querétaro, sobre las condiciones y riesgos en las que se encuentra la autopista México - 
Querétaro (P-1). 
(2023-10-04, Óscar Mario Beteta, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista el Ing Juan Antonio Flores Rosas director general del Centro de la SICT de 
Querétaro sobre las condiciones y riesgos en las que se encuentra la autopista México - 
Querétaro y quien detalló que los riesgos mayores son aquellos ubicados en el estado de San 
Luis y el Estado de México de aspectos que ya han sido detectados por la Guardia Nacional 
División Carretera en el tramo comprendido de Cuautitlán Izcalli hacía lo que es Polotitlán de una 
jurisdicción que le corresponde al Edoméx; mientras que por el lado de Querétaro lo único que 
se ha encontrado es el tema de la modernización a través de Banobras en la zona de San Juan 
del Río rumbo a Pedro Escobedo; en resumen el tema de robos están del lado de San Luis y el 
Estado de México 

.. 

 
 
En la carreteras federales se ha dado la eliminación del cobro de uso de rampas de 
frenado, así lo señaló en un comunicado la SICT. 
(2023-10-04, Gina Serrano, Canal 34 Mexiquense, )  

En la carreteras federales se ha dado la eliminación del cobro de uso de rampas de frenado así 
lo señaló en un comunicado la SICT 

.. 

 
 
La SICT informó que en las carreteras federales se eliminó el cobro por el uso de rampas 
de emergencias. 
(2023-10-04, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, )  
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La SICT informó que en las carreteras federales se eliminó el cobro por el uso de rampas de 
emergencias 

.. 

 
 
En entrevista, el Ing. Juan Antonio Flores Rosas, director general del Centro de la SICT de 
Querétaro, sobre las condiciones y riesgos en las que se encuentra la autopista México - 
Querétaro (P-2). 
(2023-10-04, Óscar Mario Beteta, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, el Ing. Juan Antonio Flores Rosas, director general del Centro de la SICT de 
Querétaro, sobre las condiciones y riesgos en las que se encuentra la autopista México - 
Querétaro. 

 

Flores Rosas puntualizó que pese a las molestias generadas por la autopista México - Querétaro, 
la entidad queretana es y sigue siendo atractivo para las familias por su cercanía al estado de 
México, tan así, que llegan al estado 37 familias de alrededor de 100 personas diariamente que 
llegan para tomarlo como una alternativa de vida por las cuestiones que tiene en favor como 
trabajo, orden y sobre todo y seguridad; por tanto, los trabajos ejecutados a través de la SICT 
han sido en colaboración a nivel estatal y municipal. 

.. 

 
 
AFAC aplica cambios de última hora en regulación tarifaria 

(2023-10-05, El Sol de México, Miguel Ensastigue, El Sol de Tlaxcala (sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ha realizado cambios de última hora en las 
disposiciones de regulación tarifaria para los grupos aeroportuarios en México. Los grupos 
aeroportuarios del Pacífico, Centro Norte y Sureste han informado de estos cambios, aunque no 
se han detallado en qué consisten. Los grupos aeroportuarios están analizando los posibles 
impactos financieros y operativos de estas modificaciones. La AFAC ha sido dotada de nuevas 
facultades por el presidente Andrés Manuel López Obrador, incluyendo la capacidad de investigar 
y tomar medidas en materia de seguridad aérea. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
El 30 de noviembre comienza a operar la nueva Mexicana de Aviación: AMLO 

(2023-10-04, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que a partir del 30 de noviembre comenzará 
a operar la nueva aerolínea militar Mexicana de Aviación, sin dar más detalles. Además, en 
noviembre se inaugurará el tren transístmico de pasajeros de Salina Cruz a Coatzacoalcos. 
López Obrador también destacó la labor de la secretaria de Energía Rocío Nahle, quien construyó 
una refinería en cinco años que permitirá refinar 340 mil barriles diarios. La presa Santa María, 
en Nuevo León, también está por concluirse y será inaugurada próximamente. 

CCO Noticias (sitio), La Jornada BC (sitio), La Jornada SLP (sitio),  
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LEY DE OBRAS PÚBLICAS 
 
Tiene contratista favorito Proyecto Chapultepec 

(2023-10-05, Leonardo Dominguez, El Universal, . 1,26)  

La empresa Desarrollo Sustentable Arro, propiedad de Armando Alonso Beltrán, ha obtenido 
contratos por más de 337 millones de pesos para realizar obras en el Proyecto Chapultepec, a 
pesar de presentar anomalías. Aunque Arro no está inscrita en el registro de proveedores del 
gobierno, se le otorgó un contrato en 2021 para construir la Cineteca Nacional Chapultepec. La 
empresa Supsus Ingeniería, también propiedad de Beltrán, ha ganado contratos por más de 100 
millones de pesos. Estas empresas tienen domicilios fiscales donde nadie responde, incluso uno 
está abandonado. La Ley de Obras Públicas establece que las obras deben ser realizadas por 
empresas legalmente constituidas y que cumplan con los requisitos legales y fiscales, pero estas 
empresas no cumplen con estos criterios. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Inversión energética en Tamaulipas detonará la economía del estado 

(2023-10-05, Redacción, La Jornada, . 16)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el gobernador de Tamaulipas, Américo 
Villarreal Anaya, anunciaron una millonaria inversión en el sector energético en Tamaulipas. La 
empresa australiana Woodside Energy espera producir 110 mil barriles diarios de aceite y 101 
millones de pies cúbicos de gas en diciembre de 2028. El proyecto, aprobado por la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos, tiene un costo total de 10 mil 434 millones de dólares. Pemex es 
socio no operador del proyecto, con el 40% de participación. La inversión se considera un logro 
importante en el marco de la Reforma Energética de 2013-2014. 

El Cinco TAMPS (Sitio), El Eco del Mante TAMPS (sitio), Periódico Contacto TAMP (Sitio), Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),  
 
MILLONARIA INVERSIÓN ENERGÉTICA EN TAMAULIPAS DETONARÁ ECONOMÍA 

(2023-10-04, Redacción, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La inversión de la empresa australiana Woodside Energy en el Campo Trion, ubicado en aguas 
profundas del Golfo de México, frente a la costa de Tamaulipas, ha sido aprobada por la Comisión 
Nacional de Energía. La inversión de 10,434 millones de dólares permitirá a Woodside Energy 
producir 110,000 barriles diarios de aceite y 101 millones de pies cúbicos de gas a partir de 
diciembre de 2028. La empresa estima recuperar un volumen de 434 millones de barriles de 
crudo y 219 mil millones de pies cúbicos de gas al final del contrato en 2052. Pemex, con una 
participación del 40%, es socio no operador del proyecto. La inversión en el Campo Trion es 
resultado de la Reforma Energética de 2013-2014, que abrió las actividades de exploración y 
producción de petróleo en México al capital privado. 

Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), La Capital TAMPS (sitio), La Silla Rota (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), La Prensa 
TAMPS (sitio), Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio), Nación 14 CDMX (sitio), Sigue tu Ruta CDMX (sitio), Frontera News 
CDMX (sitio), Hombres del Poder CDMX (sitio), CYQ CDMX (sitio), El Bajío Noticias GTO (sitio), Querétaro News QRO (sitio), El 
Reportero TAMPS (sitio), Alcaldías News CDMX (sitio), Muro Político MX (sitio), Al Tiempo CDMX (sitio), Mochila al Hombro 
CDMX (sitio), FIFINews (sitio), Sin Embargo (sitio), Uno TV Noticias (Sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), Hoja de Ruta 
(Sitio), Líder Web TAM (Sitio), Metrópoli Hoy CDMX (Sitio), El Gráfico TAMPS (sitio), La Fuente Noticias TAMPS (sitio), Notiviza 
Tamaulipas TAMS (sitio), El Sol de Tampico (sitio), La Portada TAMPS (Sitio),  
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Petrolera australiana invertirá 10 mil 434 millones de dólares en Campo Trion, frente a 
Matamoros, Tamaulipas 

(2023-10-04, Redacción, La Verdad TAMPS (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el gobernador de Tamaulipas, Américo 
Villarreal Anaya, han anunciado una millonaria inversión en energía para Tamaulipas. La 
empresa australiana Woodside Energy espera producir 110,000 barriles diarios de aceite y 101 
millones de pies cúbicos de gas en diciembre de 2028. El área contractual Trion, donde se llevará 
a cabo la extracción, tiene una extensión de 1,285.20 km2 y se encuentra en aguas profundas 
del Golfo de México, frente a la costa de Tamaulipas. El costo total del proyecto es de 10,434 
millones de dólares, con Pemex como socio no operador con un 40% de participación. La 
aprobación del Plan de Desarrollo para la Extracción del Campo Trion fue otorgada por la 
Comisión Nacional de Energía el 29 de agosto de 2023. La inversión en energía en Tamaulipas 
será una gran oportunidad para la economía local. 
 

CMIC 
 
Materiales de construcción aumentan costos en último trimestre 

(2023-10-04, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

La variación en los precios de los insumos y materiales de construcción tiene un impacto directo 
en el precio de diversas obras, especialmente en la construcción de viviendas. Durante el periodo 
anualizado de marzo del 2022 a marzo del 2023, la inflación en el desarrollo residencial tuvo el 
mayor incremento (9.1%), según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Los precios de construcción por metro cuadrado en México en 2023 son de 
aproximadamente 400 mil pesos para una vivienda de interés social, tres millones y medio para 
una vivienda de interés medio, y 12 millones para una vivienda nivel residencial. La población 
trabajadora es la más afectada por estos aumentos. 
 
AmCham proyecta atraer 800 mdd en inversiones por 'nearshoring' 
(2023-10-04, Redacción, CMIC MX (sitio), )  

La American Chamber of Commerce (AmCham) tiene como objetivo atraer alrededor de 800 
millones de dólares en inversión a México a través de la relocalización de empresas o el 
nearshoring. Aunque México y Estados Unidos están trabajando positivamente, aún hace falta 
acelerar la atracción de inversiones. Sin embargo, para que la relocalización de empresas sea 
una gran oportunidad para el país, aún faltan muchas cosas por hacer en temas de educación, 
salud y seguridad, según Pedro Casas, vicepresidente de la AmCham. 
 
Recibe Comisión aportaciones sobre el proyecto de iniciativa de Ley de Desarrollo 
Económico Sustentable 

(2023-10-04, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha solicitado al Gobierno de 
México que se les permita reactivar las obras en curso, ya que la industria de la construcción es 
una de las más afectadas por la pandemia de COVID-19. La CMIC ha propuesto un protocolo de 
seguridad para reactivar las obras en curso, que incluye medidas como la implementación de 
pruebas de PCR para detectar el virus, la creación de un fondo de emergencia para atender 
casos de COVID-19 en las obras y la capacitación de trabajadores en medidas de prevención. 
La CMIC también ha solicitado al Gobierno que se les permita reactivar las obras de 
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infraestructura, que han sido detenidas por problemas financieros. Sin embargo, la CMIC ha 
señalado que es necesario que el Gobierno les otorgue recursos para reactivar las obras de 
infraestructura, ya que muchas de ellas se encuentran en etapas avanzadas de construcción y 
no pueden ser abandonadas. 
 

CMIC ESTATALES 
 
Gastan miles en atención privada 

(2023-10-05, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

El IMSS está suspendiendo y reprogramando intervenciones quirúrgicas no urgentes debido a 
que varios quirófanos de la Clínica 7 están fuera de funcionamiento. Eugenio Williamson 
Yribarren, Presidente de la CMIC y miembro del Consejo Estatal del IMSS, ha recibido quejas 
de pacientes que han tenido que recurrir a hospitales privados para ser operados, pagando 
cantidades de hasta 180 mil pesos. Williamson Yribarren criticó la falta de servicio adecuado, 
señalando que los pacientes pagan el Seguro Social para recibir el servicio y que esta situación 
es inaceptable. Se quejó de que los pacientes han tenido que esperar hasta un año para ser 
operados y pidió que se les envíe a otras clínicas en caso de no poder ser atendidos en la Clínica 
7. Williamson Yribarren planea hablar con el delegado del IMSS en Coahuila para buscar una 
solución al problema. 
 
Entrega la empresa que hará el hospital del ISSSTE el dictamen de impacto urbano  
(2023-10-04, Aurora Harrison, El Sur GRO (sitio), )  

La secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal (Seduop), Luz María Meraza 
Radilla, ha declarado que la empresa encargada de construir el hospital regional del ISSSTE ya 
ha entregado el dictamen de impacto urbano, que está siendo revisado para otorgar la licencia 
de construcción. Meraza Radilla también aclaró que no se cancelaron las obras, sino que se 
reprogramaron para el próximo año, a excepción de la continuación de la Vía Rápida. Además, 
ha solicitado al gobierno federal que se realicen obras de mitigación alrededor del Centro de 
Convenciones. Carlos Sevilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, ha declarado que las obras en las que los afiliados de la cámara han concursado 
están en marcha, y espera que el próximo año haya un mayor presupuesto para infraestructura 
carretera. 
 
No hay marcha atrás en la Cuarta Transformación: Claudia Sheinbaum  
(2023-10-05, Redacción, Efekto 10 PUE (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora de Defensa de la Transformación, ha asegurado que 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación de México. Esto se produjo durante la firma 
del Acuerdo de Unidad en Chilpancingo, donde varios líderes de Guerrero se unieron a la defensa 
de la 4T. El acuerdo fue firmado por líderes de diferentes sectores, como la CMIC, la Asociación 
Capacidades Diferentes Sin Fronteras, el PVEM, y el senador de la República, Felix Salgado 
Macedonio. También participaron los presidentes municipales de Tlacoachistlahuaca, Atenango 
del Río, Técpan de Galeana, Tlacoapa y Eduardo Neri. 
 
Obra privada mantiene con actividad a constructores mazatlecos 
(2023-10-05, Redacción, CMIC MX (sitio), )  
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El Presidente de la CMIC Sinaloa Sur, Guillermo Trewartha Domínguez, ha informado que solo 
el 35% de los agremiados tiene obra pública en Mazatlán, Sinaloa. A pesar de esto, la obra 
privada ha compensado la falta de proyectos públicos, permitiendo a los constructores 
mantenerse a flote. Por otro lado, el vicePresidente de la CMIC nacional, Quel Galván, ha pedido 
justicia para los constructores locales, solicitando que la obra pública local se quede para los 
locales en lugar de ser otorgada a empresas foráneas. Actualmente, hay 89 empresas afiliadas 
a la CMIC en la región sur del estado. 
 
Académicos, empresarios y sociedad civil se sumaron al Acuerdo de Unidad de la 4T: 
Claudia Sheinbaum 

(2023-10-05, Redacción, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), )  

El Acuerdo de Unidad fue firmado por varios líderes políticos y sociales, incluyendo la dirigente 
nacional del PVEM, el senador Félix Salgado Macedonio, y el presidente estatal de la CMIC, 
Daniel Álvarez. También firmaron el acuerdo varios presidentes municipales, como Yareth Saraí 
Pineda Arce de Tlacoachistlahuaca, Jonathan Moisés Ensaldo Muñoz de Atenango del Río, 
Jesús Yasir Deloya Díaz de Técpan de Galeana, Amado Basurto Gálvez de Tlacoapa, y Sara 
Salinas Bravo de Eduardo Neri. 
 
Nombres, nombres y... nombres | Jaloneos en Concamín para suceder a Abugaber, 
Malagón y Ramírez y 2024 difícil  
(2023-10-05, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  

Muchas empresas lo tienen claro: 2024 con todo y el Paquete Económico expansivo que presentó 
la SHCP de Rogelio Ramírez de la O, será complicado. 
 
Nombres, Nombres Y .. Nombres // Jaloneos en Concamin para suceder a Abugaber, 
Malagón y Ramírez y 2024 difícil 
(2023-10-05, Alberto Aguilar, La Prensa, . 21)  

Muchas empresas lo tienen claro: 2024 con todo y el Paquete Económico expansivo que presentó 
la SHCP de Rogelio Ramírez de la O, será complicado. 

 
 
Fuera de contrato 

(2023-10-05, El Eventual, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción, Eugenio Williamson 
Iribarren, afirma que la responsabilidad de resolver el problema de AHMSA recae en el presidente 
López Obrador, ya que el licenciado Alonso Ancira, ex dueño de la empresa, ha afirmado que 
solo falta la reunión con el presidente para que los nuevos inversionistas inyecten recursos. Sin 
embargo, hasta ahora no se ha fijado una fecha para esta reunión. Además, un grupo de 
trabajadores de AHMSA se ha plantado en la plaza principal para exigir el pago de su liquidación 
pendiente, con el respaldo del presidente municipal Mario Dávila. Por otro lado, Alejandro Pérez 
Fernández, coordinador de los módulos del Repuve, advierte sobre organizaciones que ofrecen 
legalizar unidades chuecas a cambio de dinero, pero en realidad estafan a los propietarios. 
 
Nombres, nombres y... nombres | Jaloneos en Concamín para suceder a Abugaber, 
Malagón y Ramírez y 2024 difícil 
(2023-10-05, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  
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Muchas empresas lo tienen claro: 2024 con todo y el Paquete Económico expansivo que presentó 
la SHCP de Rogelio Ramírez de la O, será complicado. 
 
La Secretaría de Energía y CFE deben poner orden en Xalapa 

(2023-10-05, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

CAFÉ DE MAÑANA 
 
SENER Y CFE DEBEN PONER ORDEN EN XALAPA 

(2023-10-05, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), )  

José Luis Enríquez AmbellCafé de Mañana 

 
La Secretaría de Energía y CFE deben poner orden en Xalapa 

(2023-10-05, Redacción, Por Cierto VER (Sitio), )  

CAFÉ DE MAÑANA 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres //Jaloneos en Concamin para suceder a Abugaber, 
Malagón y Ramírez y 2024 difícil 
(2023-10-05, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 16)  

Muchas empresas lo tienen claro: 2024 con todo y el Paquete Económico expansivo que presentó 
la SHCP de Rogelio Ramírez de la O, será complicado. 

 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum 

(2023-10-05, Redacción, Diario Momento PUE (sitio), )  

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, participó en la firma del Acuerdo 
de Unidad con grupos de la sociedad guerrerense, con el objetivo de construir una alianza para 
las elecciones de 2024. El acuerdo fue firmado por diversos actores, incluyendo a la presidenta 
municipal de Tlacoachistlahuaca (PRD), Yareth Saraí Pineda Arce, y el presidente municipal de 
Atenango del Río (PES), Jonathan Moisés Ensaldo Muñoz. También se sumaron otros líderes y 
miembros de la sociedad guerrerense, como el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez 
Añorve. Sheinbaum destacó la importancia de la participación ciudadana en la toma de 
decisiones políticas. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum 

(2023-10-05, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora de Defensa de la Transformación, ha asegurado que 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación de la Vida Pública de México. Esto ocurrió 
durante la firma del Acuerdo de Unidad en Chilpancingo, Guerrero, en el que varios líderes del 
estado se unieron a la defensa de la 4T. Entre los firmantes se encuentran Karen Castrejón, 
dirigente nacional del PVEM; Héctor Ulises García Nieto, delegado estatal de Defensa de los 
Comités de la Cuarta Transformación; Felix Salgado Macedonio, senador de la República; y 
Patricia Acevedo Pacheco, coordinadora de las Cocineras Tradicionales Guerrerenses. También 
firmaron el acuerdo varios presidentes municipales, incluyendo a Yareth Saraí Pineda Arce de 
Tlacoachistlahuaca (PRD); Jonathan Moisés Ensaldo Muñoz de Atenango del Río (PES); Jesús 
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Yasir Deloya Díaz de Técpan de Galeana (PRD); Amado Basurto Gálvez de Tlacoapa (PAN); y 
Sara Salinas Bravo de Eduardo Neri (PT). 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum 

(2023-10-05, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

El Acuerdo de Unidad, firmado por Claudia Sheinbaum, Karen Castrejón, Héctor Ulises García 
Nieto, Felix Salgado Macedonio, y otros miembros de la sociedad guerrerense, busca unir a 
diferentes grupos políticos y sociales en Guerrero. El acuerdo fue respaldado por más de 30 
organizaciones y 100 líderes de opinión. Entre los firmantes se encuentran el presidente estatal 
de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve, y el presidente municipal de Tlacoachistlahuaca, Yareth Saraí 
Pineda Arce. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, Guerrero CB Televisión 

(2023-10-05, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, firmó el Acuerdo de Unidad con 
diferentes miembros de la sociedad guerrerense, incluyendo Felix Salgado Macedonio, senador 
de la República. El Acuerdo fue firmado por Karen Castrejón, dirigente nacional del PVEM; Héctor 
Ulises García Nieto, delegado estatal de Defensa de los Comités de la Cuarta Transformación; 
Patricia Acevedo Pacheco, coordinadora de las Cocineras Tradicionales Guerrerenses; Cruz 
Rosales González, presidenta de la Asociación Capacidades Diferentes Sin Fronteras; el 
cantante Cuitláhuac Vega Toledo; el investigador del IPN, Javier Tapia Santoyo; la regidora de 
Atoyac de Álvarez, Melani Velázquez Sánchez; el pintor Bernardo Rosendo Ponce; y el 
presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve. El Acuerdo busca promover la unidad, la 
paz, y el desarrollo en Guerrero. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, Guerrero 

(2023-10-05, Staff, El Independiente en línea OAX (sitio), )  

El presidente municipal de Tlacoachistlahuaca, Yareth Saraí Pineda Arce, firmó el Acuerdo de 
Unidad junto con otros líderes y representantes de la sociedad guerrerense, incluyendo al 
presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve. Este acuerdo busca la unidad y el 
desarrollo de Guerrero, y fue firmado en un evento encabezado por Claudia Sheinbaum, jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México y aspirante a la presidencia de la República por Morena. 
Sheinbaum destacó la importancia de la unidad y la participación ciudadana para lograr la 
transformación del país. 
 
Expediente 24/2022 (Edicto) 

(2023-10-05, Edicto, EDOMEX El Valle, . 11)  

El Juzgado Especializado en Juicio Sumario de Usucapión de Lerma, Estado de México, ha 
emitido un edicto emplazando a Adolfo Monroy Cardenas y Arnulfo Martinez Coli. El edicto se 
refiere al expediente número 24/2022, en el que Antonio Aceves Jimenez ha solicitado la 
declaración de usucapión de un inmueble y la cancelación de la inscripción registral a favor de 
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los demandados. Se ha ordenado la publicación del edicto en la Gaceta del Gobierno y otro 
periódico de mayor circulación, así como en el boletín judicial, para notificar a los demandados 
que deben presentarse dentro de los próximos 30 días. Si no se presentan, el juicio continuará 
en rebeldía. El edicto menciona que Antonio Aceves Jimenez adquirió la casa habitación en 
cuestión a través de un contrato privado de compraventa en 1975, y que Arnulfo Martinez Coli es 
uno de los demandados. 
 
LA RELOCALIZACIÓN DE LA INDUSTRIA SEGUNDO TEMA DEL FORO ESTATAL DE 
VIVIENDA EDOMÉX 

(2023-10-05, Staff, Poder Edomex EDOMEX (sitio), )  

El Gobierno del Estado de México y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) han organizado un Foro Estatal de Vivienda en Ixtapaluca para abordar 
la relocalización de la industria transnacional en la entidad. La mesa de diálogo, presidida por 
Dayra Vergara Vargas, delegada regional del Infonavit Estado de México, Mauricio E. Arroyo 
Jardón, director general del Instituto Mexiquense de la Vivienda Social, y Felipe Arvizu De La Luz, 
presidente municipal de Ixtapaluca, discutió la potencial reformulación de la vivienda social y la 
redensificación de los conjuntos urbanos abandonados. Expertos en vivienda, académicos, 
cámaras empresariales y representantes del sector trabajador participaron en los debates. Se 
llevarán a cabo más mesas en Tecámac, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el 
Congreso del Estado de México para consolidar las propuestas. 
 
Recurren a hospitales privados tras suspensión de cirugías en IMSS 

(2023-10-05, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

El IMSS ha suspendido y reprogramado intervenciones no urgentes debido a la falta de 
funcionamiento de varios quirófanos en la Clínica 7. Esto ha llevado a algunos pacientes a recurrir 
a hospitales privados, pagando entre 30,000 y 180,000 pesos por las cirugías. Eugenio 
Williamson Yribarren, Presidente de la CMIC y miembro del Consejo Estatal del IMSS, ha 
recibido quejas de derechohabientes cuyas cirugías han sido reprogramadas, a pesar de que 
solo está funcionando un quirófano en el área de Urgencias. Williamson Yribarren señaló que 
esto no es el servicio que los pacientes merecen y que no se está cumpliendo con las 
expectativas planteadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Académicos, empresarios y sociedad civil se sumaron al Acuerdo de Unidad de la 4T: 
Claudia Sheinbauwum 

(2023-10-05, Juan José Romero, GRO Enfoque Informativo Guerrero, . 1,3)  

La coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, 
ha afirmado que no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación de la Vida Pública de México 
durante su visita a Guerrero. Sheinbaum destacó la importancia de que todos los mexicanos vivan 
dignamente, con acceso a alimentos saludables, educación universitaria y atención médica. 
Además, enfatizó la revolución de conciencias que ha tenido lugar en México, liberando al pueblo 
de gobiernos corruptos y privilegios para unos pocos. El líder del partido, Mario Delgado, subrayó 
que la elección de 2022 será crucial para decidir si México regresa a la corrupción y el saqueo o 
continúa con el gobierno del pueblo. El Acuerdo de Unidad fue firmado por varios líderes y 
representantes, incluyendo el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez. 
 
Gastan miles en atención privada 
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(2023-10-05, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

El IMSS está suspendiendo y reprogramando intervenciones quirúrgicas no urgentes en la Clínica 
7 de Monclova, Coahuila, debido a que varios quirófanos están fuera de funcionamiento. Eugenio 
Williamson Yribarren, Presidente de la CMIC y miembro del Consejo Estatal del IMSS, ha 
recibido quejas de derechohabientes cuyas cirugías han sido suspendidas. Algunos pacientes 
han tenido que recurrir a hospitales privados, pagando entre 30 mil y 180 mil pesos por las 
operaciones. Williamson Yribarren cuestionó la tardanza en las cirugías y pidió que los pacientes 
sean enviados a otras clínicas si la Clínica 7 no puede realizar las operaciones. Señaló que los 
problemas de la Clínica 7 están empeorando, a pesar de las peticiones de mejora del servicio. 
 
"Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación": Claudia Sheinbaum 

(2023-10-05, Redacción, Monitor Xpress QRO (sitio), )  

El presidente municipal de Tlacoachistlahuaca, Yareth Saraí Pineda Arce, firmó el Acuerdo de 
Unidad en Guerrero junto a otros miembros de la sociedad guerrerense. El acuerdo también fue 
firmado por Claudia Sheinbaum, gobernadora de la Ciudad de México, y Karen Castrejón, 
dirigente nacional del PVEM. El evento contó con la presencia de Felix Salgado Macedonio, 
senador de la República, y Daniel Álvarez Añorve, presidente estatal de la CMIC. El acuerdo 
busca impulsar el desarrollo del estado y la unidad de los guerrerenses. 
 
Se reúnen IMSS y CMIC Quintana Roo 

(2023-10-05, Redacción, Periodico Quequi QROO (sitio), )  

El Dr. Enrique Ureña Bogarín, titular del IMSS Quintana Roo, se reunió con Ulises Morales 
Estrada, Dirigente Estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
para establecer un canal directo de comunicación y mejorar las prácticas en el estado. Se 
discutieron temas como capacitación, Buzón Tributario, convenios de pago y beneficios fiscales. 
El IMSS busca promover la formalidad entre los patrones de la industria de la construcción y 
brindar seguridad a las familias de los trabajadores. La CMIC tiene un padrón de 6 mil 
trabajadores de la construcción y más de 200 empresas afiliadas en todo el estado. 
 
Constellation Brands concluye remodelación de la infraestructura del suministro de agua 
de Vargas y Santa Fe 

(2023-10-04, Redacción, Más Latina 96.5 NL (Sitio), )  

Constellation Brands, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Veracruz, ha llevado a cabo acciones para mejorar la 

infraestructura del suministro de agua en las comunidades de Vargas y Santa Fe, en Veracruz. 
Estas acciones incluyeron la restauración del tanque elevado, el reforzamiento del muro 
perimetral, la actualización de cuartos de control y bodega, el suministro de bomba de repuesto 
sumergible, entre otros. Estos trabajos fueron realizados por empresas veracruzanas 
seleccionadas a través de un proceso de licitación en conjunto con la CMIC. Esta iniciativa ha 
mejorado la calidad de vida de 2,600 habitantes de Vargas y 3,800 habitantes de Santa Fe. Estas 
acciones son parte del compromiso de Constellation Brands de ser un catalizador de desarrollo 
y bienestar en las comunidades de Veracruz. 
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''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, Guerrero. 
(2023-10-04, Redacción, Viva La Noticia SIN (sitio), )  

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, encabezó la firma del Acuerdo de 
Unidad por la Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de Guerrero. Este acuerdo tiene como 
objetivo unir a todas las fuerzas políticas y sociales para el desarrollo de Guerrero y garantizar 
las elecciones limpias y libres en 2024. Entre los firmantes se encuentran el gobernador de 
Guerrero, Héctor Astudillo Flores, y el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve. 
López Obrador destacó que este acuerdo es un mensaje de unidad para el país. 
 
"Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación": Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, Guerrero 

(2023-10-04, Redacción, El Economista (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Mario Delgado, y otros líderes políticos firmaron un Acuerdo de Unidad en 
Guerrero, México, en preparación para las elecciones de 2022. El acuerdo incluye a diferentes 
miembros de la sociedad guerrerense, como el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez 
Añorve. Sheinbaum destacó la importancia de la unidad para continuar con la Cuarta 
Transformación y aseguró que la elección de 2022 será histórica. Delgado enfatizó que el pueblo 
de México decidirá si continúa el gobierno del pueblo. El Acuerdo de Unidad también fue firmado 
por Karen Castrejón, Héctor Ulises García Nieto, Felix Salgado Macedonio, y otros líderes 
políticos. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum 

(2023-10-04, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, reafirmó su compromiso con la 
Cuarta Transformación y la unidad de la coalición Juntos Haremos Historia en Guerrero. Durante 
un evento en Chilpancingo, Sheinbaum destacó la importancia de la unidad para la 
transformación del país y la defensa de la democracia. El evento contó con la presencia de 
diferentes líderes políticos, como el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve, y el 
presidente municipal de Tlacoachistlahuaca, Yareth Saraí Pineda Arce, entre otros. 
 
''Que se oiga en Guerrero, en todo México y en todo el mundo, no hay marcha atrás en la 
4T'': Claudia Sheinbaum 

(2023-10-04, Redacción, Diario Marca OAX (sitio), )  

El Acuerdo de Unidad fue firmado por Claudia Sheinbaum, candidata a la gubernatura de 
Guerrero, y diversos representantes de la sociedad guerrerense, incluyendo el presidente estatal 
de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve. Sheinbaum destacó la importancia de la unidad para lograr 
una transformación en el estado, y señaló que la elección del próximo 6 de junio será histórica. 
 
Fortalecen colaboración IMSS Quintana Roo y empresarios constructores 

(2023-10-04, Redacción, Palco Quintanarroense QROO (sitio), )  

El titular del IMSS en Quintana Roo, Enrique Ureña Bogarín, se reunió con Ulises Morales 
Estrada, dirigente Estatal de la CMIC, para fortalecer la colaboración entre ambas instituciones. 
Se discutieron temas como capacitación, el uso del Buzón Tributario, convenios de pago, 
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condonación de multas, beneficios fiscales y más. La reunión busca promover la formalidad entre 
los patrones de la industria de la construcción y garantizar la seguridad y tranquilidad de las 
familias de los trabajadores de este sector. La CMIC cuenta con un padrón de 6 mil trabajadores 
y más de 200 empresas afiliadas en Quintana Roo. 
 
La 4T no va a parar hasta que cada mexicano viva dignamente 

(2023-10-04, Staff, Aquí Noticias CHIS (sitio), )  

El Acuerdo de Unidad fue firmado por Claudia Sheinbaum, coordinadora de la Defensa de la 
Transformación, junto con varios líderes y representantes de la sociedad guerrerense. Entre ellos 
se encontraban el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve, y varios presidentes 
municipales, incluyendo a Yareth Saraí Pineda Arce de Tlacoachistlahuaca, Jonathan Moisés 
Ensaldo Muñoz de Atenango del Río, Jesús Yasir Deloya Díaz de Técpan de Galeana, Amado 
Basurto Gálvez de Tlacoapa, y Sara Salinas Bravo de Eduardo Neri. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, Guerrero 

(2023-10-04, Redacción, Primera Línea OAX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México y precandidata a la presidencia de 
México por Morena, firmó el Acuerdo de Unidad para Guerrero, con el objetivo de unir a todas las 
fuerzas políticas y sociales del estado. El acuerdo fue firmado por varios actores políticos y 
sociales, incluyendo a Daniel Álvarez Añorve, presidente estatal de la CMIC, y Sara Salinas 
Bravo, presidenta municipal de Eduardo Neri. El evento contó con la presencia de Félix Salgado 
Macedonio, senador de la República, quien destacó la importancia de la unidad para lograr la 
transformación del país. Sheinbaum resaltó la importancia de la unidad en la historia de México 
y Guerrero, y afirmó que el país necesita una transformación profunda. 
 
Construcción vertical trae reducción de 'desplazo' para residentes: CMIC 

(2023-10-04, Redacción, CMIC MX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tijuana (CMIC), 
Gabriel Vizcaíno, destacó las ventajas de la construcción vertical, incluyendo la reducción del 
desplazamiento para los residentes. Vizcaíno señaló que los edificios verticales se han vuelto 
populares desde 2016, ya que ofrecen una forma de vivienda más eficiente. Además, la 
construcción vertical permite albergar a más personas en menos metros cuadrados, lo que ayuda 
a reducir el tráfico en las principales rutas de Tijuana. Según la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios Delegación Tijuana, hay 23 proyectos inmobiliarios relacionados con 
la edificación vertical en la ciudad, con un total de 2,760 unidades generadas en el año. Vizcaíno 
enfatizó que esta dinámica económica es más fuerte en la frontera que en otras partes del país. 
 
Alumnos de Ingeniería Civil ganan Primer Lugar en Expo Construcción 

(2023-10-04, Redacción, Monitoreo Especial, )  

La Décima Tercera Expo Construcción 2023, organizada por la CMIC, tuvo lugar en el Baja 
California Center los días 28 y 29 de septiembre. El ITT, campus del Tecnológico Nacional de 
México, participó con éxito, obteniendo el Primer Lugar en el Concurso de Colado. Los 
estudiantes de Ingeniería Civil, Arquitectura e Ingeniería en Diseño Industrial instalaron el módulo 
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promocional 47, que fue uno de los más visitados. El ITT agradece al Presidente de la CMIC, 
ingeniero Gabriel Vizcaíno, y al comité organizador por su apoyo. 
 
Coahuila, entre los estados con más adeudo a constructoras en México 

(2023-10-04, Redacción, Columnas de México COAH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la región 
Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha informado que los gobiernos de Coahuila y Durango 
adeudan un total de 50 millones de pesos a empresas constructoras de la región. Esta deuda 
corresponde a obras públicas realizadas en administraciones anteriores. Gutiérrez Gutiérrez ha 
señalado que en Durango el adeudo es de cerca de 25 millones de pesos, afectando a seis 
empresas, mientras que en Coahuila la cifra es similar y afecta a entre seis y siete empresas. 
Gutiérrez Gutiérrez ha solicitado una reunión con Ana Rosa Hernández Rentería, secretaria de 
Comunicaciones y Obras Públicas en el gobierno de Durango, para revisar la situación de los 
pagos pendientes de la administración anterior. Se espera que este tema sea abordado en el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y que el actual gobernador de Coahuila, Miguel Ángel 
Riquelme, responda a las solicitudes de pago antes de que termine su mandato. 
 
«Que se oiga en Guerrero, en México y el mundo: no hay marcha atrás en la Cuarta 
Transformación'': Claudia Sheinbaum 

(2023-10-04, Redacción, Golpe Político VER (Sitio), )  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, firmó un Acuerdo de Unidad 
con diferentes miembros de la sociedad guerrerense, incluyendo el presidente estatal de la CMIC, 
Daniel Álvarez Añorve. El acuerdo busca construir una nueva etapa de desarrollo y bienestar 
para Guerrero, basada en la Cuarta Transformación. Sheinbaum destacó la importancia de la 
participación ciudadana y el respeto a la democracia para lograr un cambio profundo. El acuerdo 
también fue firmado por Karen Castrejón, dirigente nacional del PVEM; Héctor Ulises García 
Nieto, delegado estatal de Defensa de los Comités de la Cuarta Transformación; y Felix Salgado 
Macedonio, senador de la República. 
 
Claudia Sheinbaum suma simpatías en Guerrero 

(2023-10-04, Redacción, Vanguardia VER (Sitio), )  

La coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, 
firmó el Acuerdo de Unidad en Chilpancingo, Guerrero, junto a varios líderes y políticos. Entre los 
firmantes se encontraban el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez, el presidente 
municipal de Tlacoachistlahuaca, Yareth Saraí Pineda Arce, el presidente municipal de Atenango 
del Río, Jonathan Moisés Ensaldo Muñoz, el presidente municipal de Técpan de Galeana, Jesús 
Yasir Deloya Díaz, el presidente municipal de Tlacoapa, Amado Basurto Gálvez, y la presidenta 
municipal de Eduardo Neri, Sara Salinas Bravo. Sheinbaum afirmó que no hay marcha atrás en 
la Cuarta Transformación de México. 
 
CCE cambia de vocería; ahora tendrá presidente 

(2023-10-04, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha nombrado a Luis Felipe del Rivero, de Canaco 
Gómez Palacio, como nuevo presidente, en reemplazo de Donato Gutiérrez, Titular de CMIC. 
Del Rivero estará en funciones hasta el 31 de marzo de 2024. El CCE busca fortalecer la marca 
y estrechar lazos con los gobiernos estatales de Coahuila y Durango. El grupo empresarial 

https://www.efinf.com/clipviewer/b25f781389b70e16b6ef65e2d07a0c4a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/09c255a74d20f108713378c8480d5e16?file
https://www.efinf.com/clipviewer/09c255a74d20f108713378c8480d5e16?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f37470c1bff249ef0575363704f4b7b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72c6703e2ac86039d4c3f32cacede40a?file


 

 

representa a una zona metropolitana en la que convergen dos estados, y se busca atraer 
inversiones que beneficien a ambas entidades. El CCE está formado por 10 organismos que 
representan a 100 mil trabajadores, siendo el grupo empresarial más importante de la región. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, Guerrero 

(2023-10-04, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, firmó un Acuerdo de Unidad con 
diversos actores políticos y sociales de Guerrero para respaldar la candidatura de Félix Salgado 
Macedonio a la gubernatura del estado. Sheinbaum destacó la importancia de este acuerdo para 
la Cuarta Transformación y la defensa de la democracia. El acuerdo fue firmado por líderes de 
diferentes partidos, incluyendo el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve, y el 
presidente municipal de Atenango del Río, Jonathan Moisés Ensaldo Muñoz. 
 
San Mateo Atenco se une: Jornada de Reforestación para Preservar Humedal 
(2023-10-04, Redacción, Sé Uno Noticias (Sitio), )  

La alcaldesa de San Mateo Atenco, Ana Muñiz Neyra, lideró una jornada de reforestación en la 
Unidad Deportiva municipal, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Esta jornada, titulada "Planta un árbol, construye vida", busca preservar 
el ecosistema del humedal de la zona. Desde 2022, se han llevado a cabo 14 jornadas de 
reforestación, con un total de 14 mil árboles plantados. Esta iniciativa refuerza los ecosistemas 
naturales y promueve un futuro más verde y sostenible para el municipio. 
 
'Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, no 
hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde Chilpancingo, 
Guerrero 

(2023-10-04, Redacción, Golpe Político VER (Sitio), )  

El Acuerdo de Unidad fue firmado por diferentes miembros de la sociedad guerrerense, 
incluyendo a Patricia Acevedo Pacheco, coordinadora de las Cocineras Tradicionales 
Guerrerenses; Cruz Rosales González, presidenta de la Asociación Capacidades Diferentes Sin 
Fronteras; el cantante, Cuitláhuac Vega Toledo; el investigador del IPN, Javier Tapia Santoyo; la 
regidora de Atoyac de Álvarez, Melani Velázquez Sánchez; el pintor Bernardo Rosendo Ponce; 
y el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve. También se sumaron líderes de grupos 
de 4° y 5° paso de la zona de montaña baja y alta del estado de Guerrero, asesores técnicos de 
proyectos forestales y presidentes municipales de diferentes partidos políticos. 
 
''Que se oiga en Guerrero, que se oigan en todo México y que se oiga en todo el mundo, 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación'': Claudia Sheinbaum desde 
Chilpancingo, 
(2023-10-04, Redacción, Edomex al Día (sitio), )  

El presidente municipal de Acapulco, Adela Román Ocampo, se reunió con el presidente estatal 
de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve, para discutir proyectos de infraestructura en la ciudad. 
Además, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, firmó el Acuerdo de 
Unidad en Guerrero, que incluye a diferentes miembros de la sociedad guerrerense, como 
Álvarez Añorve. Este acuerdo busca la unidad y la defensa de la Cuarta Transformación. 
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"Que se oiga en Guerrero y que se oiga en todo México, no hay marcha atrás en la 4T", 
dice Claudia Sheinbaum 

(2023-10-04, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora de Defensa de la Transformación, ha asegurado que 
no hay marcha atrás en la Cuarta Transformación de la Vida Pública de México. Durante la firma 
del Acuerdo de Unidad en Chilpancingo, Guerrero, diferentes liderazgos del estado se unieron a 
la defensa de la 4T. El acuerdo fue firmado por varios miembros de la sociedad guerrerense, 
incluyendo el presidente estatal de la CMIC, Daniel Álvarez Añorve, y el presidente municipal de 
Tlacoachistlahuaca, Yareth Saraí Pineda Arce. 
 
Persisten adeudos por 50 mdp a constructoras, señala CMIC Laguna 

(2023-10-04, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Laguna, 
Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha denunciado que los gobiernos de Coahuila y Durango tienen un 
adeudo histórico con constructoras de la Comarca por 50 millones de pesos. En el caso de 
Coahuila, el adeudo de 25 millones de pesos corresponde a siete constructoras que no fueron 
pagadas durante el gobierno de Rubén Moreira. En Durango, el adeudo también es de 25 
millones de pesos, afectando a seis empresas que trabajaron en el programa de Obras y 
Servicios del Parque Industrial 2021 y la introducción de la red hidráulica en las colonias El 
Campestre y Las Rosas de Gómez Palacio. Gutiérrez Gutiérrez buscará retomar este tema con 
la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas en el gobierno de Durango. 
 
Estados adeudan 50 mdp a constructorias 

(2023-10-04, Fabiola P. Canedo, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la región 
Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, informó que los gobiernos de Coahuila y Durango adeudan 
un total de 50 millones de pesos a empresas constructoras de la región. En Durango, el adeudo 
es de cerca de 25 millones de pesos, afectando a seis empresas, mientras que en Coahuila la 
cifra es similar, afectando a entre seis y siete empresas. Gutiérrez Gutiérrez destacó la necesidad 
de pagar esta deuda, ya que las constructoras no pueden esperar más tiempo. Se ha solicitado 
una reunión con Ana Rosa Hernández Rentería, secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas 
en el gobierno de Durango, para abordar el tema. En Coahuila, se espera una respuesta por parte 
del gobernador actual, Miguel Ángel Riquelme, antes de que termine su mandato. 
 
Fortalecen colaboración IMSS Quintana Roo y empresarios constructores 

(2023-10-04, Redacción, Galu Comunicación QROO (sitio), )  

El titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Quintana Roo, Enrique Ureña 
Bogarín, se reunió con Ulises Morales Estrada, dirigente Estatal de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), para fortalecer la colaboración entre ambas instituciones. 
El objetivo de la reunión fue establecer un canal directo de comunicación entre el IMSS y la CMIC, 
para promover mejores prácticas y brindar herramientas a las empresas de la industria de la 
construcción. Se abordaron temas como capacitación, uso del Buzón Tributario, convenios de 
pago, entre otros. La CMIC cuenta con un padrón de 6 mil trabajadores y más de 200 empresas 
afiliadas en Quintana Roo. Esta reunión representa un paso hacia la colaboración efectiva entre 
el IMSS y la CMIC para mejorar las condiciones laborales y de seguridad social para los 
trabajadores de la industria de la construcción en la región. 
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